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Un hombre sumamente fiel a Moscú acaba de dar el tercer 
golpe de Estado de Afaganistán en poco tiempo. El nuevo ré
gimen llega al poder después de un golpe de mano -al parecer 
incruento- dado ayer tarde en la capital, Kabul, gracias al apo
yo logistico y militar prestado por la Unión Soviética, que ai 
parecer ha desarrollado un gran despliegue de su ejército den
tro del territorio afgano y en sus zonas fronterizas, a lo largo 
de las últimas horas.

ÈI régimen de Amín, derrocado ayer, aunque era también 
fiel a Moscú venía demostrando su incapacidad para luchar 
contra las potentes guerrillas islámicas del interior de Afganis
tán, opuestas a los regímenes marxistas imperantes en Kabul.

Los testigos cercanos ai conflicto apuntan la posibilidad 
de que Afganistán se esté convirtiendo ahora en una especie 
de Vietnam para los militares rusos.

(Amplia información en la página 28).
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SERIO’
El desafortunado proyecto 

fie calendario laboral para 1980 
que ayer publicábamos ha sido 
objeto de una severa contesta- 
oión por parte de la Iglesia Es
pañola que, a través de su se
cretario general de Liturgia, ha 
uianifsstado que "no es serio". 
Como recordarán los lectores, 

proyecto gubernamental pre- 
''8 el traslado de seis festivida- 
fles al lunes, entre ellas el Día 
^ol Pilar, que por tanto dejaría 

e celebrarse el 12 de octubre. 
Aparte de las consideraciones 
eclesiásticas parece obvio afir-
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’’’’I' que el país no está para 
ampliar con estos traslados de 
®stividades el número de "puen-

, con la consiguiente pérdida 
® productividad y el despilfarro 

“gasolina.

Si, como decíamos ayer, 
la Navidad ya no es tregua 
para la delincuencia, tampo
co lo es para el terrorismo. 
Dos guardias civiles estuvie
ron ayer a punto de caer ba
jo las metralletas del terror 
en la localidad guipuzcoana 
de Urnieta. Cuando iban a 
montar en un automóvil, los 
agentes advirtieron la pre
sencia de un "Simca 1.200" 
en las proximidades con tres 
individuos armados en su in
terior. Blandiendo sus armas 
y haciendo uso de ellas pu
sieron en fuga a los terro
ristas.

fPág. 13/ (Pág. 14)

BOL
on luffar^ 
1 de l3 CoP^

s encuenW^^ 
avés.

Obreras
se la mego

Banda móvil de aumentos salariales
entre el 12 y el 15 por ciento

FERRER SALAT

LOS representantes de CEDE y UGT que han venido 
negociando el Acuerdo-Marco llegaron ayer tarde a un 
acuerdo definitivo, después de una reunión que ha tenido tres 

horas y media de duración. EI acuerdo tendrá que ser sometido ai 
comité confederal del sindicato socialista para su aprobación y 
posterior firma o no del mismo.

El acuerdo alcanzado por las delegaciones negociadoras de UGT 
y la CEDE supone un muy duro golpe contra el PCE y su central 
sindical Comisiones Obreras, que reiteradamente se han 
pronunciado en contra de este Acuerdo-Marco en ios términos en 
que ha sido pactado por ia central socialista y la gran patronal. 
El aislamiento que el Gobierno de LÍGD vieae ensayando er. ios 
últimos meses en relación con ios comunistas ha determinado, 
según ia generalidad de ios observadores, la hostilidad de 
Comisiones Obreras frente ai Acuerdo-Niarco con la CEOE, detrás 
de ia cual ven, en buena medida, ios designios gubernamentales.

Ayer mismo, según recogemos en la página 13 de esta edición, 
Marcelino Camacho consideraba poco probable que ia UGT y ia 
CEOE Negaran a un acuerdo, y renovaba sus ya conocidas críticas 
ai texto del acuerdo. En estas circunstancias la situación que el 
acuerdo CEOE-UGT va a provocar en Comisiones Obreras es muy 
grave. Ciertamente, ia central comunista tiene una mayor influencia 
en las áreas laborales que la UGT, pero, de otro lado, es 
perfectamente perceptible en el mundo del trabajo una creciente 
inhibición frente a las convocatorias sindicales de paros y jornadas 
de lucha. La defensa del puesto de trabajo en ios momentos 
críticos por que atraviesan las empresas españolas empieza a primar 

.sobre reivindicaciones laborales que en ia situación económica 
actual no pasan de ser quiméricas. CC.OO., ciertamente, se ia juega. 
Es ya prácticamente seguro que no se avendrá a signar el 
denominado "pacto social", pero sus amenazas de movilizaciones 
obreras pueden devenir en rotundo fracaso.

Según José María Cuevas, secretario general de ia CEDE, ai 
terminar la reunión de ayer se produjeron aproximaciones en los 
tres temas fundamentales: criterios salariales, posible revisión 
semestral y tratamiento específico para los salarios de las empresas 
en situación de crisis.

En cuanto al tema salarial el señor Cúevas ha señalado que se 
reconoce que la banda salarial del 12 ai 15 puede transformarse en 
13 al 16 como consecuencia de los importantes acuerdos que se 
adoptan en cuanto a productividad, absentismo y vigencia lie los 
convenios durante dos años. En cuanto a la revisión salarial se ha 
establecido una posible fórmula que deberá ser estudiada por 
ambas organizaciones por la que dicha revisión se producirá el 30 
de junio según la elevación o el incremento del precio de la gasolina.

En cuanto a los salarios en empresas no en crisis se ha efectuado 
una redacción amplia en la que ha habido acuerdos.

Por otra parte, el señor Cuevas ha señalado que hoy el comité 
confederal de UGT deberá adoptar una postura ante dichos

(CONTINUA EN LA PAGINA VEINTICINCO)
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Pese a la decisión del Partido Socialista de Andalucía

‘l^ICO'T^ZOS
Algunos, al felicitar las Pascuas y el Año 

Nuevo, se convierten en ejercitantes de la 
mendicidad.

Es de desear que no se instalen en el 
mundo más belenes bélicos.

¡f; :it

Las figuritas políticas de mazapán son 
muy indigestas.

Cuando Pirri declara que la vida del fút- 
bolista es muy corta, resulta un tanto cíni
co.

:íí *

Fuera de Navidad nadie llama aguinaldos 
a los sobornos disimulados.

El seis de enero sólo nos visitará el Rey 
negro, pues a Melchor y a Gaspar aún los 
tine Jomeini en su cautiverio de la Emba
jada.

* * *
—¿Se dieron cuenta de que este año el 

muérdago tenía lágrimas de sangre?
¡i:

Epitafio de un fumador. ‘Aquí estoy 
dçsde quç dejé..d¡^^fumar. Para que luego 
digan que el tabaco es malo”.

Aunque terminan en el cubo de la ba
sura, los pinos y abetos de Navidad se li
bran de la quema del año que viene.

Lo único bueno de 1979 es que, aún 
podemos contarlo unos cuantos...

BRUNET

Amaos F/ivAwims

BANCO CENTRAL, S.A
Dividendo activo complementario

El Consejo de Administración de este Banco, hacien
do uso de la facultad que le confiere el artículo 40 de 
los Estatutos sociales, ha acordado el reparta de un 
dividendo activo complementario, número 98, por los 
beneficios del ejercicio de 1979, con atreglo al siguien
te detalle:

A las acciones en circu- Nominal Impuesto Líquido 
lación comprendidas
entre los números 1 al 33,25 4,99 28,26
52.688.292

El expresado dividendo se- hará efectivo, contra pres
tación de los correspondientes Extractos de inscrip
ción a partir del día 2 de enero próximo, en las Ofici
nas Centrales y en todas las Sucursales y Agencias de 
la Entidad.

Madrid, 27 de diciembre de 1979 
EL SECRETARIO GENERAL, 
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(AL PARLAMENTO CATALAN)
ZARAGOZA, 28,—(ARAGON/expres, por Con

cha MONSERRAT).—La noticia ya es conocida: el 
PSA-andaluz se presenta en solitario a las eleccio
nes del Parlamento Catalán. Queda pues, de mo
mento, desechada la idea inicial de organizar en Ca
taluña un frente común de la emigración. La deci-

La actitud de los andaluces 
daña a la emigración”

gón parte de un supuesto 
' que no comparte el parti-

sión de Alejandro Rojas Marcos ha sido una salida 
algo extemporánea, una toma de decisión, que si 
bien no ha sorprendido al-resto de los partidos na
cionalistas de izquierda, sí que es cierto que ha di' 
vidido en dos bloques a los emigrantes: los andalu
ces y el resto. Era interesante pulsar las opiniones
de algunos de los partidos que pensaban 
parte de ese bloque y dialogó con 
ellos.

formar 
uno de

do andaluz. Este supuesto 
es afianzar nuestro nacio
nalismo desde una perspec
tiva de España Federal, de 
la que Cataluña es una par
te muy importante, pero 
sólo eso, una parte.

— ¿Cuál creéis que va ser 
la política a desarrollar por 
el PS andaluz en estos mo
mentos?

—La política a desarro-

en ese millón de andaluces 
que viven en Cataluña. Una 
cifra que parece les da rabo
nes de peso para prescindir 
del resto de los emigrantes, 
Sin embargo, todos los de
más, los 200.000 extreme
ños, la misma cifra de mur
cianos, cien mil castellanos, 
cuatrocientos mü aragone
ses y los asturianos y galle
gos, cuyas cifras no se co
nocen con exactitud pero 
que son también importan
tes, forman un grupo no

El Partido Socialista de 
Aragón tenía ya hecho un 
análisis de la situación crea
da a raíz de la toma de pos
tura del PSA andaluz. Hay 
que recordar que este parti
do fue el primero que anun
ció de manera oficial su con
currencia a las elecciones al 
Parlamento Catalán, y cuan
do lo hizo dijo que su candi
datura era abierta y que en 
ella podían integrarse todos 
aquellos grupos cuyo objeti
vo principal fuese la defensa 
de la emigración en Catalu
ña. El PSA habló también 
de que en el caso de que sus 
postulantes fuesen asumidos 
por algún partido de izquier
da, se retiraría la candidatu
ra a la vez que aconsejarían 
a los emigrantes depositar su 
confianza en el grupo que 
adquiriese el compromiso 
de defender sus póstulados. 
Hoy tras la noticia, dos co
sas siguen en pie, el Partido 
Socialista de Aragón mantie
ne su candidatura y el ofre
cimiento inicial hecho a 
cualquier grupo. La ejecuti
va del PSA hizo un análisis 
del momento actual

—En este momento lo 
que sí podemos continuar 
afirmando es que la deci
sión de presentarnos a las 
elecciones en Cataluña no 
nació en Zaragoza. Fue una 
acción que respaldaba a los 
aragoneses que allí tenían 
necesidad de organizarse en 
tomo a la Federación-Catala
na del Partido, de organizar
se para tener presencia en 
la política de esa región en 
su más amplio sentido. Que
remos dejar bien claro que 
ése, y no otro, fue el moti
vo que nos llevó a presentar
nos en Cataluña, la razón 
por la que íbamos a las elec
ciones, era por el bien y la 
ética de la mayoría.

—En aqueÚos momentos 
iniciales en los que el PSA 
hizo su presentación en Ca
taluña había estrechos con
tactos con representaciones 
de otros sectores y partidos 
de la emigración, extreme
ños, gallegos, comuneros, as
turianos: los andaluces tam
bién estaban. Ahora, tras es
ta salida de Alejandro Rojas 
Marcos ¿cómo está la situa
ción? ¿Continúan esos con
tactos, ' desechados, claro, 
los andaluces?

— En aquel momento, y

que no puedellar creemos

ahora hay una serie de emi
grantes que mantienen sus 
posturas ante la bandera del 
PSA aragonés, continúan los 
contactos, y además hay 
que recordar que desde el 
primer momento se hizo un 
ofrecimiento en el que se 
hablaba de que si nuestro 
programa era asumido por 
algún partido de clase, noso
tros retirábamos la candida
tura. Ese ofrecimiento con
tinúa. Si no hay respuesta 
iremos a las elecciones. En 
caso de que algún partido 
dd contestación positiva, ya 
liemos dicho que nos retira
remos.

ser fundamentalmente dis
tinta a la que nosotros pro
pugnamos, ya que, en caso 
contrario, de deslizaría a de
fender intereses ajenos a los 
del pueblo andaluz, o bien 
sería una política coinciden
te con lo que necesariamen
te está asumido por . los gru
pos sociahstas y comunistas 
catalanes."

Realmente en esta toma 
de posturas del partido an
daluz hay algunos puntos 
que parecen.poco claros. Si 
iba a existir un grupo que

DISTINTOS
PLANTEAMIENTOS 
DE ROJAS MARCOS 
Y EL PARTIDO 
SOCIALISTA 
DE ARAGON

defendiese los 
los emigrantes 
co que en ese 
sen otros, que

intereses de 
parecía lógi- 
grupo cupie- 
si hiciese un

—Tal vez sería interesan
te conocer cuál ha sido vues
tra reacción ante este deseo 
de los andaluces de ir solos a 
las elecciones.

—Háce más de un mes te
níamos ya conciencia de 
que el partido de Rojas Mar
cos mantenía planteamien
tos diferentes a los nuestros 
en función de su estrategia a 
nivel estatal, estrategia que 
comprendemos le obliga a 
diferenciarse de los que no 
nos planteamos la defensa 
y amphación de áreas de 
poder. Por otra parte, la 
Federación Catalana del 
Partido Socialista de Ara

frente, aquel frente que se 
pensó en principio, la salida 
de los andaluces, su firme 
propósito de concurrir en 
solitario, excluyendo de en
trada cualquier coalición 
con otros grupos o partidos 
no parece muy clara. Sin 
embargo hay que decir que 
continúan los contactos con 
los otros grupos, que tanto 
los extremeños, con cuyo 
representante hablamos por 
teléfono, los castellanos, los 
asturianos y gallegos siguen 
agrupados junto al partido 
aragonés, y muestran tam
bién su firme propósito de 
concurrir a las elecciones 
catalanas.

CIFRAS PAREJAS

En lo que el grupo anda
luz se ha apoyado para pre
sentarse en solitario ha sido

menos numeroso. ¿La 
cutiva del Partido Social»' 
ta de Aragón podría anafe- 
cu Él es en estos moni enti
la situación creada tras » 
decisión del partido de R» 
jas Marcos?

—Bien, indudableniefe' 
esta decisión daña los int’' 
reses de toda la emigración 
daña la estrategia-, pero W 
que no hace es invalidarla 
no vemos ningún moto* 
que nos obligue a rectifío^ 
nuestros " planteamiento^ 
Que, no nos cansaremos o' 
repetir, sólo se modifie^ 
en caso de que los partido 
de clase catalanes asuman 
los puntos de nuestro pí*? 
grama. En cuanto a la 
tu ación en que haya 
do quedar ese frente de 
emigración, hasta ahorafe;^ 
tamos todos los que estad 
mos menos los andaluco 
Por tanto, lo único qu®^ 
sucedido es que el PSA 
va a presentar por su cu® 
ta, lo demás es lo mismo-

En realidad, la noti<^ 
no parecía haber sorpredO 
do a la ejecutiva del pad’ 
aragonés.

—De todas formas, 
son las opiniones de la 1 
cutiva nacional de 
La Federacióp Catalana t 
drá también cosas que d®

Lo que ya no nos fu® 
sible es contactar con el , 
presentante en Cataluña^ 
partido Socialista de 
gón. Por vacaciones esta 
ausente de Barcelona.
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I DESPUES DE UN AÑO Asamblea de la Federación 
de Asociaciones de Barrio Criticas a la D.G.A.
por su actuación sobre la autonomía

alucés

de andaluces 
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ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).— En la tarde de 2 años, en lugar de los cuatro 
aver se desarrolló una rueda de prensa que había sido estipulados.
convocada por el director-gerente, Angel Gimeno Marín, Entre los motivos que han 
de Azulejos Monzó. El objetivo de la misma fue dar a co- hecho posible esta realidad, se 
nocer públicamente la marcha de la empresa, tras haber sido destacaron, en la rueda de 
transformada hace un año, en una Sociedad Anónima Labo- prensa que "fundamentalmerite, 
ral Asociativa, así como para transmitir la experiencia vivida porque han tenido muchísima 
por los responsables de la misma, a todo el empresariado consideración con nosotros; 
aragonés, para “que sirva de base a otras empresas en crisis también debido a que parte de 
ypuedan salir de su actual situación crítica”. ta plantilla, por motivos de

El acto lo abrió Angel Gime- 
re, el cual, entre otras cosas, 
fijo que "habían encontrado 
i) vía adecuada para salir de 
«¡ situación de crisis, franca
mente, muy difícil". Como 
mestros lectores recordarán, 
(I año pasado esta empresa 
¡esó por graves problemas eco
nómicos, los cuales motivaron 
asi su completa desaparición.

"Precisamente por las difi- 
ailtades que ofrecía, la Asocia
ción de Contratistas se hizo car- 
jo de ella". Haciendo un poco 
ós historia, podemos decir que 
lidia 23 de abril de 1978, la 
empresa estaba en suspensión de 
tugas. "Responsables de la mis
ma se pusieron en contacto 
con nosotros y sobre el mes 
de agosto iniciamos el proceso 
de saneamiento y puesta en mar
cha de la fábrica". Desde el pri
mer momento contaron para 
ello, con el apoyo de la Diputa
ción General de Aragón, así 
como del Ministerio de Trabajo, 
organismo dependiente del Mi
nisterio de Trabajo, les ofreció 
ona posible fórmula para iniciar 
nuevamente la andadura; la crea
ción de una Sociedad Anónima 
Laboral Asociativa. "Como es 
lógico, nosotros aceptamos la 
propuesta".

Las características de este 
f tipo de empresas son las siguien

tes: ningún socio puede tener 
^s del 35 por cien de las ac- 

i^neS; iodos ellos deben traba- 
pr de una manera o de otra, o 
l>ien como productores o co
mo vendedores y que el 50 por 

sien de las mismas sean de los 
trabajadores. Por otra parte, el 
iondo Nacional de Protección 
¡I Trabajo, ofrecía que el^oresi- 

1 óente de la empresa fuera un 
'^presentante de los empresa
rios "más que nada porque con
sideraban que de esta manera 
^1 funcionamiento con los ban- 

. ros sería mucho más fácil. Con 
^stas premisas se puede decir 
Poe el sistema adaptado a nues
tra empresa, se parece bastan te 
01 sistema de congestión alemán, 
poro con unos niveles de forma- 
oionmuy inferiores".

, ‘A cambio de estas exigen- 
rrios nos daban 500.000 pesetas 
por cada trabajador de la fébri
le- Como eran 103, nos conce- 
'^ron unos 51 millones de pese- 
0- aero esto traía consigo una

La empresa funciona perfectamente 
y espera pagar en dos años las 
últimas partidas que adeuda

hipoteca sobre todos los bienes 
de la empresa, los cuales hay 
que decir, en honor de la ver
dad, superan con creces a esa 
cantidad". Por fin, empezaron 
a funcionar comprando el 30
por cien 
Asociación 
través de 
se habían

de las acciones ia 
de Contratistas, a

11 empresarios que 
responsabilizado del

tema; el 20 por cien de las mis
mas quedó en poder del dueño 
anterior y el resto se las queda-
ron los trabajadores.

De esta manera, el 23 
diciembre del pasado año 
pudo levantar la suspensión 
pagos, mediante la firma

de 
se 
de 
de

unos acuerdos por cuatro años 
de duración, en los que se esti
puló que el primer año se pa
gara el 20 por cien de lo que 
se debía, la misma cantidad en 
el segundo año y, el tercero y 
cuarto, un 30 por cien respec
tivamente. En esos momentos, 
las cantidades que se debían 
eran las siguientes: 29 millones 
de pesetas a los proveedores 
normales; 18 a los bancos como 
impagados; un crédito al Banco 
de Vizcaya por valor de 25 
millones de pesetas; a la Seguri
dad Social se le adeudaban más 
de 20 millones; a los trabajado
res una cifra superior a los 30 
millones y a los alicatadores 
como unos 17 millones.

Después de un año, el pa
norama no puede ser mejor, 
"a pesar de que ha existido 
algún problema de liquidez, la 
verdad es que hemos pagado 
todo lo que se debía a los ali
catadores, también se ha so
lucionado los impagados a los 
bancos. Se han resuelto unos 
13 millones de los que se debía 
a los proveedores y a los traba
jadores sólo se les debe unos 
8 millones, los cuates cobrarán 
en el mes de abril". Con todo 
ello, Angel Gimeno se mostraba 
optimista sobre el futuro de la 
empresa y confiaba en poder 
pagar todos los atrasos en sólo

edad, se han jubilado volunta
riamente, con lo que de 100 
personas hemos pasado a unos 
80 y, por último, que fabrica
mos un producto de una cali
dad media baja que, casual
mente, lo están pidiendo mucho ' 
en la actualidad, tanto en Espa
ña como en los países africanos 
y árabes. Como por otra parte, 
resulta que en Europa trabajan 
con calidades muy superiores, 
entonces tenemos una compe
tencia mínima y vendemos muy 
bien el producto".

Con respecto a los millones 
que debe la empresa a la Seguri
dad Social, los responsables de 
la misma están gestionando la 
posibilidad de que sea anulada 
dicha cantidad, mientras tanto 
se han acogido a la última mora
toria concedida.

Con miras al futuro, la idea 
es la constitución de una co
mercial, con una estructura pa
recida a la que existió en tiem
pos pasados, "ya que ahora 
sólo podemos vender tres mi- ' 
Iones de azulejos, siendo que 
tenemos capacidad para vender 
unos 10 millones". Por último, 
hay que destacar que a Siria 
le están vendiendo un 30 por 
cien de su producción mensual 
"esto es muy importante para 
nosofros, ya que nada más que 
dejamos la mercancía en el 
barco, ya podemos ir a cobrar 
al banco correspondiente".

Finalmente, Angel Gimeno 
informó de que la FEPYME 
había montado un servicio de 
reestructuración de empresas en 
crisis, sin ningún fin lucrativo, 
para dar asesoramiento e infor
mar de las posibles salidas que 
cada empresa puede tener. Al 
mismo tiempo, especificó que la 
experiencia de Azulejos Monzó 
estaba a disposición de cuantos 
empresarios les pudiera intere
sar, para que les sirva de camino 
para salir adelante y que el 
Fondo Nacional de Protección 
al Trabajo ofrece una vía posi
ble para salir de la crisis.

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/exprès)Exigir coheren
cias con los programas de su mayoría de izquierdas a los 
ayuntamientos, combatir la discriminación de la mujer en 
una sociedad capitalista y machista, profundizar en la de
mocratización de la vida municipal y en la descentralización 
de los ayuntamientos, y la necesidad de una autonomía ple
na para Aragón por la vía del artículo 15 de la Constitución 
fueron algunas de las conclusiones de la Asamblea General 
de Delegados-de la Federación de Asociaciones de barrio ce-
lebrada días atrás.

La nueva junta se consti
tuyo bajo la presidencia de 
Ricardo Alvacez de la Aso
ciación de Torrero y la com
ponen Mariano Mérida, de 
la Bombarda; Francisco Ma
rín, del Picarral; Ricardo 
Berdié, de San José; Isabel 
Toyas, de Delicias; Santia
go Villamayor, de Almoza- 
ra; y Nivolas Farjas, de Arra
bal.

La Federación aprobó 
una crítica a la Diputación 
General de Aragón por su 
nulo impulso a la conciencia 
autonomista aragonesa y 
por su falta de posición cla
ra ante los principales temas 
que afectan a nuestra re
gión. Respecto de los ayun
tamientos —y más concre-

Eduardo
Blanchard
HOSPITA - 
LIZADO 

zz

ZARAGOZA, 28 (ARA
GON/expres).- Don Eduar
do Blanchard, presidente de 
la Cámara de Comercio de Za
ragoza, ha sufrido una grave 
afección cardiaca.

El Sr. Blanchard, que se 
encuentra hospitalizado en la 
U.V.I. del Clínico, es un gran 
deportista de la montaña, 
cuenta en Zaragoza, y fuera 
de Zaragoza, con amplios nú
cleos de amistad. Según nues
tros informes, el enfermo es
tá reaccionando bien y su es
tado es esperanzador.

LA HUELGA EN LOS SUPERMERCADOS
DE ZARAGOZA

Z
ARAGOZA sigue casi sin supermercados. Por otra 

semana más. ! Y qué semana!
Las Navidades fueron duras no sabemos si para el sector 

comercial correspondiente, pero desde luego, que lo fueron 
pata los consumidores, para los clientes habituales de este 
^'Po de establecimientos que suelen hacer acopio de 
suministros caseros en ellos, y de manera especial durante los 
días que rodean a las fiestas grandes del año, a las Navidades 
Y Año Nuevo.

Nosotros no vamos a entrar hoy a analizar los niveles de 
ílescalabro económico que estas huelgas están suponiendo 

el sector de los supermercados zaragozanos, entre 
°fras cosas porque consideramos que tantn erTIa patronal 
^Ofíio en las centrales sindicales afectadas por el tema, hay 
personas lo suficientemente responsables como para 
considerarlo, estudiarlo, tenerlo en cuenta y sopesarlo.

Nosotros tampoco vamos a entrar a juzgar las razones 
laborales que han impulsado a esta huelga, porque eso 
fambién es de exclusiva competencia de las centrales 
sindicales y de los patronos del sector.
_ Pero lo que sí vamos a hacer hoy es recoger aquí la justa 
indignación de los millones de consumidores perjudicados por 
asta huelga navideña. Esos y no otros son —por ahora— las 
''ictimas de una negociación laboral parecida a un diálogo de 
sordos y de un abandono muy censurable de un principio

fundamental que debe inspirar toda negociación de este 
género: el de tratar de salvaguardar los intereses de 
consumidores y usuarios.

En Navidades y en fechas próximas a fin de año, las 
cadenas de comercio de alimentación, amén de mantener su 
carácter lógico de negocio lucrativo, adquieren singulares 
matices de servicio público. Sin ellas, sin su concurso, las 
fiestas grandes en los hogares de los ciudadanos de a pie 
pueden verse seriamente resentidas. Y este año, en Zaragoza, 
por culpa de la huelga de supermercados, esos perjuicios se 
están viendo y los estamos tocando todos los días con las 
m an os.

Desde la exclusiva perspectiva del consumidor queremos 
recordar hoy aquí a la patronal y a los trabajadores del sector 
la gran peligrosidad que conllevan este tipo de acciones, 
emprendidas en fechas tan señaladas, de cara al futuro 
comercial más o menos inmediato. Porque si, hasta ahora, 
muchos zaragozanos consideraban poco menos que inevitable 
la visita a los supermercados para completar los pedidos 
navideños, arriesgado, muy arriesgado, supone privar de golpe 
a todos esos consumidores del método de abastecimiento 
típico de los supermercados. Porque quizá se ha
bitúen a esa ausencia, y para ulteriores ocasiones 
sean muchos los que no echen en falta el carrito 
del supermercado a la hora de llevar la comida a 
casa.

Más tarde se debatió la 
necesidad de creación de 
Juntas de Distrito, sobre 
las que la Federación dejó 
pendiente para una próxi
ma Asamblea la discusión 
de sus competencias y fun
ciones.

Asimismo, se acordó el 
debatir la situación de tran- 
sitoriedad hasta la creación

I Piden mo vi/izaciones para 
apoyar ai Ayuntamiento

tamente del de Zaragoza— 
la asamblea se hizo eco de 
que “el Gobierno los está 
ahogando económicamente 
y que éstos han de respon
der con más firmeza convo
cando movilizaciones cívi
cas de apoyo si fuera nece
sario.

También se estudió una 
ponencia en torno a la nece
sidad de debatir más a fon
do la problemática de la 
mujer en los barrios. Impul
sando las vocalías de mu
jeres, el debate urgente de 
temas tan cruciales como el 
divorcio, el aborto y los cen
tros de orientación sexual o 
de planificación en un sen
tido no restrictivo ni dis
criminatorio. Así mismo 
se ha abordado la discrimi
nación de la mujer en una 
sociedad capitalista y ma
chista que no sólo ha hecho 
un reparto de papeles clara
mente injusto —el hombre 
para el trabajo productivo y 
social y ia mujer para las ta
reas domésticas —sino que 
también está en clara des
ventaja respecto al hombre, 
tanto por la falta de puestos 
de trabajo para la mujer, 
falta de servicios colectivos 
(guarderías, comedores...)

definitiva de éstas. “Cree
mos, de todas formas, que 
profundizar en la democra
tización de la vida munici
pal y en la descentralización 
de los Ayuntamientos es ur
gente, de cara a aumentar la 
oarticipación vecinal”.

LA AUTONOMIA 
Y EL AYUNTAMIENTO

Por 
ración 
incid ir 
ciencia 
res de

otra parte, la Fede- 
se comprometió a 
en la toma de con
de hombres y muje- 
cara a denunciar y

superar esta injusta situa
ción.

Con respecto al proceso 
autonómico, se aprobó que 
la representación en el fu
turo Parlamento sea me
diante el sistema proporcio
nal corregido según el nú
mero de habitantes. Reco
giéndose la necesidad de la 
división comarcal de Ara
gón y el hecho de que en la 
elaboración del Estatuto de 
Autonomía puedan partici
par el conjunto de fuerzas 
políticas y sociales ara
gonesas.

Finalmente, la Federa
ción de Asociaciones de ba
rrio expuso que “el capita
lismo urbano ve los Ayun
tamientos como institucio
nes que le mantienen en sus 
privilegios y que, al haberse 
promovido en las últimas 
elecciones Ayuntamientos 
con mayoría de izquierdas 
en las principales capitales, 
intenta forzarles a respon
der a las crecientes necesida
des de servicios con presu
puestos totalmente insufi
cientes”.

Tres líderes sindicales detenidos

//VC/DE/VTESEfi/ LA HUELGA 
DESUPEfíMEñCADOS

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).— La huelga que 
iniciaron ayer los trabajadores de Supermercados fue secun
dada, según fuentes sindicales, por buena parte de la planti
lla total. No obstante, algunas tiendas permanecieron abier
tas, como ya había pasado en la huelga que protagonizaron 
en los últimos días de la semana pasada. La tónica general 
que siguieron los parados fue la misma que en la convoca
toria anterior.

Hay que destacar que se produjeron algunos incidentes, 
con intervención de la Policía Nacional, la cual detuvo, por 
la mañana, a Gustavo García, secretario general del Sindi
cato Unitario, y a Alberto Saraga, secretario de Construc
ción de la misma central. Después de ser llevados a Comisa
ría fueron puestos a disposición judicial, bajo los cargos de 
resistencia a la Autoridad y alteración del orden público, 
según los propios detenidos. Una vez que la citada autori
dad les tomó declaración fueron puestos en libertad.

Por la tarde, también fue detenida Isabel Vidosa, secre
taria general de la CSUT, la cual también fue puesta a dispo
sición judicial y, posteriormente, en libertad a últimas ho
ras de la noche de ayer.

Los tres detenidos han asegurado a “A/e” que en el día 
de hoy piensan presentar denuncia, ios primeros, contra el 
responsable de la Fuerza Pública que los detuvo y dos po
licías gubernativos. Y, la segunda, contra los policías que la 
detuvieron.

LA MAS MODERNA Y 
EXCLUSIVA 
SELECCION 

DEL MUEBLE 
INTERNACIONAL

GGG'

EN RESIDENCIAL PARAISO 
c/. General Mola, 3 J A

SITARE
MOBILIARIO

SGCB2021
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ADMINISTRACION AUTORADIO CALEFACCION
L

HOY ESPECIALMENTE

TRABAJOS 
ADMINIS
TRATIVOS

AUTO-RADIO

SERVICIO

Apartado 
de Correos 39 
Referencia 26

Arzobispo Apaolaza, 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación.
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

CARPINTERIA COCINAS

DECORACION
DE 

INTERIORES

Rdieo

ENMADERA MUEBLES
Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
D. Jaime 1,43 -32
Teléf. 294070

DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77

ZARAGOZA

ENSEÑANZA FILATELIA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO.TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

MUEBLES

MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795 
ZARAGOZA - 5

Manuel 
Muplá

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

Cspoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

OFICINA

b
■I exclusivas

£5 Simplex
Relojería Industrial

/ZoxZa»
Calculadoras

P I QA ''Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio

Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154 
ZARAGOZA-10

CALEFACTOR 
GALLO
SIMPLE 
SEGURO 
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

COPISTERIA
•PAPELERIA I
•COPISTERIA^ FALCON
ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 
TRAMAS Y LETRAS alte 

DE TODOS LOS TIPOS, 
Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA-
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

PELETERIA

LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
1^ derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

MUEBLES

DUQUE
Durante el mes de ENERO 
30 por ciento de descuento, 
en todos los artículos

Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA-5

LAVANDERIA

la HigiéniBa
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas, 37 
Teléfono 390900 
Contestador automático 
Teléfono 417931

PLATOS COCINADOS

,4NGEL

POLLOS AL’AST

SERVICIO A DOMICILIO
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I Corsetería
I Lencería
I Bataa
I Camisones

COSO, 65

SEGURIDAD

Puertas 
blindadas 
CON StSTEMie OE ALTA 

SEGÍNUOAO
LE INSTALAMOS EN EL DiA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGD' 
RIDAD.

CEPRA, 8. A.
D. JAIME L *3, 3.* 
TELEFONO 204070
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En el problema del Instituto Mixto número 4

La Delegación de
NOTAS AL ESTATUTO 
DE CENTROS ESCOLARES

Educación mete
ENJíOMBRE
DE LA LEY

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).- Los pasados 
días 22 y 23 de diciembre “A/e” publicaba la noticia de la 
tesolución satisfactoria de los problemas existentes en el 
Instituto Mixto número 4 de nuestra ciudad, al mismo tiem- 
.po que se especificaba que las clases se iniciarían después 
de las vacaciones navideñas, en el colegio de los Maristas. 
También informábamos de que Ramón Sáinz de Varanda, 
alcalde de Zaragoza, había intervenido directamente en el 
conñicto y que gracias a su rápida actuación se habían sol- 
untado todas las diferencias.

baza
Pero parece ser que los 

problemas del Instituto Mix
to número 4 de nuestra, ciu
dad, no están resueltos to
davía. Y esto a pesar de que 
tanto la dirección del Insti
tuto, como la Asociación de 
Padres del mismo, habían 
hecho pública su satisfac
ción por la solución dada 
por el Ayuntamiento de 
Zaragoza, el cual adquirió el 
colegio de los Maristas, per
mutándolo por otros terre
nos, para que continuaran 
allí las clases hasta que se 
habilitara nuevamente el 
Instituto.

LA DELEGACION 
DE EDUCACION, 
PONE PEROS

En un comunicado, la

Delegación Provincial del 
Ministerio de Educación, ex
presa que “el Ministerio de 
Educación está dispuesto a 
la adquisición del edificio 
construido del antiguo cole
gio de los Maristas, y así lo 
ha hecho saber a la propie
dad, siempre que se den las 
siguientes circunstancias:

Primero, determinación y 
aceptación de un precio jus
to del edificio. Segundo, 
justificación de que no exis
ten cargas o gravámenes 
en el inmueble y tercero, 
selección al procedimiento 
legal establecido para com
pras de bienes por parte 
del Estado, haciéndose cons
tar que el precio podría 
abonarse con cargo al presu
puesto de la Junta de Cons
trucciones, Instalaciones y

Equipo Escolar de 1980, 
incluyéndose este centro 
como cumplimiento del 
convenio suscrito en 1977 
entre el Ministerio de Edu
cación y el Excmo. Ayunta
miento de Zaragoza”.

Con estas condiciones, 
continúa el comunicado “y 
teniendo en cuenta la in
formación que se tiene so
bre la disponibilidad del 
colegio, sus aulas podrían 
ocuparse para reanudar el 
curso después de las actua
les vacaciones escolares”.

En relación con la tra
mitación seguida para adop
tar la solución que se indica, 
la opinión de la Delegación 
de Educación difiere bastan
te de la expresada por la 
dirección del Instituto y 
Asociación de Padres de 
Alumnos. Según el delegado 
provincial, “el día 7 de di
ciembre la Delegación de. 
Educación de Zaragoza, ini
ció gestiones sobre la posi

ble adquisición del antiguo 
colegio Maristas. Estos trá- 
fnites se concretaron el 18 
de diciembre en una pro
puesta al Ministerio de Edu
cación. La Asociación de 
Padres del Instituto fue in
formada, documentalmente, 
el 21 del mismo mes de 
todas estas gestiones.

La primera reunión habi
da para este fin tuvo lugar 
-con la empresa titular del 
inmueble, en la Delegación 
Provincial y por correspon
der la entrega del suelo para 
centros de enseñanza a los 
ayuntamientos, la empresa 
titular del antiguo colegio 
Maristas, entabló conversa-’ 
ciones con el alcalde de 
Zaragoza, en orden a una 
solución que permitiera al 
Ayuntamiento satisfacer la 
valoración de la parte pro
porcional del inmueble”.

UN POCO DE HISTORIA

Como consecuencia de

Para ellos no ha habido ''Año Internacional

LOS NIÑOS MARGINADOS EN 
LAS CHABOLAS

• Víctor Taboadg: "Confío en que los partidos, 
tengan otra motivación, al margen de los votos, 
para afrontar el problema"

ZARAGOZA, 28. (ARA- 
pON/expres, por Antonio 
MOLINOS). - La campaña 

Navidad este año se ha 
volcado con el lema: “Per- 
Permitir esta situación 
avergüenza a una ciudad” 

situación ya la conocen 
nuestros lectores: El chabo- 
hsmo inhumano. Víctor Ta- 
°onda, hablaba del tema, 
^vergonzado de que la socie
dad no dé una solución al 
P^blema. El delegado de 
Cáritas” nos decía:

■~Es un tema polémico, 
Por sus imphcaciones, de to
do tipo. Pero sobre todo es un 
ema de desesperanza para 
os propios afectados, que 
nan visto muchas veces su si- 
uación.en “los papeles”, sin 
er soluciones con cuenta- 
b a pensar si sus

cnabolas no son de España.
1 para ellos la Patria es otra 

cuentan, y esto 
hace fríos, desconfiados, 

ngañadores por verse tantas 
®ces engañados, defrauda

dos, olvidados.

la postura
LOS PARTIDOS______

¿no tenéis espe- 
lantV*? Eevar esto ade- 

„ ~.Ln esperanza que tengo 
n„ 9ue a pesar de
tarF votos de los afée
lo pocos para mover
tncpartidos, és- 

tongan alguna otra moti

vación, además de la de los 
votos, para mover esa fuer
za Contra el problema. Tene
mos que conseguir aunar cri
terios e intentar que todas 
las instituciones —de cual
quier tipo— que posean a su 
alcance alguna forma de so
lución, trabajen juntas al 
margen de cualquier idea. Y 
que únicamente perdure una 
inquietud de los afectados, 
la esperanza de poder empe
zar a vivir como seres huma
nos.

—No deja de ser una mar- 
ginación infantil en el 
“Año Internacional del Ni
ño”...

—Yo me pregunto si 
nuestra sociedad habrá

creado también para los ni
ños de las chabolas su “Año 
Internacional”. O a los ni
ños se les margina también 
en esto. Me duele oir las 
críticas de muchos y su pre
ocupación sobre la delin
cuencia juvenil y pienso que 
sólo nos acordamos de estos 
niños cuando la vida dura y 
hostil de las chabolas les ha 
lanzado al camino de la de
lincuencia. Pero cuando se
ría factible solucionar su 
problema no hacemos nada. 
Sólo crítica destructiva.

— ¿ Qué conseguiréis 
con la “Campaña”?

—Lógicamente lo que 
también se pretende a tra
vés de la “campaña” es re
coger las aportaciones eco
nómicas de los ciudadanos 
que se sientan motivados en 
este orden a la solución de 
este problema tan enorme. 
Con estas aportaciones espe
ramos conseguir algunos te
rrenos, conseguir levantar 
las tan ansiadas edificacio
nes.

Víctor Taboada, con la 
sinceridad que habla siem
pre, con la sinceridad que 
actúa y podemos certificar, 
por conocerla bien, ha pues
to el dedo en la llaga, en esa 
llaga que está abierta por 
unas precisiones que nadie 
ha llegado a solventar toda
vía. Como bien dice: En el 
“Año Internacional del Ni
ño”, los niños siguen margi
nados en chabolas.

las gestiones llevadas' a cabo 
por el Ayuntamiento, tanto 

,1a dirección del Instituto, 
como’ la Asociación de Pa
dres de Alumnos hicieron 
públicos sendos comunica
dos en los que expresaban 
que “sin la actuación del 
alcalde hubiera sido casi 
imposible alcanzar un logro 
tan importante”. Más tarde 
decían que “no podemos 
menos que contrastar la ác- 
tuación del alcalde de Zara
goza con la casi total inhi
bición por parte del delega
do provincial del Ministerio 
de Educación, que en la ma
ñana del viernes 21, aún 
pensaba en su única alterna
tiva del acoplamiento del 
Mixto 4 en el Mixto 7 y 
en el Instituto Goya”.

Por otra parte y como 
recordarán nuestros lecto
res, la compañía inmobilia
ria propietaria del edificio 
del colegio de los Maristas, 
estaba dispuesta a no cobrar 
ningún tipo de alquiler por 
la utilización de su propie
dad, si el Ministerio de Edu
cación se comprometía a ad
quirir, en fecha próxima, el 
inmueble.

Ante las repetidas nega
tivas de los responsables 
provinciales del Ministerio a 
aceptar cualquier otra alter
nativa que no fuera la que 
ellos propugnaban, fue la 
primera autoridad municipal 
en persona quien se encargó 
de resolver el grave proble
ma. El precio fijado por la 
inmobiliaria para la venta 
del solar en donde se ubica
ba el colegio fue de 200 
millones de pesetas. Y el 
Ayuntamiento, a pesar de la- 
penuria económica que 
atraviesa, realizó una per
muta de terrenos, a fin de 
no perder el centro docente.

Por último, para un 
conocimiento perfecto de 
toda la problemática, hay 
que hacer constar que la 
Asociación de Padres se 
comprometió de trasladar 
desde el viejo Hogar Pigna- 
telli todo el material escolar 
que allí quedaba.

He sido miembro de la Ponencia en el Proyec
to de Ley sobre el Estatuto de Centros Do
centes (que originariamente se llamaba de Centros 

Docentes no universitarios) y contando con la ama
ble hospitalidad del director de ARAGON/expres, 
querría explicar en una serie de breves artículos, 
algunos extremos de ese Estatuto.

Lo primero que hay que decir es que por ahora, 
sólo es un Proyecto de Ley, pendiente de que se 
discuta y apruebe en su caso, por el Congreso y 
por el Señado que son los que’ constitucionalmen
te, representan la voluntad del pueblo español a 
la hora de legislar.

Otra observación importante consiste en indicar 
que el Estatuto de Centros Docentes va a tener ca
rácter de Ley Orgánica, porque se refiere “al desa
rrollo de los derechos fundamentales y de las liber
tades públicas”. (Artículo 81.. 1. de la Constitu
ción). Pocas leyes merecederán con más motivo, 
esa calificación de orgánicas.

Cuando una Ley se adjetiva de orgánica su apro
bación, así como su potencial modificación o dero
gación, exigen el voto favorable de la mayoría del 
Congreso,a diferencia de las leyes ordinaria«^ que 
sólo necesitan la simple mayoría.

Se trata de una diferencia importante porque 
para obtener la mayoría absoluta hace falta reunir 
más voluntades que para la^ simple mayoría; por 
ejemplo, actualmente ningún partido, incluido el 
del Gobierno, dispone de la mayoría absoluta del 
Congreso.

Esperemos que ese carácter de Ley orgánica que 
tendrá el Estatuto, sirva para dar estabilidad a la 
enseñanza, de modo que su porvenir no dependa 
en cada caso, del grupo gobernante. ,

Pero no caigamos en la ingenuidad de suponer 
que una Ley lo resuelve todo. Las leyes apenas son 
algo, si prescindimos de la voluntad humana.

Grouncho Marx, el mayor de los célebres her
manos de “Un día en las carreras”, escribió a pro
pósito de lo inútil que resultaba la ley seca para 
corregir el vicio de beber en los EE. UU. que ”el 
mundo está lleno de gente qUe cree que puede go
bernar la vida de los demás, sólo con conseguir que 
se apruebe una Ley”... Y claro, no es verdad.

Desgraciadamente, tampoco la Ley es siempre 
“la ordenación de la razón al bien común“, como 
quería Santo Tomás. En nombre de la Ley tam
bién se pueden cometer injusticias.

En este caso, es de desear que no sea así. Pero 
no podemos esperarlo todo del Estatuto de Cen
tros Docentes. Su objeto se reduce a establecer el 
régimen jurídico de los establecimientos de ense-' 
ñanza, en los niveles de preescolar, E. G. B. y Ense
ñanzas Medias.

Y a pesar de cuanto se dice por ahí, sin haber 
leído la Ley e incluso, habiéndola leído, su propo
sito no es regular la financiación de la enseñanza 
obligatoria. De eso se ocupará un proyecto pos
terior.

La finalidad del Estatuto 
de Centros Escolares con
siste en fijar el campo den
tro del cual se deberá 
desarrollar la libertad de en
señanza. Respetar ese cam
po, será luego nuestro pro
blema.

Hipólito GOMEZ DE LAS ROCES
(Presidente del Partido Aragonés Regionalista)

Nestlé cumple 50 años

EL LIBRO 
DEL CHOCOLATE"

Para conmemorar los 
50 años de fabricar en 
España chocolates “Nest
lé”, la empresa ha tenido 
el acierto de editar un 
magnífico libro que reco
ge con profusión de gra
bados la historia del cho
colate, así como los dis
tintos procesos de fabri
cación que ha experimen
tado a través de los siglos.

Se trata de una publi
cación de alto valor his
tórico que merece tener 
un puesto en todas las bi

bliotecas. Claro está, que 
como no se trata de un li
bro comercial, no se halla 
e la venta y es de difícil 
adquisición, por lo que, 
pensamos nostros, sería 
de desear que “Nestlé” 
estudiase la fórmula de 
que “El libro del choco
late" pudiera alcanzar la 
máxima difusión, aún pa
gando su importe, en una 
edición popular.

Felicitamos a “Nestlé” 
por el acierto de este li
bro.
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LA 
NOCHE 
VIEJA 

SE 
MUERE
La nochevieja se 

muere. La nochevie
ja se acaba. Como se aca

bó el sombrero de paja, 
el mafferlan, o los boti
nes, las fiestas de noche- 
vieja, han entrado en ba
rrena.

Este año en toda Es
paña, son muy escasas 
las fiestas que se anun
cian para la noche de las 
uvas. Fiestas, por otro 
lado, generalmente muy 
caras y en las que la gen
te se aburre inmersa en 
una alegría forzada, cuan
do la procesión al que 
más o menos, le va por 
los adentros con esa re
tahila de problemas que 
hoy agobian el vivir del 
pueblo español.

Pero si hemos perdido 
la nochevieja de los jol
gorios públicos y calleje
ros que rozaban la mas
carada, quizás hayamos 
ganado una nochevieja 
familiar, más entrañable, 
más nuestra y, sobre to
do más barata y más a 
tono con el tono austero 
que es pre
ciso impri
mir al des
pilfarro es
pañol.

/LasJuv^ydesJoÉte 
sueltan amarras del P80E

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres, por Elena MERI
NO).- En el congreso de las Juventudes Socialistas cele
brado en Barcelona el pasado fin de semana fue reelegido 
el secretario general, diputado Barragán. Este encuentro ha 
sido bastante positivo, según las fuentes consultadas de esta 
organización en Aragón. Se buscaba llenar un espacio polí
tico y consolidar las Juventudes Socialistas que, como ya 
dijimos la semana anterior, arrastraba una vida precaria al 
estar casi totalmente sometidos al PSOE por la doble mili- 
tanda.

LA DELEGACION 
ARAGONESA, 
LA MAS MADURA

la delegación más nume
rosa fue la de nuestra re
gión, aunque los catalanes 
llevaran una mayor repre
sentación de mandatos, pero 
existían divisiones internas 
entre ellos, por lo que su 
efectividad y presencia re
sultó menor. Dos miembros 
de la federación aragonesa 
fueron elegidos miembros 
de la comisión ejecutiva: 
Julián L. Palacios y Angel 
Ruiz, secretario estudiantil. 
Se pensaba presentar tam
bién a Alfonso Bartolomé 
para la secretaría de Rela
ciones Políticas, pero la 
delegación aragonesa se abs
tuvo de hacerlo por dos 
razones: la primera es que 
Barragán prefería en el car
go a una persona más cer
cana a él, en la que pudiera 
depositar su confianza; la 
segunda es que con dos 
miembros en la comisión 
ejecutiva procedentes de 
Aragón ya era suficiente. 
Uno más era dejar sin 
cuadros a las Juventudes

S La Federación Aragonesa consiguió dos 
puestos en la Ejecutiva

en nuestra región. Hay que 
hacer constar que dicha 
comisión cuenta con 17 
miembros

Todas las federaciones 
que acudieron al encuentro 
llevaron elaboradas propues
tas bastante serias, en su ma
yoría, y que fueron recogi
das por todos en el proyecto 
político que se aprobó. Es 
de destacar, asimismo, que 
no se produjo el ya clásico 
enfrentamiento entre mode
rados y radicales, tan fre
cuentes desde el penúltimo' 
congreso del PSOE.

BARRAGAN REELEGIDO

La reelección de Barra
gán se ha debido a dos mo
tivos fundamentales, relacio
nados con la posición de 
éste en el aparato del parti
do y del sindicato socialista.

De este modo, se quieren 
establecer unos más estre
chos lazos entre las JJ.SS. 
y el PSOE y entre la UGT, 
pero sin perder sus señas de 
identidad o, mejor dicho, 
reafirmando sus caracterís
ticas definitorias con las 
dos organizaciones fuertes 
socialistas. Las JJ.SS. quie
ren que se las conozca por 

sí mismas, no por su rela- 
'Ción con los grandes.

Entre las ponencias más 
importantes que se discutie
ron y aprobaron en el con
greso de las JJ.SS. hay que 
destacar la sindical. En este 
sentido, se tomó la deter
minación de implantar su 
presencia en UGT para que 
los jóvenes trabajadores se 
afilien a la organización. 
También se va a proponer 
que se cree una sección ju
venil en el seno de la central 
sindicaL

En el campo estudiantil 
apoyarán todas las reivindi
caciones que se produzcan. 
Sobre todo, van a prestar 
una especial atención al sec
tor de la en.señanza media. 
Las JJ.SS. opinan que en 
esta etapa de los estudios es 
cuando más clasismo hay, 
ya que existen las pruebas

de selectividad que tiran 
atrás muchos jóvenes de las 
clases humildes. La privada 
es la que más les preocupa 
ya que es la que menos tra
tada está y en la que las 
organizaciones juveniles de 
izquierdas están menos 
implantadas. Consideran 
que la labor que hay que lle
vara cabo en la privada 

es abrir el camino a la escue
la pública, tema que lo tie
nen muy abandonado.

COLABORACION 
CON EL MINISTERIO 
DE CULTURA

En la Universidad, afir
man, los estudiantes perte
necen, en su mayoría, a fa- 
mihtar con un cierto nivel 
económico, generalmente 
alto. Por eso hay que desta
car que las clases humildes 
están poco representadas. 
Siguiendo con el tema es
tudiantil, se propuso crear 
una central sindical de es
tudiantes o, en su defecto, 
grupos organizados que la 
pueda sustituir.

En el tema socio-cultural 
se planteó de modo priori
tario las relaciones de las or
ganizaciones juveniles con la

Administración, en concreto 
con el Ministerio de Cultura. 
Las JJ.SS. quieren prestar 
los servicios que en la actua
lidad son competencia del 
Instituto de la Juventud y 
que el Ministerio sólo actúe 
subsidiariamente. Este orga
nismo, el Instituto, está con
cebido como un negocio de 
la Delegación de la Juven
tud, como un ente dedicado 
a obtener ganancias.

En cuanto a los temas 
que mayor atención dedica
ron las JJ.SS. están todos 
aquellos que de un modo 
importante influyen en la 
vida de los jóvenes, pero 
no van a hacer de cuestio
nes marginales una bandera 
de agitación, como puede 
ser la legalización de las 
drogas blandas. En este sen
tido son contrarios a la tác
tica de la Joven Guardia Ro
ja.

Se trató también el tema 
de la financiación y del re
parto de las subvenciones 
que tanto el partido como la 
central reciben.

En general, muy satisfe
chas están las Juventudes 
Socialistas de este congreso 
en que han marcado ya un 
proyecto político indepen
diente del PSOE y han con- 
sohdado su estructura orgá
nica de un modo definitivo. 
Contentos los delegados ara
goneses de haber sido así los 
protagonistas del encuentro 
y haber logrado dos puestos 
en la ejecutiva federal.

LOS JUGUETES BELICOS
Por 

ANTONIO 
MALLOU 

n I UERRA, última razón de Reyes” 
I MU decía Calderón entonces. Ahora 
I tendría que ampliar el concepto.
I Y nuestro Gracián sí que lo decía 
I bien: “nunca ha habido ni buena guerra 
I ni mala paz”.
I Añadiendo lo de que toda “victoria 
I innecesaria era un crimen”.
I La educación por el juego, (esa prepa- 
I ración para vida que es el jugar para no- 
I sotros) en el curso de los siglos, perma- 
1 neció en el oscurantismo atroz de su ol- 
I vido total durante el primer milenio de 
i nuestra era.
I . Carbonell nos recuerca cómo, el 

juego, es perseguido hasta el punto de 
I que se le compara al alcoholismo y a la 
I prostitución siendo prohibido total- 
g mente en los escolares.
i La educación se hace a través del em- 
i Pleo siniestro del palo y del látigo y, en 
I las bóvedas de ciertas catedrales, la gra- 
É mática que es una la las siete artes libe- 
B rales, asignatura importante de cada cen- 
g tro docente, entoces, está representada, 

nada menos, que por un haz de varas en 
la mano de un dómine.

Hacen falta más 
que el juego llegue a

de *'00 años para 
ser esa preparación 

i®: 

para la vida tan importante en la educa
ción infantil.

Y son Erasmo y Montaigne, los que 
se lanzan a luchar contra las atroces co
rrecciones de una enseñanza de crueldad 
impresionante: la escolástica, por sus 
métodos tan especiales en su forma de 
enseñar.

Y así ya se aceptan los juegos^ hasta 
entonces proscritos y la pedagogía pre
dicada por San Ignacio de Loyola, es un 
paso importante en esta necesidad de 
enseñar jugando cuÿà culminación total 
está en aquéllas palabras del Padre Man- 
jón afirmando: “el niño de 1 a 6 años 
deberá solamente jugar. El de los 6 a los 
10 años jugar y estudiar algo y el de ios 
10a los 14 años estudiar sin dejar de ju
gar”.

Hubo un tiempo en que los juguetes 
bélicos eran casi exclusivos de los nobles.

Se reiiere aquel juego llamado de la 
oca en el oue se jugaba al arte de hacer 
la guerra tanto en el mar como en la tie
rra y se empleaban embarcaciones dimi
nutas y soldados de plomo donde los 
niños pequeños hasta los adolescentes, 
aprendían el arte de la lucha y los secre
tos de la estrategia hasta el punto que 
hubo Reyes como Luis XIII y Luis XIV 
que poseyeron una impresionante arma
da, no precisamente de plomo, ya que, 
para semejante realeza, no podía ser más 
que de plata...

Así vemos cómo, los juguetes bélicos, 
forman parte de la vida de los niños en 
el curso de los siglos que en tiempos de 
Diego Corrientes jugaban a bandoleros; 
en nuestra guerra civil a milicianos y fa
langistas; en la guerra mundial a aliados 
y alemanes y hoy, por desgracia, a te
rroristas y policías.

Con esto creemos afirmar que el pro
blema del belicismo en los niños es un 
problema de ambiente...

Por encima de todo y se pretenda lo 
que se quiera...

—¿Suprimir‘^«l juguete bélico?
Las palabras de la Dra. Hegeler son 

una contestación absoluta, total, irre
batible: “Quizás deberíamos esforzarnos 
en suprimer los soldados y los fusiles en 
el mundo de los adultos”.

No olvidarse de que todo lo prohibi
do es precisamente lo más atractivo. La 
vida sigue igual: con sus transmisiones 
por radio y sus imágenes televisivas lle
nas de violencia.

Las fotografías impresionantes de la 
víctimas en la prensa y televisión y las 
películas de guerra.

Las ediciones por fascísculos de la 
guerra mundial y la amenaza constan
te de los perseguidos por toda la super
ficie de nuestro globo terráqueo.

Mientras los mayores continúen ma
nifestándose tanto en el asfalto como en 
sus batallas sobre continentes más o me
nos en período de desarrollo, mientras 
los adultos no sepan resolver sus proble
mas más que a base del empleo de la vio
lencia, los niños se divertirán imitando' 
los.

Ahora estamos descubriendo (la His
toria se repite) algo que se pretendió ya 
en 1920.

Suprimer los juguetes bélicos.
Y ¿qué paso entonces? que sólo se 

consiguió el más rotundo fracaso.
Cuénteme usted la Historia desde en

tonces y me tendrá que referir toda ésa 
catástrofe de muchas masacres terribles 
internacionales.

Claro que educar un niño en un espí
ritu de resolverlo todo por la violencia 
sería monstruoso.

Pero si el niño lo ve...
Y, además, no olvidar que las armas 

como juguetes son una cosa y como mé
todo de resolver nuestros problemas na
cionales ya lo creo que son otra cosa 
completamente distinta.

Cuando un niño grita a otro que aca
ba de dispararle que debe estar muerto, 
que tiene que morir; está copiando lo 
que vio y, si para nosotros la muerte del 
amigo de nuestro hijo es una tragedia, 
para el niño esta muerte es un juego... 
simplemente ésto.

Como dice la doctora Hegeler lo mis
mo que un niño por jugar con muñecas 
no llega a afeminarse; tampoco un niño 
se vuelve belicoso porque juegue con 
armas de juguete.

Pero vamos a hacer un experimento, 
vamos a prohibirles a nuestros hijos que 
jueguen con la pistola de juguete, con el 
tanque o con el cañón del bazar de ju
guete y, nuestro hijo, que está viendo en 
su entorno toda la tragedia de violencia 
que nos envuelve ¿sabéis lo que va a tar
dar muy poco en hacer?

Nuestro hijo pasará a coger el palo de 
la escoba de casa, el bastón que se dejó 
el abuelo o el cuchillo de postre de su 
cubierto y va a convertirlo, al instante, 
en la ametralladora que necesita o en el 
cañón y, el camión de madera, segura
mente en el tanque que hacía falta para 
llevar a cabo la batall<t que acaba de co
piar del último serial televisivo...

No seamos incáutos. Demos a nues
tros hijos paz, ambiente de paz, vida de 
paz y, entonces, solo entonces, tendre
mos que retirar de los bazares de jugue
tes todos los que signifiquen lucha, vio
lencia, agresión; porque el mismo niño 
no vá a querer emplearlos... ¿para qué?

Í;®5-S
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SOLUCION
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’solución b

POSIBLE EniACE DE 2Km. EHIRE 
LA CARRETERA ACTUAL Y LA BOCA 
NORTE CELTUnEL SOLUCION “c"

.SOLUCION B '
ONREPOS 
28? m

SOLUCION B-3

SOLUCION C

DAS las obras del tramo primero de la variante (7 km.) 
Nueno y Pantano de Arguis, falta todavía decidir cuál va a 

ser la solución que la Administración adopte en el trozo segundo, el 
más importante, que después de atravesar Monrepós terminará en el río 
Cuarga.

Sobre esta variante, tan trascendental para el enlace Norte-Sur de 
Aragón, el Ministerio de Obras Públicas encargó un estudio previo, 
comparativo de las distintas soluciones posibles, a EYSEP, equipo de 
técnicos consultivos, de las cuales estudió cinco.

ce AffGu/.ç

Pienso que entre las soluciones estu
diadas, hay dos que pueden ofrecer du
das, sobre cuál es la más conveniente, 
que son la C y D. Esta última es la que 
la Jefatura de Obras Públicas de Hues
ca proyectó en 1974, antes de mi jubi
lación, con la sola diferencia que tiene 
una sección de 54 m. cuadrados de tú- 
ncl, que se propuso con ventilación 
natural, como ,el de Viella, dejando 
para una segunda fase, que no era apre
miante, la construcción de una galería 
paralela inmediata, que cubriera, me
diante tiro forzado, esa necesidad de 
ventilación.

El estudio de EYSER propone la 
construcción total en una sola fase, en 
un mismo túnel, las dos galerías, la in
ferior de circulación y la superior de 
ventilación, separadas por un falso te
cho, en total 98 m. cuadrados , lo cual, 
con instalación de ventilación forzada’ 
representa más que duplicar el costo 
de la primera fase, aunque durante este

posiblerr>ente, no sea necesaria 
mas que la de circulación.

A-2 
B 

0-3 
C 
D

FINAL

Alavés/

SOLUCION A-2

dsA^coio 
Morio di

La solución D, que llamo direc
ta, por reducir a nueve (con radio mí
nimo de 200 metros) el múmero de 
curvas (en su mayoría policéntricas de 
corto radio) que existen en el trazado 
actual (aproximadamente 250) y por
que acorta cerca de 10 kilómetros, en 
un recorrido actual de 21. Esto corres
ponde al itinerario Huesca-—Sabiñánigo — 
Jaca, que por si solos, podrían suponer 
al_ término de la obra (dentro de cuatro 
años como mínimo) un ahorro supe
rior a 50 pesetas en carburantes (dada 
su alza incesante) en los vehículos li
geros y mucho más en los pesados. Y si 
consideramos el itinerario que actual
mente se utiliza para ir a Jaca por Puen
te de la Reina, el ahorro que se podría 
alcanzar a 25 kms., es decir, más de 
125 pts. lo cual, con una intensidad 
media diaria de 1.500 vehículos que 
ahora circulan, compensaría durante 
“Q iTiódico canon de peaje, la financia
ción privada de la obra, en el caso de 
que hubiera dificultades económicas 
para la ejecución por el Estado.

Hay otra circunstancia muy impor
tante a tener en cuenta, que es la de 
que el coste de la obra se abarata ex
traordinariamente con el empleo de las 
máquinas rozadoras en la construcción 
de túneles, cuando hay longitud sufi
ciente para amortizar las instalaciones. 
Las que suponen más de 100 millones 
de pesetas en conjunto.

En el Canal del Cinca, que actual
mente se construye en la provincia 
de Huesca, se ejecutan nueve kilóme
tros de canal en túnel con una excava
ción total que se aproxima a la que se 
proyectó en 1974, para solucionar la 
solución directa, y los costos de ejecu
ción resultantes, en esa obra hidráulica, 
comparados con los precios de los mé
todos tradicionales, a base del empleo 
de explosivos,se reducen en una tercera 
parte.

Con estas dos ventajas, que son: la 
ejecución en fases y la econorhía del 
empleo de máquinas rozadoras, se pue
de reducir a 868 millones de pesetas 
(precios 1977) el presupuesto de la pri
mera fase de la solución directa (D), 
con sólo ventilación natural. El estudio’ 
de EYSER con ventilación directa for
zada se elevaba a 2.297 millones de pe
setas.

DESVENTAJAS DE LA 
SOLUCION C

La solución C tiene las siguientes des- 
vent^as también:

1. ) No es rentable la aplicación de 
las máquinas rozadoras, debido a la 

corta longitud del túnel a realizar r 
lo cual, paradójicamente, resulta L'”' 
cara que la solución D.

2.3) El túnel grande de la soIucía? 
C, con una longitud de 3200 meS" 
arranca de la cota 1.107, que es h 
elevada de la variante C, y desciaS’ 
con suave pendiente de O,Í6 por cUn 
to hasta la boca norte, 5 metros S,’ 
baja, lo cual supone que no elimina I 
frecuentes nevadas invernales en s 
accesos, principalmente en la boca nor 
te, que por su orientación en la umbrú 
son mw persistentes los problemas d 
vialidad invernal (nieve y hielo), lleaan 
do incluso al corte del itinerario en ai 
gunos días del año.

Por el contrario, la solución directa 
llega en la boca sur al punto más alto 
de su recorrido, alcanzando la cota 
1057, que por su orientación medio- 
día raramente persisten las nieves E? 
te túnel (número dos) de 4.730 metros 
con una pendiente descendente del 3 
por ciento, termina en su boca norte 
a la cota de 906 (similar a la de Jaca 
y del Puerto de Santa Bárbara), es de
cir, de 191 metros más baja, lo cual 
simplifica extraordinariamente los pro
blemas de vialidad invernal, que se re
ducen a cortos espacios entre los tú
neles 2, 3 y 4. De salida este último 
túnel tiene la cota 809.

3.3) Otro de los inconvenientes que 
tiene la solución C es el de que no tie
ne carril lento en todos los accesos al 
túnel principal, incluso en tramos que 
se proyectan con el 6 por ciento de 
pendiente.
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En cambio en la solución directa 
(D) todos los tramos que tienen pen
dientes superiores al 3 por ciento (que 
son una minoría), tienen carril lento.

A pesar de todo, el estudio del 
consultor EYSER, a la vista del resul
tado de comparación, parece aconse
jar la solución C, con lo cual aparen
temente, reducen el presupuesto, se
gún sus cálculos, a 1.371 millones, con 
todos los dispositivos de ventilación. 
En contra posición a la solución D que 
alcanzaría un presupuesto de 2.297 
millones.

SE ESTUDIA LA FORMULA 
DE PEAJE

Para facilitar la financiación de tan 
importante inversión, se estudia y prO' 
pone la posibilidad de explotar, el tra
mo de la variante del túnel, medianía 
peaje, lo que supondría que los accesos 
al túnel de 3.200 metros, habría qu® 
construirlos con cargo a los presupues
to del Estado, que por sí solos supU' 
nen un presupuesto que se aproxima 
al costo total de la solución directa 
que se proyectó en 1974, con ventila' 
ción natural y sección reducida a 
54 metros cuadrados.

Según la prognosis del estudio con
sultivo, suponiendo que el túnel estu
viera en servicio en 1984, en diez años, 
1994, el túnel llegaría a alcanzar una 
circulación, dentro de nuestra hipóte
sis, I.M.D. de 1956 vehículos, es decir, 
aproximadamente la que hoy tiene el 
túnel de Viella.

Hay que tener en cuenta que te* 
medidas de contaminación practicadas 
en el túnel de Viella en 1974, con un 
camión laboratorio, prestado por el 
Ayuntamiento de Madrid, eran muV 
inferiores en gases tóxicos, de las qn® 
existían en el centro de Madrid y en el 
centro de las calles de Huesca. Por tan
to, si se conserva el índice de creci
miento de tráfico actual, cabe esperati 
que posiblemente hasta el año 200® 
no será necesaria la costosa instalación 
y mantenimiento de la ventilación 
zada del túnel.

Mientras tanto, hay enormes poj' 
bilidades de amortizar la inversión 0®
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Como medida de seguridad en el 
túnel con ventilación natural, habría 
que instalar en distintos puntos, sim
ples aparatos de control de ventila-

3 realizar. Con 
resulta más

os accesos al 
1 tramos que 
or ciento de

/enientes oi» I LACION N ATU RAL 
le que noí" i DELTUNEL_________________

es la
.. y desciende 
0,16 por cien.
5 metros más 
no elimínalas 
males en sus 
n la boca nor. 
• en la umbría 
problemas de 
.hielo), llegan, 
inerario en ah

|. primera fase que según datos sumi- 
nisbados, por técnicos especializados 
en ei empleo de máquinas rozadoras, 

í onA”'-''"»!también llamadas "topos”, alcanzaría 
'’•ZOO metros Ln nresupuesto total, para la solución 
. oup oe I, _inferior al de la solución C, sin 

/entilación forzada, de 1.005 millo
nes, A pesar de ser esta última una so
lución mediocre y, que según las ma
nifestaciones del Ministerio, habría 
oue ejecutar sus accesos con el presu
puesto estatal, sin que se pueda ase
gurar en que fecha habría posibilida
des de hacerlo. Es decir, que quedaría 
sin resolver, de momento, el proble
ma de la mayor parte de las curvas que 

Imolestan tan extraordinariamente al 
usuario. Y también el de los hielos y 
las nieves.

La solución directa ejecutada en fa
ses distintas, tendría, no sólo la gran 
ventaja de fácil financiación, reduci
do presupuesto y mínimo peaje, en 
sucaso^^ino que aplazaría quizás quin
ce o veinte años la inversión, de mo
mento necesaria, de una ventilación 
costosa, en instalaciones y en consu
mo energético, el que habría que su
primir siguiendo las normas del Go
bierno, de mínimos gastos energéti
cos
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eión, similares a los que se van a poner 
en el túnel de Bielsa, que automática
mente darían la señal de alarma, en 
un caso de excepcional exceso de cir
culación, a los vigilantes o controla
dores de peaje, podiendo cerrar estos 
te circulación por la variante del túnel, 
lustamente en las bifurcaciones, para 
nue los vehículos pudieran seguir la 
carretera actual, que debe permanecer 
siempre abierta libremente, según las 
normas del Ministerio y más cuando 
”autorizan concesiones de peaje.

Según los cálculos del presupuesto 
ue la solución directa, se ha tenido en 
cuenta la inclusión y amortización de 
°s medios auxiliares de ejecución, 
nciuido las máquinas rozadoras que 

co ’S®'^®nte, según el convenio de 
qm PCJsclen quedar útiles en
de para practicar las galerías
fin ilación en su día, economizan-

0 esta partida importante.
El presupuesto de la solución di- 

ecta que en 1977 propuse (en un in
orme privado) para la posible finan- 

rcS'ÚD’ ele concesión a peaje de 
el año 1985 

podría obtenerse un 10,51 por ciento 
iqqa ®i «rnporte del peaje. En 
’’0 llegaría a alcanzar el 12,57 por

Pts. en 1977HIPOTESIS CON PEAJE

Ano
IMD.- LIGEROS

Tasa de 
creci
miento 
anual %

Miles 
de

Pts .

IMD.-PESADOS
Tasa de 
creci
miento 
anual %

Miles 
de

Pts.

Miles 
de pe 
setas 

Diarias

Mi llenes 
de pese
tas ar.ua 
les.

"í anual 
del

presu
puestoPropio 

C-1 36
Inducido 
N-240

Propio 
C-1 36

Inducido 
N-240

1975 1 040 366
0,09

- 1 55 55
0,03

- - -

6,601980 1 600 563
0,12

108,15 1 80 64
0,04

48,80 1 56,95. 57,29

1985 2320 992 190,60 21 9 78 59,40 250,00 91 ,25 1 0,51

1990
0,04 0,01

3431 1 207 331,90 230 82 62,40 294,30 107,42 1 2,37

Uno de los problemas de la segunda fase 
es la ventilación del túnel
Pueden reducirse a nueve /as 250 curvas 
que existen en ei trazado actúa/

ciento de la inversión. (Ver el cuadro 
número 1 adjunto).

Estas cantidades representan unos 
ingresos que permiten la financiación 
privada. Aunque Aragón prefiere la 
financiación del Estado, si esta no se 
retrasa.

Para la segunda fase dedicada a la 
galería e instalaciones de ventilación, 
creo que lo más lógico sería una inver
sión escalonada en el tiempo. No es lo 
mismo la necesidad de ventilación de 
un túnel con un tráfico diario (IMD) 
de 5.000 vehículos, que un túnel 
como el de Guadarrama con un IMD 
de 13.000 vehículos.

j'JLUCIOUDIjíECTA

6
PRE3UPUE3T0 ACTUALIZADO 86d,5x1O

Por tanto, lo aconsejable sería 
hacer una primera galería de capacidad 
mitad de la que propone el EYSER, 
con unas instalaciones de tiro forzado 
también reducidas a la mitad. Así 
conseguiríamos un ahorro considera
ble-

EYSER propone una sección defi
nitiva de excavación del túnel de 
98 metros cuadrados. La del proyecto 
de la Jefatura de Huesca, sin ventila
ción forzada es de 54 metros cuadra
dos, (mayor que la del túnel de Viella). 
Si la diferencia la reducimos a la mí
tad, obtendríamos para la segunda fase 
una primera sección, para la galería de 

............ metros cuadrados.ventilación, de 22

Esto supondría un incremento apro
ximadamente proporcional, en el 
presupuesto de ios túneles en la solu
ción directa, que con el empleo de la 
rozadora, ya antes amortizada, sería 
de 239 millones de pesetas. A añadir 
a los 868 millones de la primera fase, 
es decir, aproximadamente la mitad 
del presupuesto obtenido por EYSER 
(2.297 millones).

La variante directa sin ventilación 
forzada tendría una limitación de 
capacidad, determinada por el índice 
de posible contaminación (siempre 
controlada automáticamente o por los 
cobradores del peaje en su caso), pero 
si en las dos primeras décadas de ser
vicio, sería posiblemente excepcional 
el cierre de la circulación en los túne
les, después podría tener mayor fre
cuencia. Sin embargo, hay que tener 
en cuenta que las soluciones C y D, 
con ventilación natural o forzada, al 
menos en lo que queda de siglo, ten
dría más limitaciones a causa de las 
nieves, en los periodos invernales. 
De todas las maneras, es preferible 
una variante con limitaciones de 
capacidad de tráfico, que no tener 
ninguna, fuera de la odiada solución 
actual con sus 250 curvas.

Creo que, aparte de la ejecución 
directa por la Administración, en 
plazo más o menos largo, quizás sería 
la única forma rápida de financiar 
•totalmente la variante de Monrepós, 
para entrar en servicio el año 1985. 
Contando con el gran interés demos
trado por las entidades regionales de 
ahorros, que creo no dudarían en 
invertir dentro de la región, antes 
que hacer otras inversiones que no 
eleven el nivel de desarrollo regional. 
Ello supondría una importante mejora 
de las comunicaciones norte-sur, salida 
de Aragón a Europa, sin perjudicar a 
los usuarios. Lo que gastaran en peaje 
lo economizarían en carburante y ga
narían en comodidad, rapidez y segu
ridad.

Fernando SUSIN HERNANDEZ
(Ingeniero de Caminos)

NOTA: Los datos de IMD iniciales (años 
1970-1975) son los publicados por el Mi
nisterio de Obras Públicas y Urbanismo 
en su MAPA DEFINITIVO DE AFOROS. 
Las tasas de crecimiento adoptadas para 
el estudio de la prognosis de tráfico son 
las mismas que las empleadas en el ESTU
DIO PREVIO E5-HU-006 (EYSER)

Se considera tráfico inducido el que 
actualmente realiza el itinerario Huesea- 
Jaca, o viceversa, por Puente La Reina, 
que según datos de la IV Jefatura Regional 
de Carreteras es la tercera parte del total en 
dicha intersección y que, sin duda, ha de 
utilizar el túnel, evitándose 27 kms., de 
recorrido.
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PULSO BILBILITAiMO
GIBRALTAR EN ARAGON

ieruel
----------exprès— A PESAR DEL MAL TIEMPO

£L orgullo patrio de las últimas décadas se ha fundamentado 
en un Gibraltar sin bandera inglesa. La unidad territorial te
nía el peludo lunar de un peñón que a algunos hispanos les servía 

estupendamente para paliar el paro gracias al contrabando, pero 
que a los políticos de cuestiones exteriores les ha obligado a con
feccionar discursos históricos y a participar en reuniones de muy 
buena voluntad. Todo marchaba bien, aunque Gibraltar sigue sien
do inglés. Ahora los partidos políticos de los currantes tienen 
bastante con confeccionar un estatuto de los trabajadores a la me
dida y deseo de los patronos, como para quedarles tiempo de prac
ticar el inglés.

Los de pueblo también sabemos interpretar las declaraciones ofi
ciales, y entendemos de maravilla lo de las "automanías" y las "den
taduras". Unos van siempre a lo suyo en auto, y los otros te devoran 
con sus blanquísimas sonrisas de colmillos democráticos.

Por eso ahora que el juego apunta hacia el "viva Cartagena" y ha
cia la creación de las autonomías taifas y hacia las canteras regiona
les futbolísticas, queremos aportar desde esta orilla del Jalón nues
tro pedruscd de arena a quienes llevan el inventario de las reivindi
caciones regionales.

Un bravo para quienes defienden nuestros regadíos por encima 
del trasvase con te mayúscula. Nuestro hurra a quienes dan la voz de 
alerta sobre otros trasvases que debilitan nuestras venas acuáticas 
que van a los campos. Nuestro pasmo aletargado ante quienes no tie
nen apuntados en su libreta el Polígono industrial de La Charluca y 
los que hay en proyecto en Calatayuda la hora de asentar industrias 
auxiliares de la General Motors —esto no tiene que ver con la Gene
ralidad—. Nuestro asombro cuando en la cuarta ciudad de Aragón se
guimos sin Residencia adecuada de la Seguridad Social; sin ver a la 
Greta Garbo por UHF;sin emisora de radio —aunque tenemos la ins
talación—; sin clases nocturnas de Graduado Escolar; con calles de 
caminos de cabra; con una tracción acuática compuesta —de confá- 
dores—y sin agua...

Pero a cambio de nuestros bravos, hurras, conformidades, resig
naciones, pasmos, asombros y demás entes de ficción, queremos 
prestar nuestra aportación —como ya decíamos— a quienes quieren 
dibujar con rotulador gordo las fronteras aragonesas. En Aragón te
nemos dos gibraltares. A un tiro de piedra de —nada menos— Sos del 
Rey Católico, Navarra conserva dos cotos de tierra en donde se asien
tan los pueblos de Petilia de Aragón y Baztanes. Ignoro los antece
dentes históricos de esta intromisión de nuesdos vecinos amigos, 
pero pienso que cuando todas las promesas de mejoras económicas 
que nuestros autonómicos nos ofrecen no puedan fructificar, po
dríamos hacer lo mismo que el gobierno "grande" en las últimas 
décadas; cerrar las fronteras de Petilia de Aragón y de Baztanes, has
ta que las barras aragonesas ondeen en sus ayuntamientos. Siempre 
que entre los dimes y diretes no se llevan éstas a Sos del Rey Católi
co a su provincia norteña.

Sergio ZAPATERIA G.

Actividad turística en Albarracín
TERUEL.— (ARAGON/expres).— La singular ciudad 

de Albarractn, es hoy noticia. Noticia, porque su activi
dad turística, pese a la climatología, no cesa y en este ca
so tenemos que referimos a que entre las varias excursio
nes que se han visto, se encuentra la de los alumnos de la 
Escuela de Formación Profesional que pasaron una jor
nada por aquella zona, disfrutando de todas sus bellezas 
naturales.

Pero no termina aquí 
la cosa, porque sabemos 
que una firma de “burbu
jeantes refrescos”, roda
rá su publicidad aprove
chando las característi
cas de Albarracín, para 
llevar esas imágenes a 
Televisión. Así, también 
es noticia que próxima
mente se iniciará una 
nueva película en las ca
lles albarracinenses, pelí
cula de largo metraje y 
una más que añadir a las 
ya muchas que se han 
realizado por esos pagos.

Por descontado y en 
este último caso, de que 
cuando conozcamos pro
ductora, actores, 
ción y título del 
lo comentaremos 
ustedes.

INTAMASA NO 
CIERRA

direc- 
filme, 

para

El rumor y los comen
tarios, estaban en la ca
lle: había cerrado INTA
MASA. Así como suena, 
la fábrica ubicada en Ce-

Ha, dedicada a los conglo
merados de madera y que 
tiene en su nómina un 
gran número de operarios 
había cerrado. Sin em
bargo ese cierre, sólo fue 
motivado por la normal 
revisión general de las 
instalaciones y el mante
nimiento de las mismas. 
De ello que se hayan 
aprovechado estas fiestas 
navideñas para realizar 
estos servicios normales 
en una gran factoría co
mo es la de INTAMASA.

Entonces rumor, por
que podemos añadir que 
esta fábrica ubicada en 
Celia, realiza tres turnos 
diarios, lo que quiere ie- 
cir que el problema que 
existe en España en mu
chas industrias, desapa
rece. Esto y que además 
sabemos que se piensa 
ampliar sus naves en fe
chas próximas.

Valga entonces el co-
mentarlo salgamos
frente a ese rumor que 
nadie sabe donde nació.

TORREON DE 
AMBELES

Próximamente será escenario para 
el rodaje de una nueva pelícu la

aún vestigios, será recons
truido y pasará a ser mu
seo provincial de la Dipu
tación.

No se conoce el im
porte que costó esta ad
quisición que pasa a ser 
motivo de comentario y 
que viene a engrosar los 
edificios historicos sal
vados por la Corporación 
como pueden ser la Casa 
de la Marquesa, en la pla-
za 
ta 
de

de su nombre. Con es
casa se recuperó uno 
los vestigios más anti

guos de la ciudad.

NACE LA ASOCIACION 
FILATELICA 
TUROLENSE

Ha sido creada y editada por ia
Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja

UNA BARAJA ARAGONESA EN 
HOMENAJE A LOS TRAJES, 

ARQUITECTURA Y ARTESANIA 
OE NUESTRA TIERRA

Ya dimos la noticia 
de la compra por parte 
de la Diputación provin
cial del Torreón de Am- 
beles, una interesante 
construcción en Teruel 
muy original que recuer
da, el primer alcazar que 
fue de la familia Ambel y 
de ello el nombre.

Destruido por el mo
mento. el torreón de Am- 
beles, del que quedan

Con numerosa asisten
cia y en los locales del 
Instituto Social del Tiem
po Libre, se constituyó 
en nuestra capital la Aso
ciación Filatélica Turo- 
lense, en virtud de la ley 
de asociaciones del año 
1964.

Con anterioridad a la 
reunión se había presen
tado ante las autoridades 
competentes, el acta de 
constitución y los esta
tutos, aprobados por el 
gobierno civil de la pro
vincia con fecha 21-11 -79 
Al propio tiempo se for
malizaron las hojas de 
inscripción a la misma.

El acto se llevó a cabo 
de acuerdo con el orden 
del día establecido y por 
su presidente don Tomás 
López Bravo al que acom
pañaban su junta directi
va compuesta por don 
Francisco Pérez Ginés, vi
cepresidente; don Angel

Los clientes llenan las oficinas de la Caja en esta 
promoción -que finaliza mañana- y en la que 
también son obsequiados con Lotería del Niño 
y otros regalos

Los días 27, 28 y 29 la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja está celebrando su 
popular promoción de fin de Año, en la que se obsequia a los clientes de la Institución con 
una baraja aragonesa, que ha creado como homenaje a nuestra tierra: trajes, arquitectura, 
artesanía, monedas... todo ello destinado a ensalzar los valores.de Aragón.

Además de este obsequio de marcado carácter regional, se entrega a los clientes una par
ticipación de lotería para el sorteo del Niño y otros regalos.

Para celebrar la promoción, los clientes están acudiendo masivamente à todas las oficinas 
de la Institución para hacer sus ingresos en la centenaria Institución, siempre vinculada a sus 
provincias.

Mañana, día 29, finalizará la promoción, que está alcanzando el éxito que refleja la foto
grafía.

García Dominguez, secre
tario; don Nonito Vicen
te Torres, tesorero, y co
mo vocales don José Luis 
Mompel Membrado, don 
Antonio Rodríguez Cruz 
y don Antonio Aranda 
Calvo. En el transcurso 
de la reunión se explicó 
el proceso llevado para la 
fundación. Muchas pun- 
tualizaciones y numero
sas intervenciones por 
parte de los asistentes, 
matizándose en cada caso 
concreto el espíritu del 
artículo a debate.

Merece especial 
ción, 1a creación 
sección juvenil.

men- 
de la 
cuyas

edades oscilarán entre los 
ocho y los dieciocho 
años de edad y estará 
exenta de cuota alguna. 
Los demás socios tendrán 
que abonar anualmente 
la cantidad de mil dos
cientas pesetas.

El domicilio social es
tará ubicado en el Insti
tuto Social del Tiempo 
Libre, calle Marcos Peña, 
4. piscina climatizada, y 
en él se acordó la celebra
ción, los domingos pri
mero y tercero de cada 
mes, de un mercadillo de 
compra-venta de sellos, 
con un horario de once 
a dos de la tarde.

Como final, y tras vi
cisitudes para conseguir
los, se vendió a ios aso
ciados sobres con el ma
tasellos especial de la Se
mana de Teruel en Ma
drid, celebrada el pasado 
mes de Noviembre.

Tomás ORTIZ

GRAVES ABUSOS CINEGETICOS 
Y AGRARIOS 

EN ABANTO Y CETINA
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres). — El pasado mes de noviembre 
se reunió en Zaragoza el Consejo Provincial de Caza para de
cidir sobre las reivindicaciones solicitadas por los términos 
municipales de Abanto (comarca de Daroca) y Cetina (co
marca de Calatayud), en relación con los abusos cinegéticos 
y agrarios cometidos en ambos pueblos por las Sociedades 
Colaboradoras, una de las cuales tiene voz y voto en dicho 
Consejo de Caza. __________________________

La decisión final del Con
sejo fue que resolviera el 
problema Madrid, previo el 
informe de la Jefatura Pro
vincial del ICONA, por con
siderar que no tenía suficien
te información para pronun
ciarse en un sentido o en 
otro. Según esto, nos acla
ran fuentes de la Unión de 
Agricultores y Ganaderos 
(UAGA) “se aplaza el pro
blema y, lo que es más gra
ve, se permite que dedican 
en Madrid sobre algo que se 
debería resolver a nivel 
provincial, lugar del proble
ma”.

EL PROBLEMA

El municipio de Abanto 
denunció las infracciones 
cometidas a mediados de ju
nio de 1977, a través de un 
dossier de pruebas.

Pero “la falta de exigen
cia de responsabilidades por 
parte de los organismos 
competentes, motivó que las 
Sociedades Colaboradoras se 
consideraran en situación de 
privilegio. Lo cual indujo 
a una de ellas a permitir a 
sus asociados que cazaran en 
tiempos de veda. Esto suce
dió en el año 1977”.

Agraria de los dos munici
pios”. Por otra parte, “1« 
dos Sociedades de Cazado
res Colaboradas con repre
sentación en el Consejo, 
eran, precisamente, las acu
sadas. Las cuales, por su ac
tuación reiterada, habrían

El municipio de Abanto ha comunicado 
al Rey todas las infracciones cometidas 
por las sociedades colaboradoras

Por otra parte, la 
UAGA ha denunciado tam
bién que “no se cumplen los 
controles pertinentes dicta
dos por el ICONA,en mate
ria de guardas, piezas caza
das por cazador y día, nú
mero de cazadores, etc.” 

Todas estas infracciones 
fueron denunciadas, en su 
día, pero como “los respon
sables de la Administración 
no tomaron cartas en el 
asunto, en Abanto se pro
hibió pasar a los cazadores 
por los caminos que eran 
propiedad de los vecinos del 
pueblo (no habían sido ex
propiados) y en Cetina se 
arrancaron las tablillas”.
Por último, el municipio de 
Abantos comunicó al rey, 
don Juan Carlos, todas * 
infracciones cometidas.

LA REUNION DEL 
CONSEJO

las

Por este motivo, nos dice 
la UAGA. se reunió el Con
sejo el pasado mes, “dándose au- 
oiencia, sin voto, al alcalde 
y presidente de la Cámara

merecido no sólo no estM 
en el Consejo, sino perder su 
calificativo”. Pero aparte d® 
esto hay que considerar que 
“la única representación coii 
voto de los agricultores,!^ 
Cámara Agraria ProvinciSi 
no estaba representada le?^!' 
mente, ya que habían avisæ 
do a los representantes de le 
anterior Cámara, no demO' 
crática”.

Con estas premisas, 
resultado era previsible. Se 
quedó que fuera Madrid 
quién decidiera”. Por lo tan* 
to, después de “casi tres 
años de denuncias y 6 de 
sufrir los atropellos, todavie 
vamos a tener que esperé 
más tiempo, para que se de 
solución definitiva a este 
problema angustioso pera 
ambos pueblos”. Porúltii^® 
la UAGA nos ha expresad® 
la necesidad “no sólo de qu® 
se dé la solución del probW' 
ma presentado en estos d®' 
pueblos, sino que se impid’ 
el mantenimiento del P.>^' 
blema en el resto de muniC'^ 
pios los afectados por la 
za controlada”

SGCB2021
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huesea
—expres-l

En las jornadas aragonesas 
de Huesca_______  

LA “PABLA” EN
ENTREDICHO

, HU ESCA, 28 (ARAGON/ 
exprès).— La semana pasada 
se celebraron en Huesca las 
II Jornadas "Aragón hoy". 
Es de destacar la masiva 
afluencia de asistentes a 
estos actos en que se desa
rrollaron doce ponencias y 
casi un centenar de comu
nicaciones en torno a todas 
aquellas cuestiones que afec
tan directamente a nuestra 
región.

Los resultados de la reu
nión, desde el punto de vista 
científico, pueden ser impor
tantes. Pero esto se podrá 
comprobar con más exacti
tud cuando sean publicadas 
las actas. Esta publicación 
se espera que tenga lugar 
antes del próximo verano. 
Recordemos que las corres
pondientes a las I Jornadas, 
celebradas en Teruel, se saca
ron a la luz seis meses más 
tarde. La edición de ' las ac
tas es un punto de vital in
terés ya que algunas ponen
cias constaban de numerosas 
citas bibliográficas con datos 
exactos y precisos para uso 
de los futuros estudiosos e 
investigadores de la cultura 
aragonesa.

Algunos de los temas tra
tados fueron los últimos 
descubrimientos arqueológi
cos, el fenómeno musical en 
Aragón, la flora y la fauna 
de nuestra región, el movi-

Según Buesa no son sino restos muertos que 
algunos partidos quieren manipular
Urge que la publicación de las actas no se demore 
como en la primera edición

miento científico del siglo 
XVIII, la demografía, etc.

Los de más interés en 
general fueron posiblemente 
"El proceso de industrializa
ción contemporáneo", que 
fue desarrollado por el pro
fesor Biescas, quien hizo un 
resumen de su tesis doctoral 
sobre el tema. El debate re
sultó muy animado cuando 
los jornal istas preguntaron al 
ponente qué pasaba con el 
gas de Isín, a lo que contestó 
que las compañías concesio
narias guardaban un escrupu
loso silencio y que era muy 
posible que el gas lo utiliza
ran en Sabiñánigo o en la 
central térmica de Andorra.

Precisamente sobre esta 
central se afirmó que el pro
yecto era muy malo y que 
"no se ha podido hacer 
peor".

Otro de los temas más 
polémicos fue "Aspectos 
lingüísticos de Aragón", que 
fue analizado por el profe
sor Buesa. En una primera 
parte disertó brillantemente 
sobre las distintas "fablas"

de los valles pirenáicos, afir
mando acto seguido que no 
son más que restos muertos 
que algunos partidos quieren 
manipular políticamente. Es
tas aseveraciones levantaron 
fuertes contestaciones al 
conferenciante, aunque otro 
sector se puso a favor del 
profesor. Hubo algunos asis
tentes que propusieron que 
se manejaran criterios lin
güísticos y que se hiciese 
un estudio de cada lengua de 
cada uno de los valles y, 
más tarde, otro comparativo 
para ver si las "fablas" com
ponen un mismo sistema o 
no. También se propuso que 
se dejara a las circunstancias 
económicas que trazasen el 
futuro de estas lenguas.

La mesa redonda sobre el 
libro aragonés, reunió a un 
prestigioso planteal de libre
ros y editores aragoneses. 
Todos estuvieron de acuerdo 
que escribir, publicar y ven
der libros en Aragón es "llo
rar", pero se mostraron de
cididos a continuar su labor, 
llevando el libro a la escuela.

abriendo bibliotecas, crean- 
'do nuevos puestos de biblio
tecarios. y, en conclusión, 
hacer ver a la gente que el 
libro no es un objeto de lujo, 
sino un instrumento de pri
mera necesidad.

Las II Jornadas fueron 
clausuradas por el rector de 
nuestra Universidad'quien se 
rnostró muy interesado por 
las conclusiones a las que se 
había llegado entre las que 
hay que destacar las que se 
refieren a la apertura de to
do los archivos aragoneses 
que permanecen cerrados, 
como el de la casa de Agri
cultura en Teruel y el de la 
Sociedad Económica de 
Amigos de País; que se cree 
asimismo un Instituto de 
Estudios Aragoneses que 
coordine algunos de los or
ganismos que operan en las 
distintas provincias.

En resumen: las II Jorna
das han sido muy provecho- 
as y ya se ha planteado la 
convocatoria de las III, posi
blemente en Tarazona.

Una cuestión enraizada 
en e£tema autonómico

LOS LIMITES
DIOCESANOS DEL 
ALTO ARAGON

HUESCA, 28 (ARAGON/expres).—El paréntesis na
videño ha marcado una tregua informativa en lo que es, 
a nuestro juicio, el gran tema de Aragón para 1980; la 
autonomía. Pensamos que con el año nuevo se enrique
cerá el caudal informativo de una cuestión que nos atañe 
a todos, y en la que todos nos jugamos nuestro ser de 
cara a una mañana que no desearíamos demasiado leja
no.

Y paralelamente a esta reivindicación de nuestra iden
tidad regional, surge espontánea la manifestación de 
nuestro conjunto provincial, puesto que desde la provin
cia es desde donde los altoaragoneses podemos enjuiciar 
nuestro futuro autonómico. En este saber ser de nuestra 
provincia de Huesca, surge un tema que ocupa y preocu
pa al hombre de la calle: los límites diocesanos del Alto 
Aragón. Para nadie es un secreto el hecho de que mu
nicipios altoaragoneses dependen eclesiásticamente de 
otras provincias, de regiones hermanas, pero que lógica
mente siguen las pautas religiosas de obispados que ne
cesariamente habrán de plantearse nuestra realidad pro
vincial desde una perspectiva distinta a la nuestra.

Al pairo de las autonomías surge la necesidad de una 
reordenación, no sólo del espectro político, sino también 
del religioso o de todo aquel que tenga pautas que no 
nazcan desde la perspectiva de las estructuras provincia
les o regionales. Este, pensamos, habrá de ser un paso 
decisivo para recuperar el sentimiento aragonesista que 
en algunos puntos de nuestra provincia, si no ha muerto, 
sí al menos se encuentra bastante aletargado.

Se trata única y exclusivamente de aunar criterios en 
todos los frentes que nos lleven a los aragoneses a afron
tar nuestro futuro con un criterio común emanado de 
todos los sectores de influencia y de los que la iglesia no 
es ni mucho menos una excepción.

1980 será para Aragón el año de la autonomía y será 
también el año en que habremos de aunar nuestra voces 
reivindicando lo que la propia geografía da como nues
tro. De otra forma las esperanzas descentralizadoras no 
llevarán la suficiente fortaleza para que absolutamente 
todos empujemos el carro de un nuevo concepto regio
nal.

-

JOSE IGNACIO BLANCO COROERO *
UE triste y desolador supone un 
comentario sobre alguien que ya 

no existe, que se ha marchado veloz, 
como sin pedir permiso, como cansado 
ya del mundo. Que fue motivo de las 
más controvertidas polémicas y que, 
por supuesto tenía más detractores 
que amigos. No sé si sabré ser ecuáni
me al hablar de José Ignacio. Y no lo 
sé porque conozco muy poco de él. Lo 
poco que conozco gracias a ligeras re
ferencias totalmente vagas y melancóli
cas en toda su extensión.

No, no era aragonés. Pero hizo gran 
parte de su trabajo en nuestra tierra. 
Se casó con María Teresa, que sí es de 
Aragón, y hay una cosa que ningún 
aragonés debe olvidar: está cubierto 
con nuestra tierra y va a estar entre no
sotros para siempre. Eso basta para 
considerarlo nuestro.

No voy a detenerme en citar su bio- 
grafía, poco conocida por otra parte, 
quizá solo nombre algunas cosas que 
ayuden a conocer la personalidad del 

i Doctor Blanco Cordero. Desconozco 
la razón de su doctorado en la Univer
sidad de Cincinatti, aunque tampoco 
• sea de vital Importancia. Lo que importa 
as que se acordó de que en España en
tonces había más de 74.500 cancero
sos identificados. Su investigación so- 

I bre el cáncer vino dada, su parte, por 
Isu tesis doctoral, que versó sobre “La 

aureasa en la mucosa gástrica”. Desde 
on principio se negó a aceptar que 
la urea fuese sólo un material de de
secho. Investigó la aureasa y más tar
de mostró preocupación por el enveje
cimiento de la piel. Trabajó con la sul- 
toguanidina y con productos nitroge
nados y un día nace la ICB-119.

Este día, importante en su carrera, 
fruto de todo su incansable trabajo, 
toe triste para la medicina nacional 
y ,no debía haber sido así porque po
día haber curado a muchos enfermos 
del horroroso y mortal cáncer que no 
los curó puesto que, había “algo" más 
importante que esa medicina, de un lo- 

y pobre médico que por no tener, 
no tenía ni renombre en sus “apelli
dos”.

Fue de laboratorio en laboratorio, 
j Acudió a mil sitios más, Pero nada, 
i Todo fueron negativas. Luchó por los

rPoR Felíx BROCATE,gUp
demás. Si hubiese querido hacerse rico 
no hubiera podido. Ni siquiera a los 
enfermos que trataba les cobraba ni un 
solo duro. No quería nada a cambio de 
salvar la vida de muchos deshauciadqs.

En la primavera del 73, la Dirección 
General de Sanidad autoriza el trata
miento de su medicina en seis hospita
les de Zaragoza. En el verano del mis
mo año quien había autorizado aplicar 
la ICB-1l9-*^n plan experimental, sus
pendió la administración de la misma.

Los resultados de esta experiencia 
aún no se han publicado oficialmente 
y temo que ya no se sepan. Razones 
importantes las habrá.

Patentó la droga con el único fin de 
que fuera experimentada por los orga
nismos científicos españoles y consi
guió portazos como si fuera a vender 
algo; simplemente iba a tratar de salvar 
vidas humanas. Siento cómo debía en
contrarse el Joven doctor. Debía pen
sar que el género humano era una 
constante negativa en cuanto no hu
biera un filón de dinero de ganancias 
de por medio. Debía pensar que los 
hombres sencillos que se dedican a una 
investigación tan demencial, por el mo
mento como la de combatir el cáncer, 
no tienen lugar entre la gente. Pero él 
siguió. Aplicó la droga. La inyectaba 
personalmente, como queriendo servir 
de confianza total al enfermo y lo con
seguía. Sus enfermos se multiplicaban 
y confiaban en él. Confiaron hasta el 
último momento. Piensan en su doctor 
inclus después de muerto.

Quáíló demostrado que el dolor, 
remitía a los tres o cuatro días de 
tratamiento. Hasta ahora un enfermo 
de cáncer en estado avanzado, ya sabe 
que se puede ir despidiendo de todo 
el mundo mientras rabia de dolores y 
muere sin apenas respirar. Es triste 
pero es así. Si por lo menos esa medi
cina conseguía cortar los dolores, el 
enfermo tenía una de las cosas más im
portantes a su favor, la tranquilidad de 
saber que aunque canceroso, nada se lo 
recuerda.

En cuanto a las curaciones, se habla

de milagros. La más espectacular la de 
una conocida industrial de Zaragoza, 
que como agradecimiento le regaló un 
coche, necesario, para sus constantes 
peregrinaciones a los estamentos sani
tarios para pedir ayuda. Hubo más pe
ro todas se trataron de encubrir, pues
to que la verdad fue que tuvo que en
tendérselas casi siempre con enfermos 
desahuciados.

No le conocí personalmente, pero 
sé que era muy sencillo. Era un hom
bre de pocas palabras. Dejaba hablar, 
escuchaba sobre todo al enfermo. Era 
amigo de todo el mundo. Aunque en 
contrapartida había personas, que aho
ra ya están tranquilas, que no lo po- 
'dían ver. José Ignacio era su único 
Don. Lo apreciaba como al que más. 
Nadie oyó nada contra él. Bueno... sé 
que hubo alguno.

T/abajaba de noche en unos impor
tantes laboratorios de Zaragoza, con 
los que tuvo que firmar un contrato 
para poder continuar su perfecciona
miento. Atendía también a intempes
tivas horas del día a los muchos en
fermos que le visitaban para recibir 
ayuda. Los atendía casi siempre, en 
el despacho del director de una clí
nica de nuestra ciudad. Estuvo una lar
ga temporada hospedado en un desa
parecido hotel de Zaragoza. Dicen que 
en aquel mismo hotel vivía una mujer 
que fue una de sus más firmes defen
soras. Llegó, dicen, a ayudarle econó
micamente, puesto' que ía economía 
del doctor, ya he dicho, no fue de ¡o 
más boyante.

En estos momentos, me acuerdo 
de Simpson, un escocés de la época 
victoriana, que la Iglesia presbiteria
na le acusaba de brujería puesto que 
anestesiaba con cloroformo. Hasta que 
la reina Victoria hizo uso de ella con 
éxito en el parto de uno de sus hijo% 
no pudo vivir y triunfar tranquilo, 
siguiendo claro está, el Real ejelnplo.

Si Blanco Cordero, hubiera tenido 
una ocasión así, que no le hubieran de
jado, quizá ahora brillaría en el fir
mamento estrellado de la Medicina

Universal; y yo creo que la teoría man
tenida por José Ignacio fue la que le 
negó toda la ayuda, era algo así como: 
“Hay que atacar el cáncer en sus prin
cipios y a escala celular. Los tratamien
tos actuales son una brutalidad puesto 
que logran quemar, intoxicar y rnuti- 
lar de manera que ya son imposibles 
de regenerar las células cancerosas”. 
Esto suponía que todo lo que se em
plea ahora, fuese suprimido, es decir 
que a muchos se les iba una fuente que 
no les interesaba que se les secase.

José Ignacio tendrá la conciencia 
muy tranquila. Luchó contra todo y 
todos lucharon contra él. En este país 
en el que todo son “plumazos” sobre 
mesa de despacho seremos lo que no
sotros queramos ser y hasta ahora bien 
poco hemos querido luchar por al
go productivo. Blanco Cordero tuvo 
un gran defecto: la falta de corrup
ción. Si se hubiera aliado desde un 
principio como basura de esa ingente 
escoria que pulula de despacho en des
pacho; si se hubiera anotado unos 
cuantos tantos, celebrando copiosas 
cenas a costa de unas cuantas huchas, 
ahora sería algo, puesto que viviría 
muy tranquilo.

Pero a José Ignacio le mató, se lo 
engulló un cáncer contra el que él no 
había reparado, un cáncer que no hay 
ICB-119, que se le resista: el egoísmo, 
la envidia y el querer estar siempre an
clado en el mejor lugar de esta huma
nidad que día a día, tiene menos cora
zón para que este cáncer que todavía 
mata gracias a unos “cuantos” se lo co
ma poco a poco, sin remedio posible. 
Porque ¿DONDE ESTA AHORA LA 
FORMULA DE JOSE IGNACIO 
BLANCO CORDERO?

.... y que la menor articulación de mi 
mano puede humillar a todas las má
quinas....
...este es un canto de amor y respeto a 

la más grande de todas las maravillas 
que es la vida humana....

(Whitman)

'Este artículo figuraba entre los finalis
tas del Premio Sender en su edición de 1979
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COLCHONERIA ELECTRODOMESTICOS FOTO

AZNAR
Compre ahora suTV 

COLOR
todo
en

HOY ESPECIALMENTE

COLCHONERIAS Aznar; Com
pta su colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex. Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. San Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Delicias). Jua
na Ibarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martín Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén. 
Teléfono 256220.

VANGUARD 
SANYO

SONIDO

30 iños 
de isistenciifseriicio 

comerciil nos giranliien

fotografía

ALTA FIDELIDAD ELECTRODOMESTICOS

KFonsornnRco
LEON XIII, 17 -Tel.223102

JOYERIA LIMPIEZAS

JOYERIA RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

qnjpo
brillos y pulimentos, si.

AINSA brillos y pulimentos, s.i.

o LIMPIEZA
POR CONTRATA

• CINE-FOTO

• CAMARAS

LIMPIEZA
POR CONTRATA

PARQUETS

TRATAMIENTO DE
• PROYECTORES

Casa Central y Oficinas: 
Cerdán,4-Teléf. 211364

Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

• PARQUETS « ACCESORIOS
SUELOS

ZARAGOZA

MOBILIARIO COCINA

MAy
DECORACION

Distribuidor:

xey
MOBILIARIO OE COCINA

Duquesa Villaherinosa, 7 
(Esquina a G. Sánchez)
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10

PELUQUERIA

MILLAN
ALTA PELUQUERIA 

MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS 
MANOS DE UN EXPERTO

PEDRO MARIA RIC, 25 
' TELEF.21 76 52 

ZARAGOZA-8

• TRATAMIENTO DE 
SUELOS

San Vicente MártÍGnúm. 30 
Teléfono 220575 - Zaragoza

MODA

i_eon Xtll, 20 
Teléfono 227497

ZARAGOZA - 8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL, KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5 
Teléfono 21Q710

ZARAGOZA-8

Francisco Vitoria, 14 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

OFICINA
mueblesde oficina

PAPELERIA

SoMa,s.A
DELEGACIONES DE: 
ZUBIGARAY-MAGA- 

VIDAL HERMANOS
Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554

Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

VIAJES

VIAJES 
MARTHE, S.A

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos.

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA-FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 210577 

211489 - 214380

San Vicente Márticnúm. 30 
Teléfono 220575 - Zaragoza

OPTICA PELETERIA

^OPTIOI ^LII^S

GAFAS GRADUADAS 
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ARTICULOS DE OPTICA

GAFAS DE SOL
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VACACIONES PLAYA

SU APARTAMENTO 
EN PLAYA
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Teléfono (976) 316251
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ZAPATERIA
PRESENTANDO 
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Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1 979

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-
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La Iglesia, contraria al proyecto 
de calendario laboral para el 80

"NO ES
SERIO”

La reunión de UGT y CC.OO.para el Acuerdo-Marco

SIN BÍSMD
MADRID, 28 (Agencias).- Sin acuerdo finalizó la reu

nión mantenida a mediodía de ayer entre delegaciones de 
CC.OO. y UGT para analizar la última propuesta del sindi
cato socialista en torno al acuerdo marco.

Según manifestó a “Efe” el secretario general de CC.OO. 
Marcelino Camacho, la reunión no aportó ningún elemento 
nuevo. “Hemos tratado —señaló— de ponernos de acuerdo, 
pero ellos ya tenían una posición bastante avanzada, que se 
acerca mucho a la de la CEOE”.

El Corpus Christi, la Ascensión 
y la Epifanía podrían trasladarse 
a domingo

MADRID, 28 (Logos).- El criterio que sigue el Mi
nisterio de Trabajo en la elaboración del calendario de 
fiestas no guarda relación alguna con el seguido por la 
Iglesia, ha manifestado a Logos el secretario nacional 
de Liturgia, don Andrés Pardo, que se ha visto sor
prendido por la nota sobre el tema difundida por el 
gabinete de prensa de dicho Ministerio.

No es comprensible que el Corpus Christi figure 
entre las fechas consideradas inamovibles por el Mi
nisterio, cuando figura en el misal romano oficial pa
ra toda la iglesia como de las que se pueden trasladar 
a domingo, lo mismo que la Ascensión y la Epifanía 
(fiesta de los Reyes Magos). Asimismo, parece fuera 
de lugar, se ha señalado a Logos, que sean inamovibles 
el Jueves y el Viernes Santos, cuando nunca han sido 
fiestas de precepto. En Italia, por ejemplo, ambos 
días son laborables y la iglesia mantiene los oficios 
por la tarde, para que pudieran acudir las personas 
que trabajan en esos días. Por último, se ha añadido, 
es incomprensible que no figure entre las fiestas seña
ladas por el Ministerio el día de Todos los Santos (1 
de noviembre), cuando es una de las grandes fiestas 
tradicionales de la iglesia Católica y de la Iglesia Or
todoxa.

Por otra parte,no parece serio, ha dicho el secreta
rio nacional de Liturgia a Logos, que el Ministerio no 
tenga preparado ya el calendario de 1980, que deter
mina la posibilidad de que los católicos españoles pue
dan cumplir con sus deberes religiosos en días señala
dos del año. La Comisión de Liturgia, por su parte, 
preparó el calendario litúrgico correspondiente a 
1980, que se podría ver afectado por estas vacilacio
nes de la Administración.

“CC.OO. volverá a man
tener una reunión con la 
CEOE el próximo día 2, an
tes de la reunión de nuestro 
consejo confederal, que será 
quien adopte la posición de
finitiva sobre el acuerdo 
marco”, añadió Camacho.

Para este, las alternativas 
ofrecidas por el Gobierno 
para la salida de la crisis 
(PEN, PEG, Estatuto de los 
Trabajadores y acuerdo mar
co) no pueden ser separadas 
de una estrategia poh'tica.

“Sólo hay —dÿo a “Efe”— 
dos salidas para la crisis: 
un plan de solidaridad na
cional con una democrati
zación de la economía o 
una congestión de la crisis, 
lo que supondría un parche 
y volver a empezar dentro 
de unos meses”.

En cuanto a la posibili
dad de que los acuerdos' 
fueran firmados durante la 
reunión de UGT con CEOE, 
Camacho manifestó que 
“los objetivos de la patronal 
son claros. Pero no creo qu 
que se llegue a firmar el 
pacto. Con las manifestacio
nes de Ferrer aún frescas, 
sería un buen tanto a favor 
de la CEOE, pero no de la 
UGT”.

Para mejorar la imagen del Estatuto
“SOLO AFECTAR A 
UN TERCIO DE 
LA POBLACION 
ASALARIADA”

■ SUAREZ PODRIA 
IR A GALICIA

LA CO RUÑA, 28 (Logos).- No se ha producido ninguna reac- 
dón por parte de la UCD con respecto a la decisión del PSOE de Ga
licia de recomendar el voto negativo en el próximo referéndum so
lace el Estatuto de Autonomía de Galicia, para el Que no se ha fijado 
todavía fecha aunque se piensa que podría celebrarse en la primave- 

próxima.
De todas formas, hasta el momento, los centristas estaban plan

teando en solitario su defensa del Estatuto y se viene especulando 
la posibilidad de que para reforzar esa defensa, el Gobierno 

central podría poner en marcha un plan de inversiones públicas en 
Dalicia. Asimismo es posible que el presidente Suárez haga una vi- 
dta oficial a Galicia en el mes de enero.

“Lo peor de la nego
ciación —explicó a “Efe” 
Camacho— no son los topes 
salariales, si el mínimo fuera 
13 y el máximo 16, porque 
trataríamos de conseguir el 
máximo en todos los conve
nios, sino el carácter exclu- 
yente que CEOE pretende 
dar al acuerdo”.

“Si, como la CEOE quie
re, se excluye de la banda 
salarial a las empresas en 
crisis, en proceso de recon
versión o con pérdidas, si 
además se excluyen los sala-

LEMONIZ: El Ayuntamiento 
ordena la paralización de la
central nuclear
LEMONIZ (Vizcaya), 28 (Efe).— El Ayun- 

larniento de Lemóniz acordó ayer ordenar 
'9 paralización de las obras de la central nu
clear que Iberduero construye en su término 
municipal.

Este acuerdo será notificado oficialmente 
a Iberduero, la cual tiene el plazo de un mes 
para presentar recurso contencioso-administra- 
tivo.

El acuerdo del consistorio será entregado 
I a la guardia municipal, al objeto de que ésta 
S cuide de su cumplimiento, según acuerdo de 
i '3 corporación.
3 La resolución del Ayuntamiento viene am- 
I parada por varios artículos de leyes, entre 
J ellas la del suelo y de regimen jurídico de las 
^corporaciones locales.

correspondiente 
tral nuclear.

Transcurrido 
to ha ordenado

El Ayuntamiento acordó el 28 de noviem
bre pasado dar un plazo de quince días a 
"Iberduero” para que presentara la licencia

de construcción de la cen- 

ese plazo el Ayuntamien- 
la paralización de las obras 

que se llevan a cabo en la cala de Basordas, 
dentro de su término municipal.

El gobernador civil de Vizcaya acordó 
hace varios días suspender un acuerdo pa
recido del ayuntamiento de Munguia, que 
también se ve afectado por la citada central 
en su término municipal, con el alegato de 
que el asunto de Lemóniz estaba en vía judi
cial (sub judice).

tíos dependientes de los pre
supuestos del Estado (ya 
establecidos en un 12,5 por 
100) y a las pequeñas em
presas que nunca han tenido 
convenio, el acuerdo marco 
va a afectar sólo a un 30 por 
100 de la población asalaria
da del país”, agregó.

“Todo ello —añadió— es- 
.tá vinculado a la productivi
dad^ el absentismo, que no 
serán controlados por los 
trabajadores, según la CEOE. 
Nosotros no nos negamos a 
discutir el tema, pero es un 
problema vital y no vamos 
a firmar 
para los 
país”.

“Creo

nada que no sirva 
trabajadores y el 

—concluyó Cama-
cho— que un punto de 
arranque válido sería el con
venio firmado en la empresa 
“Boetticher” con un 15,8 
por 100 de incremento, 
claúsula de revisión, 1.920 
horas de trabajo anual, se
mana de cinco días, anula
ción de la cláusula contra el 
absentismo y otras mejoras 
en el tema de derechos sin
dicales”.

EL ACUERDO PUEDE 
SER FIRMADO
EL DOS DE ENERO

A falta de las últimas 
reuniones de la patronal 
CEOE con la central sindical 
UGT, se espera que la firma 
del acuerdo marco entre am
bas entidades se produzca 
el miércoles dos de enero, 
según se ha informado a Lo
gos.

Sí se tuviera alguna segu
ridad de la posible firma del 
acuerdo por parte de CC.OO. 
se esperaría hasta el viernes 
día cuatro de enero.

HUELGA DE 
ESTIBADORES: CEOE Y 
TRABAJADORES 
DIFIEREN EN 
LOS DATOS

La huelga que se ha pro
ducido en los servicios por
tuarios ha tenido una escasa 

•influencia en las actividades 
de los puertos, y puede 
afirmarse que, con carácter 
general, no se han produci
do perturbaciones importan
tes en las faenas de carga y 
descarga de barcos y en el 
transporte de mercancías, 
según informa la CEOE.

La escasa incidencia es 
debida a las fechas en que 
lia sido convocada la huelga 

- y por las previsiones toma
das para evitar la paraliza
ción de estas actividades.

Sin embargo, la Coordi
nadora de Trabajadores Por
tuarios dice en una nota que 
la incidencia de la huelga 
ha sido total. Se han parado 
—dice— los puertos españo
les y reciben comunicados 
constantes a través del co
mité europeo que señalan 
“que los puertos están soli
darizándose con los trabaja
dores portuarios españoles”. 
La Coordinadora se muestra 
en desacuerdo con la infor-

A Comisiones mantiene 
su oposición
Se espera que el 2 de enero la 
central socialista y la CEOE 
firmen el acuerdo

mación facilitada por 
Ministerio de Trabajo.

el

CONSTRUCCION
BARCELONA:
EL ABSENTISMO CUESTA
2.500 MILLONES DE 
PESETAS MENSUALES

El absentismo está cos
tando a las empresas del sec
tor de la construcción de 
Barcelona 2.500 millones de 
pesetas mensuales, según un 
informe de la Federación de 
Entidades Empresariales de 
la Construcción barcelonesa.

En el periodo compren
dido entre septiembre de 
1978 y el mismo mes de 
1979 se perdieron en dicho 
sector en Barcelona cerca de 
treinta millones de horas, de 
un total de 277 millones, lo 
cual significa que, por térmi
no medio, cada trabajador 
-130.000 en total en Barce
lona- dejó de trabajar 27 
días laborales, y que supo
nen un índice de absentismo 
del 10,7 por ciento.

PARA SER CAMPANERO 
HAY QUE TENER EL 
BACHILLERATO Y 
“SER NORMAL” DE 
BRAZOS Y PIERNAS

Para ser campanero de 
Traiguera (Castellón) es ne
cesario, entre otras cosas, 

SAN SEBASTIAN:

JOVEN MUERTO POR

SOBREDOSIS OE OROGA

En Bilbao otro joven robó drogas 
caducadas que pueden ser mortales

SAN SEBASTIAN, 28 (Agencias).- José Ignacio 
Corres Sáez, de 22 años, ha resultado muerto en un 
piso de San Sebastián, según parece por sobredósis 
de droga.

A primeras horas de la noche del miércoles fue re
querida una ambulancia para recoger al joven que se 
encontraba sobre una manta en una especie de ha
maca, en un piso de la calle 31 de Agosto.

Los facultativos de un centro asistencial sólo pu
dieron certificar que el joven había fallecido, pro
bablemente, a media mañana.

BILBAO: ROBA DROGAS CADUCADAS 
QUE PUEDEN SER MORTALES

Una importante cantidad de estupefacientes, que 
debido a su estado son muy peligrosas y posiblemen
te mortales para quienes los consuman, fue robada 
por un joven, a punta de navaja, en una farmacia de 
Bilbao.

Las drogas estaban en sesenta y nueve cajas e iban 
a ser devueltas, ya que tienen cincuenta años.

El asaltante, aparentaba entre veinte y ve.inticinco 
años.

tener el bachillerato y “ser 
normal” de brazos y pier
nas, según un anuncio que 
inserta el boletín “Traigue
ra” de esta localidad, se han 
convocado oposiciones para 
cubrir la plaza de campa
nero del pueblo. Los hgos 
de viuda tendrán una boni-> 
ficación en la puntuación 
final.

Para cubrir la plaza se 
realizarán dos pruebas, una 
escrita y otra práctica. La 
escrita tendrá dos temas: 
geografía y batallas de Es
paña, así como una división 
de tres cifras. La prueba 
práctica se hará, pública
mente, en lo alto del campa
nario y constará de dos ejer
cicios: una repicada de cam
panas y otra prueba que 
consistirá en tocar las cam
panas con una sola mano 
teniendo la otra detrás de la 
espalda, por no poder hacer 
uso de ella.

CHRYSLER ABRIRA 
EL DOS DE ENERO

La factoría de Chrysler 
España abrirá de nuevo el 
dos de enero próximo, de 
acuerdo con el requerimien
to que la dirección de la 
empresa ha recibido de la 
autoridad laboral, de acuer
do con lo establecido en el 
decreto de 4 de marzo 
de 1977.
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LAS PALMAS.— Estos son los tripulantes del "Carvisa Uno" que fueron liberados tras 31 
días de estar apresados por una patrullera marroquí cuando faenaban al sur de Dakia (An
tigua Villa Cisneros). La tripulación está compuesta por 14 gallegos, de la provincia de 

Pontevedra y un coreano. (Telefoto Europa Press).
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Todos los pesqueros apresados, liberados

[spaña presíDiio 
a Marruecos

(Para negociar con buen pie el acuerdo pesquero

LAS PALMAS DE GRAN 
CANARIA, 28 (Agencias).— 
En medios portuarios de Las 
Palmas se interpreta que la li
beración de los pesqueros es
pañoles que æ encontraban 
en Villa Cisneros se debe a 
presiones españolas sobre las 
autoridades marroquíes co
mo una medida para negocia? 
con buen pie la renovación

del acuerdo transitorio de 
pesca actualmente en vigor 
entre España y Marruecos y 
que finalizará el próximo día 
31.

Como se sabe, el buque 
“Carvisa F’ llegó en la ma
drugada del miércoles a Las 
Palmas, y tambiénde madru
gada entró el “Nueva Espe- 
ranza” que fue liberado en

Nouadhibou, así como el 
“Nafran” y el “ Aierosa“, 
En cuanto a los tripulantes 
del “Libda” llegaron en la 
tarde de ayer sólo ocho de 
ellos. El patrón ha quedado 
retenido.

Algunos buques han teni
do que pagar fuertes multas 
y al parecer el “Magra>” ten-

drá que pagar, incluso, 17 
millones de pesetas.

SIGUEN LAS
NEGOCIACIONES PARA LA 
FIRMA DEL ACUERDO 
PESQUERO

EL MEJOR REGALO OE ESTAS FIESTAS

28 DICIEMBRE 
AL 1 ENERO

TEATRO 
ARGENSOLA UNICOS OIAS

HOY-7 TARDE Y 10,45NOCHE

CON EL ESCULTURAL 
BALLET GYPSY SHOW

EL GRAN 
ESPECTACULO 

DE

Ayer continuaron en el 
Ministerio de Transportes v 
Comunicaciones las negocia
ciones para la firm ai de un 
acuerdo transitorio en mate- 

, ria de pesca entre España y 
Marruecos.

Este acuerdo sustituirá al 
que se firmó a raíz de la visi
ta que hicieron a Rabat 
SS.MM, los Reyes de España 
en el pasado mes de junio.

Con estas conversaciones, 
según ha podido saber “Efe” 
de fuentes próximas a la de
legación española que nego
cia el acuerdo, se pretende 
dar un marco jurídico esta
ble, con el máximo tiempo 
de duración, a la flota espa
ñola que faena en aguas de 
Marruecos, ya que pl acuer
do transitorio, cuya vigencia 
finaliza el próximo dia 31, 
ha funcionado positivamen
te.

Por otra parte, hoy llegará

a Madrid, en visita oficial, el 
ministro de Industria,Comer- 
cio y Pesca de Marruecos, 
Azzedin Guesus, quien se es
pera firme con el ministro es
pañol de Transportes, Salva
dor Sánchez-Terán, el acuer
do transitorio de pesca que 
se está negociando en Madrid 
y que es fruto de las conver
saciones que mantuvieron 
en Rabat ambos ministros 
durante la visita que realizó 
a Marruecos hace unos días 
el ministro español

Este acuerdo transitorio 
se negocia para dar legalidad 
a la flota española que faena 
en aguas de Marruecos debi
do a que el Parlamento de 
este país aún no ha rectifica
do el acuerdo de pesca firma-
do entre ambos países 
1977.

NOS ACUSARON DE 
COLABORAR CON 
EL POLISARIO

Según ha declarado

en

tras
descender de la avioneta la 
detención del pesquero “Lib
da” se produjo mientras na
vegaban a recoger la licencia 
para pescar en aguas mauri-

SARA
MONTIEL

LAS 
CANCIDNES

EL HUMOR...
EL FABULOSO
VESTUARIO DE

EL CONJUNTO MUSICAL 
GOR-BLAU

DIA 31 : FUNCION ESPECIAL DE NOCHEVIEJA
OBSEQUIO DE BOLSA COTILLON CON LAS 12 
UVAS, SERPENTINAS Y CONFETI A TODOS 
LOS ESPECTADORES Y SORTEO DE 20 
VALIOSOS REGALOS

RECIBA EL AÑO NUEVO 1980 CON MUSICA 
HUMOR. REGALOS Y DEL BRAZO DE SARlf ISIMA

Localidades en venta para los 5 días en taquilla, de 12 a 1,30 y desde las 5

En Urnieta, (Guipúzcoa)

tanas. Afirman que en un 
primer momento pensaron 
que se trataba de una revisión 
de rutina, pero fueron acu
sados, aunque no oficialmen
te, de traficantes de armase 
incluso de colaborar con el 
Frente Polisario.

' Esta denuncia sería poste
riormente retirada argumen
tando las autoridades mano- 
quíes que el barco estaba 
pescando en sus aguas juris- 
dicionales, detalle que tam
bién han desmentido los tri
pulantes al afirmar que el 
barco iba vacío y no llevaba 
capturas a bordo.

Opinan también estos 
hombres que en los cincuen
ta días en que estuvieron re- 

Tenidos en el puerto de Vi
lla Cisneros se crearon situa
ciones de tensión tan fuertes 
que incluso, hubo un momeri- 
to que estuvieron a punto 
de enfrentarse los tripulantes 
interviniendo la policía ma
rroquí quien puso una bala 
en la recámara amenazando 
con disparar sino cesaba la 
discusióm Gracias a la inter
vención del patrón de pesca 
no se produjo ningún acci 
dente lamentable.

La sanción que le ha sido 
impuesto a este barco ascien
de a veintitrés millones de 
pesetas, cifra que por el mo
mento se ignora si será abo
nada o no.

ATENTADO FRUSTRADO 
CONTRA DOS GUARDIAS 

CIVILES
SAN SEBASTIAN, 28 (Efe).— Dos guardias civiles, c}ue 

vestían de paisano, fueron objeto de un atentado frustrado 
a primeras horas de ayer, cuando salían de tomar unas con
sumiciones de un "pub", en la localidad guipuzcoana de Ur
nieta.

En ese momento los agentes se disponían a subir a un 
automóvil y advirtieron la presencia de un "Simca 1.200" 
a unos diez metros de distancia, en cuyo interior había tres 
individuos encapuchados, dos de ellos armados y un tercero 
al volante del vehículo.

Según manifestaron fuentes de la Guardia Civil, los miem
bros del Cuerpo exhibieron sus armas reglamentarias, e hicie
ron uso de las mismas para repeler el intento de agresión.

Sin embargo, no pudieron evitar que el vehículo empren
diera la huida, sin que sus ocupantes pudieran ser detenidos. 
Los guardias civiles declararon que los encapuchados porta
ban una metralleta y una pistola.

Sobre la una y media de la madrugada fue denunciado en 
la Comisaria de Policía de San Sebastián el robo a mano ar
mada de un coche que corresponde al utilizado en el intento 
de atentado. Se trata de un "Simca 1.200" de color rojo, 
matricula de San Sebastián 6.190-K, propiedad de Florentino 
Antonio García Martínez.

El señor García Martínez fue interceptado por individuos 
armados en la localidad de Oyarzun y su dueño fue amenaza
do para que no cfenunciase el hecho hasta después de la una 
de la madrugada.

ETA P-M NIEGA SU PARTICIPACION EN UN 
ATENTADO

ETA político-militar ha desmentido, mediante llamada te
lefónica realizada en la mañana de ayer al periódico “Norte 
Exprés , de Vitoria, su vinculación con la muerte del conserje 
del colegio de los Marianistas de Vitoria, Juan Cruz Montoya.

La voz anónima también desmintió la participación de 
ETA P-M en la colocación de un artefacto de ''goma-2'' bajo 
el coche del gerente de la empresa "Aserraderos Alaveses".

Don Juan 
de Borbón, 
"popular 
1979" de

Pueblo"

MADRID, 28 (Logos);' 
S.A.R. don Juan de Borbo^' 
Conde de Barcelona, 
designado “Español del 
de los premios “Populism 
79”, que cada año conceii^ 
el vespertino “Pueblo”' 
“ayatollah” Jomeini ha 
elegido figura internacioi'^^' 
del año.

El premio a los acontece 
mientas internacionales os j 
año han sido, en el terte^of 
poli'tico, para Guinea 
dente Nguema) y para lo 
sis del petróleo, como 
cia económica.

Como figura político b*, 
sido elegido Carlos GatS^ 
coeçhea y como figuras 
lamentarias Javier Rup^^' 
y Gabriel Cisneros, Joif 
Meliá, ha sido desintigOf. 
con el de “portavoz polé”''', 
co ” y Julián Ariza y Mao^i 
Chaves con el de “fig^^ 
sindicales”.
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Oí
El Senado dio vía libre al procesamiento del diputado de H.B

CASTELLS
Suplicatorio cooceiliiloI 

I
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squero
I que en un 
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es de armase 
iborar con el 
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barco estaba 
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rón de pesca 
ningún acci- 
e.
ue le ha sido 
barco ascien- 
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Junto con los cuatro 
parlamentarios MADRID, 28 (Agencias).- Con la presentación de los Presupuestos Generales del 

Estado para el próximo año, por el ministro de Hacienda, Jaime García Añoveros, se 
inició ayer el Pleno del Senado.

IRIBAR EN LA
CUMBRE DE
HERRI
BATASUNA

BILBAO, 28 (Logos).— Los cuatro parlamentarios 
de Herri Batasuna y el guardameta bilbaíno Iríbar 
forman parte de la mesa nacional de Herri Batasuna, 
máximo organismo de la coalición.

Como ya informó “Efe”, la mesa nacional estará 
compuesta por diez y seis representantes de los parti
dos políticos que integran la coalición (HASI,LAIA, 
ESB y ANV) y quince miembros de las juntas de apo
yo, cuatro por Vizcaya, Navarra y Guipúzcoa y tres 
por Alava.

En representación de Vizcaya formarán parte de 
la mesa nacional: Letamendía, Iribar, idígoras y Pe
dro Solabarría; por Guipúzcoa, Monzón, Elcoro, 
Gorostidi y Miguel Castells; por Alava, Palacios, 
Añua y Perea y por Navarra, Zabaleta, Goya, Aguado 
y García de Dios.

La semana que viene se celebrarán asambleas en 
las diversas juntas para decidir si las decisiones de la 
mesa nacional deben adoptarse por unanimidad ab
soluta o si se aprueba el criterio de una mayoría de 
dos tercios.

CONTINUA EL ENCIERRO DE 
MILITANTES DEL PNV

Persiste el encierro, que hoy cumple 21 días, de 
militantes del Partido Nacionalista Vasco, en la sede 
de dicho partido, en la calle Marqués del Puerto, nú
mero 4 de esta capital.

Los encerrados insisten en que, a pesar de que se 
haya nombrado un nuevo BBB continuarán encerra
dos, subrayando que la designación del nuevo organis
mo regional del partido no cambia la situación ya que 
es necesaria la clarificación de los términos sobre el 
tema de la ideología y la política actual y previsible
mente futura del PNV.

Los encerrados siguen recogiendo firmas con el 
ropósito de alcanzar suficiente número como para 
poder convocar una asamblea regional del partido 
con un único punto en el orden del día: la clarifi
cación de las dos tendencias en que se halla dividido 
el partido.

E1 ministro dijo que el 
presupuesto para 1980 es 
el adecuado para la crisis, 
que se inserta en la aplica
ción del PEG (Plan Econó
mico del Gobierno), que el 
Gobierno ha elaborado en 
este mismo año. Este presu
puesto, añadió, incorpora 
los criterios del PEG y los 
lleva a la práctica sin debili
dad alguna.

Más adelante, señaló que 
el Gobierno, en los momen
tos actuales, está decidido 
a reforzar la inversión, es
pecialmente la pública, aun
que no necesariamente por 
vías presupuestarias, si se 
mantiene un marco de disci
plina general que permita 
contener en límites tolera
bles las tensiones inflacionis- 
tas, “ya que lo que nunca 
hará el Gobierno será finan
ciar inflación y en definitiva 
desorden”.

Al referirse a las medidas 
adoptadas de cara a paliar 
las deficiencias de algún 
ayuntamiento referidas a 
1979, indicó que “los ayun
tamientos y los ciudadanos 
deben percatarse de que las 
alegrías serán a pagar por ca
da colectividad que se las 
permita, y no por toda la 
colectividad nacional y den
tro de esas alegrías se en
cuentran los servicios que se 
prestan, por algunos, 
allá de la media”.

más
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RECHAZADAS DOS 
ENMIENDAS A LA 
TOTALIDAD

La Cámara Alta rechazó, 
al votar en contra UCD, dos 
enmiendas a la totalidad de 
los presupuestos defendidas, 

"de
hlo"

ñol
“Populof^^ 

iño concei^ 
Pueblo”' J 
leini 
'iternacíoi^'^

os aconteci'ï 
dónales 1 

el terreno,
dnea (p^os>'
/ para le
como

politice h*. 
ríos 
figuras 

er Rupét^'- 
^ros, 
le sin tige 
voz potén'^,. 
’.a y Menei'i 
ie “figf^^í 

í

Aplazado hasta febrero el debate del 
Estatuto de Centros Docentes

SOCIALISTAS Y 
COMUNISTAS NO 
COMPARECIERON

Comisión, expuso que la convocatoria se hizo con 
fecha de 20 de diciembre y que la fecha se había 
fijado en atención a que el plazo de enmiendas 
a la proposición no de ley, presentaba por el 
PSOE, sobre exámenes en diciembre, termina
ba el di'a 26.

El retraso en el debate, según Miguel Herre
ro Rodríguez de Minón, de UCD, podría ser 
interpretado como práctica de "obstruccionis
mo parlamentario", mientras que Iñigo Aguirre, 
del PNV, insistió en la "convocatoria sorpresa" 
aunque se mostró dispuesto a iniciar el debate. 
Tras una intervención a favor de iniciar en deba 
te por parte del diputado de CD, De la Vallina, 
y de la propuesta de aplazarlo hasta el próximc 
mes de febrero, a cargo de Gómez de las Roca 
el presidente decidió suspender el debate, poce 
después de las doce.

APROBADA LA LEY DEL CONSEJO 
DEL PODER JUDICIAL

El Pleno del Congreso de los Diputados apro 
bó ayer el proyecto de Ley Organica del Consejo 
General del Poder Judicial, aceptando 20 de las 
47 enmiendas introducidas por el Senado.

La mayoría de las enmiendas aceptadas son 
precisiones técnicas y matizaciones semánticas, 
a excepción de dos enmiendas de adición; una 
que regula la situación del actual presidente dei 
Tribunal Supremo, y otra relativa a la asociación 
de jueces y magistrados.

MADRID, 28 (Agencias).- El debate del pro
yecto de ley de Estatuto de Centros Docentes, 
que debía empezar ayer en el Congreso, ha sido 
aplazado por incomparecencia de los grupos so
cialista y comunista, que alegaron defectos de 
forma en la convocatoria.

La Comisión de Educación del Congreso ha
bía sido convocada para las once de ayer maña- 
aa, y la reunión empezó con cuarenta minutos 
de retraso, por falta de "quorum". Tanto el gru
po socialista como el comunista se habían ne
gado a firmar, con anterioridad, el informe de 
la ponencia.

El portavoz del grupo socialista, Gregorio 
Peces-Barba, alegó desde el primer momento 
Que no se habían cumplido los requisitos de 
convocatoria, conforme a lo establecido en él 
artículo 54, ya que la había hecho solamen- 

el Presidente, sin contar con la mesa, y se 
uiodificó el orden de los puntos del día "in
dicando error", por lo que pidió la suspensión 
del debate.

La diputado Eulalia Vintro, del Partido 
Comunista, que juntamente con Peces-Barba eran 
los dos únicos representantes presentes por sus 
''aspectivos grupos, manifestó que, hasta la ma
cana, desconocía el orden del día. Se declaro 
incapaz de participar en el debate por falta de 
documentación" y manifestó su intención de 
abandonar el debaw si este llegaba a iniciarse.

José Luis Alvarez, de UCD, presidente de la

respectivamente, por el so
cialista Francisco Bustelo y 
por el senador del grupo 
mixto, Ramiro Cercós.

TENSIONES ENTRE LOS 
PARLAMENTARIOS DE 
UCD

Las palabras de Julio Nie
ves Borrego (UCD) pronun
ciadas aludiendo al califica
tivo “de Cámara Baja” del 
Condeso de los Diputados 
confirman la tésis de un en
frentamiento entre senado
res de UCD y diputados del 
grupo centrista.

Julio Nieves, durante el 
debate de los presupuestos 
dijo que el desprecio que de
muestra el Congreso por los 
textos remitidos por el Se
nado le hace sospechar “el 
por qué del calificativo de 
“Cámara Baja” para el Con
greso de los Diputados”.

Según fuentes consul
tadas por “Efe”, esta ten
sión entre senadores de 
UCD que ven como el Con
greso rechaza posteriormen
te sus enmiendas podría de
sembocar en que senadores 
centristas abandonaran el 
grupo y pasasen al grupo 
mixto.

CASTELLS YA PUEDE 
SER PROCESADO

El Pleno concedió por la 
tarde, en sesión secreta, el 
suplicatorio solicitado por la- 
Sala segunda del Tribunal 
Supremo, para procesar al 
senador de Herri Batasuna, 
Miguel Castells por un su
puesto delito de apología 
del terrorismo y resistencia 
a la Fuerza Pública.

Según han informado a 
“Efe” fuentes de la Cámara 
el suplicatorio ha sido con
cedido por 77 votos a favor 
y 21 en contra.

La votación se realizó no
minalmente con bolas blan
cas y negras y solo votaron 
los senadores de UCD y un 
miembro del Grupo Mixto, 
permaneciendo el resto de

LOS ALUMNOS 
DE TERCERO
DE BUP 
TENDRAN 
EXAMENES 
EXTRAOR
DINARIOS

MADRID, 28.- El Pleno 
del Congreso aprobó anoche 
la moción socialista, con 
una enmienda centrista, que 
propone convocar pruebas 
extraordinarias para los 
alumnos del curso pasado 
de tercero de BUP que tu
vieran asignaturas pendien
tes, a fin de que en el curso 
actual puedan acceder al 
COU. El ministro de Edu
cación, Otero Novas, dijo 
que firmará hoy mismo la 
orden para convocar estas 
pruebas.

Tensiones entre senadores y 
diputados de UCD: podría 
haber bajas

los senadores sentados en 
sus escaños sin participar en 
la votación.

De esta votación y te- 
niendo en cuenta que el vo
to del senador Bosque Hita 
(grupo mixto) ha sido en 
contra de la concesión del 
suplicatorio, según han in
formado a “Efe” en fuentes 
de su grupo parlamentario, 
20 senadores de UCD han 
roto la disciplina de voto vo
tando en contra de la conce
sión.

Al iniciarse la sesión el 
senador del grupo mixto 
Tirso Pons, como cuestión 
de orden, planteó que ha
bían pasado los plazos regla
mentarios (el reglamento es
tablece que si el Senado en 
60 días no se ha pronuncia
do sobre la concesión o no 
de un suplicatorio se enten
derá denegado) y que por lo 
tanto no cabía entrar en el 
tema.

El presidente de la Cáma
ra, Cecilio Valverde, hizo re
ferencia a un dictámen, ela
borado por los letrados de 
la Cámara, en el que esta
blece que los plazos no ca
ducan hasta el 3 de febrero.
APROBADOS
LOS PRESUPUESTOS

Se inició el debate del
articulado de los Presupues-

La Coruña

LE PUSO UNA BOMBA EN
LA VENTANA, A UN CONCEJAL

RIVEIRA (La Coruña), 28 (Logos).- Un artefacto hizo 
explosión, sobre las cuatro y cuarto de la madrugada; en 
una ventana que da al dormitorio del domicilio, en Aguino, 
del concejal del Ayuntamiento de esta ciudad José Silva 
Alvarez. Pese a la fuerte denotación, no hubo que lamentar 
desgracias personales, y eso que el concejal se encontraba 
durmiendo en aquel momento, en compañía de su esposa, y 
hubo considerables daños en la vivienda.

Tras las diligencias oportunas, ha sido detenido, por si 
tuviera alguna implicación en el atentado, Antonio Crujeiras 
García, vecino del concejal y cuyas relaciones con el no 
eran amistosas.

En Mauritania
APRESADOS OTRDSDDS 
PESQUEROS ESPAÑOLES

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 28 (Efe).-Dos barcos 
artesanales españoles, “Las Palomas" y "Virgen de Idoia”, fue
ron apresados en aguas de Mauritania.

Estos dos barcos artesanales han sido conducidos al puerto de 
Mouadhibou, según han informado a "Efe" fuentes empresaria
les canarias.

El pesquero "Las Palomas" fue apresado el pasado año por el 
Frente Polisario, que tuvo en su poder a la tripulación durante 
seis meses. La directa gestión de Javier Rupérez permitió la libe
ración de estos pescadores.

tos Generales del Estado 
para el próximo ejercicio.

Los socialistas defendie

ron diversos votos particula
res a los 19 primeros artí
culos, siendo todas ellas re
chazadas. El debate más 
largo se produjo en el artí
culo 20, en el qué figuran 
las dotaciones de 20.000 mi
llones de pesetas con desti
no a acciones urgentes en 
zonas de escaso nivel de de
sarrollo y en las que exista 
un elevado índice de paro 
no cubierto por el seguro.

Seguidamente defendie
ron enmiendas al mismo ar
tículo los senadores Cercós 
y Bosque Hita, ambos del 
Grupo Mixto, que pedían 
que se concretasen las can
tidades por provincias para 
la distribución de éste fon
do. Todas las enmiendas 
al artículo 20 fueron recha
zadas en la votación.

García Añoveros intervi
no nuevamente y calificó 
algunas afirmaciones que 
se habían hecho en la defen
sa de estas enmiendas como 
“delirantes”, basadas en da
tos inexactos e improvisa
ciones sobre cuantías. Si no 
se hace un esfuerzo, añadió, 
para racionalizar el tema 
regional, lo único que hare
mos será despedazar el país. 
Es un problema grave que 
precisa serenidad y genero
sidad en su articulado.
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Esta original foto distribuida por la NASA 
muestra una composición de los planetas del 
sistema solar fotografiados pór diferentes sa
télites. La Tierra se ve sobre el horizonte de 
la luna cop un rayo de sol sobresaliente so
bre el borde de la Tierra. El primer planeta ' 
sobre la Luna es Venus de izda. a deha. apa
recen Júpiter, Mercurio, Marte y Sartuno.

Ü/1/ año serio este que se nos va. Tan serio como /a Constitución que nos vino a 

fina/es de 1978 y que nose quisopub/icar e/28 de diciembre,para que nadie 
/a confundiera con una "inocentada". La rea/idad/o confirmó: fueron más/as lágri

mas que /as sonrisas. Tan es así que fue noticia un ataque de risa. Sucedió en León. 
Un vecino de /a ciudad tuvo que ser atendido en una c/ínica de /a ciudad, a/ desen- 
ca¡árse/e e/ maxi/ar inferior y no poder cerrar /a boca, como consecuencia de un 
ataque de risa a mandíbu/a batiente. Lo que no se di/o era e/ motivo de tanta carcaja
da. Y para co/mo de ma/es de este año, a/ fina/ nos dicen que cóñtinóa iicuada /a 
sangre de San Panta/eón, que se conserva en una ampo//a en /a ig/esia madri/eña de 
/a Encarnación, cuando /o norma/ es que —para admiración de devotos— se /icúe un 
so/o día a/ año y en fecha fija. En fin, que se acaba e/ año y apenas tiene uno ganas 
de re/atar otras anécdotas que /as de /a crónica negra. Pero /assigne habiendo.

campo de fútbol de Barraña, en donde 
juega sus partidos el deportivo Boiro, fue 
bendecido por el cura párroco, a fin de

uiimiiausm
LAS ELECCIONES EN LA CALLE

Año de elecciones y de cambio de 
nombres en las calles. En un pueblo de 
Sevilla, pese a que los municipes miran al 
futuro, a la tradicional avenida del 2 de 
Mayo la pusieron del 1 del mismo mes. 
Vizcaínos hubo que decidieron dar nuevo 
nombre a la calle de Cervantes en un mu
nicipio. Y en Puente Genii, un concejal 
que quería que algo cambiase, optó por 
soheitar la supresión del “Dios guarde a 
ustéd muchos años” al final de los escri
tos oficiales. La frase, para el concejal, era 
un vicio del pasado y era preciso mudarla 
por un “viva usted muchos años”. Pero le 
faltó señalar a cuenta de quién.

Fueron más numerosas las anécdotas 
durante las elecciones. Harto de tanto vo
tar, un joven barcelonés dÿo una vez de
positada su papeleta: “Esta es la última 
vez que voto... de soltero”. Poco después, 
y acaso intimidado por la mirada de los 
demócratas, añadió: “Me caso dentro de 
una hora”.

Mayores problemas originó la desapa
rición de todos los paquetes de papeletas 
en uno de los colegios electorales de Lé
rida. Los nervios estuvieron a flor de piel, 
cuando próxima la hora de abrir el cole
gio no se encontraban los paquetes por 
ninguna parte. Un nuevo envío y, a Iss 
nueve, todo listo. Y todo por culpa de la 
señora de la limpieza, que al efectuar su 
trabajo vio unos montones de papele.s y 
creyendo que no eran utüizables, los 
vendió al trapero.

Pero pasaron la.s elecciones, Y en el 
Parlamento se inplantó el sistema elec- 
Irónico de votaciones. Hubo si;'; proble- 
.<'.^s. Y también su.s pérdidas sobre todc 

- las llaves para accionar el dispositivo 
lU votación. Desde que se iujplantó el dis 

positivo hasta que se optó por unir las lla
ves al escaño con una cadena, se repartie
ron tres mü llaves. Con ello, se comenza
ba a atar y dejar todo atado. Desde enton
ces, pocas quejas y menos pérdidas.

EL VERANO Y SUS CACHARROS

Llegó el verano. Y como cada diez 
años en los últimos veinte, todos pendien
tes del cielo. En la década de los cincuen
ta, para mirar el “ECO”, el primer satélite 
artificial que se movía por los cielos en la 
noche. En 1969, los hombres en la luna. 
Un sueño en una noche de verano. Y, en 
el presente, el “Skylab”, el artefacto que 
se nos venía encima. Se Uegó a asegurar 
que Madrid era uno de los puntos posibles 
de aterrizaje. Luego cayó en un lugar leja
no, aunque no faltó quien encontró al
gún tornillo del ingenio celeste en campos 
españoles.

Pero no todo fue respirar cuando pasó 
el susto que se cernía sobre nuestras cabe
zas. Los bomberos madrileños tuvieron 
que intervenir para evitar que una mujer 
se arrojase desde el tercer piso a la calle, 
ante el temor de que el “Skylab” le caye
ra encima. La potencial suicida se subió al 
alféizar de la ventana y empezó a profe
rir gritos de horror. Los testigos pudieron 
oh corno decía: “Quiero matarme antes 
de que me caiga e.se monstruo encima”.

Era una nota '¡ás de la crónica negra 
de la.s anécdotas de 1979. Hasta tai punto 
se ha llegado, que en Madrid se ha consti
tuido una a,';!H jarií'i'i < ’.j-jria, de carác
ter social, fú. ; d: nh .r las vcnta¡ns de la 
cremación ¿r '-adAw'.;

NOTICIAS NEC

Sucedió en una localidad gaUrga. El

acabar con lo que muchos interpretaban 
como un embrujamiento, o “meigallo” 
La mala racha del equipo local, unido a 
los increíbles fallos ante la portería del 
equipp local, hizo pensar a más de uno 
que las “meigas” andaban por medio. Se 
desconocen los resultados posteriores a la 
bendición.

Y del norte, al sur. Una gitana de no- 
,venta y dos años, a la que sus familiares 
daban por muerta, “resucitó” al negarse a 
que le cerraran los ojos antes de llevarla 
al cementerio. Luisa Moreno Cortés, más 
conocida por “la Rincona”, antigua can- 
taora de flamenco y madre de varios ar
tistas de Jaén, “murió” de ía grave enfer
medad que padecía. Se realizaron todos 
los trámites y se encargaron flores, ade
más del ataúd. Pero no pudieron cenarle 
los ojos, porque ella intentaba tenerlos 
abiertos. La gitana, de noventa y dos años 
se restableció completamente y hace vida 
normal.

Peor fue el caso de un muchacho que 
bailó en la Nochevieja con una muchacha 
que llevaba muerta dos años. Los hechos 
ocurrieron, según los contó un periódico 
de Canarias, en la localidad de Gaïdar, en 
Las Palmas, en donde un grupo de jóvenes 
se había dado cita para despedir el año. 
Uno de los muchachos bailó casi toda la 

. noche con una joven. Al abandonar la pa
reja el bañe, ya de madrugada, el’mucha
cho le ofreció su chaqueta pues estaba llo
viendo y la joven le entregó una fotogra
fía. El chico la llevó en su coche hasta 
donde pudo llegar por la carretera y desde 
allí hasta su casa la j oven hizo el recorrido 
a pie. Varios días después, nuestro joven 
regresó a Gaïdar en busca de su chaqueta. 
Se dirigió a casa de la chica y preguntó
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Un camfïo de futbo/ 
bendecido por ei párroco 
para acábar con /as 
"meigas

El Skylab se 
nos vino 

medio encima

por ella, a lo que se le respondió que de
bía de tratarse de una broma de mal gus
to, pues la muchacha había muerto hacía

El barbero-relámpago británico, Gerry Harley, durante la prueba para batir su propio record mundisl^ 
201 afeitados en una hora. En la prueba, desarollao'a ayer, Gerry consiguió un total de 203 afeit^e^
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LA ECONOMIA VA MAL

1979

I

I se

L^s aguas crecidas del Sena casi ahogan ai insig
ne personaje dei puente de Austerlitz en Parts.

sión y optó por retirar la multa como re
galo de bodas.
. . . Y EL FUTBOL

W 1 
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•nar la pa
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ïstaba Uo- 
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che hasta 
a y desde 
recorrido 
¡tro joven 
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dos años,«Sacó la fotografía y la madre de 
]a “difunta” quedó atónita, pues la retra
tada era su hÿa. La cosa no paró ahí. La 
madre de la muchacha le dijo al joven que 
podría comprobar en el cementerio de la 
localidad la tumba de su hja, a lo que ac
cedió el muchacho. Su sorpresa aumentó 
de tono, al encontrar sobre la losa la cha
queta que había prestado. El periódico no 
pudo por menos de concluir su informa
ción atribuyendo el hecho a una broma 
madabra de algún AUam Poe local.

Y va de cementerios. Ahora en Aspe, 
Alicante. Manuel García Aznar, de cin- 
cunta y un años, desde hace veinte va to
dos los 1 de noviembre, a las doce de la 
noche, al cementerio municipal, a unos 
dos kilómetros de la población. En la 
puerta del camposanto, cena aquella nn- 
che. Prepara un buen vino y una suculen
ta cena. Y, antes del banquete, se acerca a 
la puerta e invita a cenar con él a cuantos 
quieran. Luego, debajo de un farol que 
hay a la entrada, da fin a sus provisiones, 
se fuma un cigarrillo y vuelve a su casa. 
Manuel García rinde así homenaje a to
dos aquellos que fueron sus amigos, ce
nando ese día con ellos.

Peor lo pasó Mohamed Afifi, un egip
cio que se encontraba recluido en la pri
sión de Palma de Mallorca. Al ser infor
mado de su inminente puesta en libertad 
falleció de un colpaso. El certificado mé
dico no descartó que la emoción de la no
ticia fuera la causa inmediata del falleci
miento.

Todo el mundo lo dice, pero apenas se 
advierte. No es el caso el que ahora re fe-

:ima Ï

Se prolongó la 
licuación de 
la Sangre de
San Pantaleón

rimos. El teniente general Gutiérrez Me- 
» que de
mal gus- 
rto hacía

¿íO 
mundisl^ 
3

Uado, durante la sesión de un Pleno del 
Congreso, se encontró con que no tenía 
dinero cuando llegó al bar de las Cortes. 
En vez de marcharse sin pagar, o de con
sumir a fiado, optó por pedir prestado a 
los miembros de su escolta y así pagar.

No hizo lo mismo un joven galán cor
dobés que, por amor a su novia, rompió 
el escaparate de un establecimiento para 
regalarle el bolso que le gustaba. La pare
ja volvía a su casa por la noche, tras haber 
asistido a festejos de la feria de la ciudad, 
cuaMo^ella se paró ante un espacarate y 
di o lo que muchas mujeres suelen decir 

situación semejante: “Me gustaría te- 
un bolso como ese”. Ahí terminó lo 

común y empezó lo insóhto. El novio lan
zó una piedra contra el escaparate y se 
apoderó del apatecido bolso. El ruido des
pertó a los vecinos que tomaron nota del 
asunto.

Atracado por su propia familia. Un 
padre de quince hijos, que estaba en trá
mite de separación matrimonial, fue atra
cado por su propia famüia, incluida su es- 
Posa, a quien había negado la cartilla de 
^a Seguridad Social que necesitaba para 
Operarse. La respuesta no se hizo esperar: 
madre, hiia, el novio de ésta y una pareja 
•fe novios amiga de estos últimos, atracaron 
« padre en su propio domicilio, provistos 
de una pistola de aire comprimido y de 
nna escopeta y robaron unas cincuenta 
niil pesetas.

. Y algo para sonreír. Una pareja de no- 
^os, que acababa de contraer matrimonio 
recibió en Cádiz como regalo de bodas de 
m Policía Municipal el perdón de una san
ción de tráfico que le había impuesto. A 
causa de los numerosos vehículos estacio
nados en la proximidad de la Iglesia en 
donde iban a contraer matrimonio, el no- 
rio dejó en lugar prohibido su vehículo 
Pdra no llegar tarde a la ceremonia. Al sa- 

se encontró con el aviso de sanción.
embargo, la policía repensó su deci-

El Gobierno Civil de Barcelona prohi
bió una huelga de funcionarios por encon
trarla incompatible con la victoria del 
Barça. Los funcionarios estaban dispues
tos a secundar una huelga que se había 
convocado con carácer nacional. Pero el 
Barcelona Club de Fútbol había consegui
do una, la primera, victoria europea y ha
bía que celebrarlo por todo lo alto, con 
estatuto incluido. El gobernador civil de 
la provincia no pudo por menos que ma
nifestar a los funcionarios que la huelga 
solicitada era incompatible con la victoria 
del Barca.

En otra ocasión, y en otras provincias, 
los trabajadores “dejaron horas” de las 
votaciones para poder presenciar un par
tido en que jugaba la selección española y 
que se daba por televisión. Los trabajado
res de diversas empresas solicitaron de la 
dirección que las cuatro horas que se da
ban para votar les fueran concedidas al 
día siguiente para poder ver en televisión 
el España-Rumania. En otras ocasiones, 
prefirieron disponer de una sola hora para 
votar y dejar las tres restantes para el día 
siguiente ante el televisor.

POR “TIRARSE UN PEDO”

A una telefonista, que atendía uno de 
los servicios de la central telefónica de

Oviedo, se le abrió expediente por “tirar
se un pedo”, pues fue considerada la ac” 
ción como falta grave. La telefonista pi
dió permiso para ir al lavabo. La vigilan ta 
le preguntó si era caso de suma necesidad, 
a lo que la trabajadora respondió sin disi
mulo en qué consistía la misma. Al dene
garle la jefe el permiso, la señorita no pu
do aguantar y se “lo tiró”, lo que fue in
terpretado como desacato a la autoridad. 
En medios sindicales, y ante el expediente 
correspondiente contra la telefonista, acu
saron a la empresa de intentar reprimir lo 
irrepimible y se alegó que al escritor y ex
senador real Camilo José Cela no se le ex
pedientó cuando lanzó el año pasado en 
el hemiciclo senatorial un pedo de reso
nancia histórica.

PERDIDOS EN LA GRAN CIUDAD

También los animales se pierden en las 
grandes ciudades. Un rebaño de cincuenta 
y dos cabras, siete chivos y tres ovejas, 
acompañado por un perro pastor, estuvo 
recorriendo varias cañes de Madrid hasta 
que la Policía Municpal se hizo cargo de 
los animales, y los condujo a las cuadras 
del matadero municipal. El rebaño, a car
go de su pastor, hacía el recorrido habi
tual por unos campos de la meseta de 
Orcasitas, cuando el pastor se le ocurrió 
parar a tomar unos vinos y dejó a las ca
bras al cuidado del perro. El ganado, falto 
de guía e inquieto, se puso a caminar solo 
hacia la carretera de Toledo. Luego el re
baño enfiló hacia la glorieta de Atocha 
cuando inteivino la Policía Municipal. Ho
ras más tarde apareció el responsable de 
las cabras, quien se hizo cargo de las mis
mas, tras abonar una multa de quinientas 
pesetas.

Algo parecido sucedió en Barcelona. 
Esta vez con elefantes. Un camión que 
llevaba diez elefantes, varios de ellos pe
queños, estuvo dos días aparcado en la en
trada de Barcelona sin poder localizar al 
“Circo Ruso”, a donde iban destinados. 
Los dos conductores del vehículo, un ho
landés y un italiano, buscaron intensa
mente el circo, sin que nadie pudiera dar.- 
les. señas de él. Ante el nerviosismo de 
los animales, que además tenían qüe so
portar un fuerte calor, se lanzó una llama
da por la radio local y se pudo dar con el 
circo.

APAGAR LA VELA

Los bomberos de ’Valencia fueron re
queridos para apagar una vela. Los he
chos ocurrieron a primeras horas de la no
che de un sábado, cuando unos vecinos de 
la calle Pío IX comunicaron la existencia 
de un incendio en un piso de la zona, lla
mada a la que acudieron inmediatamente 
los servicios de bomberos y Policía Muni
cipal. El piso se hallaba cerrado y los 
bomberos entraron por un balcón. Una 
vez en el interior se encontraron con la 
causa de la alarma: una vela que se quedó 
encendida, quizá por descuido del inqui
lino, que se encontraba ausente.

Así termina este año negro. Con unas 
ciudades cargadas de humo contaminan
te y con miles de ovnis que nos visitan, 
aunque ninguno deje su dirección.
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Dimisión obligada del 
Gobierno portugués

Si hay bloqueo al Irán, habrá juicio para todos los rehenes

Jomeini propone todo
•Ol

00 chantaje El Consejo de Seguridad se 
dispone a abordar el tema, 
y es posible que pida sanciones 
económicas contra Irán

LISBOA, 28 (Efe).— El presidente de la República Por
tuguesa, general Antonio Ramalho Eanes, aceptó ayer la di
misión de la primer ministro del quinto Gobierno constitucio
nal, Sra. María de Lourdes Pintasilgo.

El jefe del Estado dispuso que todos los miembros del Go
bierno continúen en funciones hasta la toma de posedión del 
nuevo gabinete que con toda seguridad presidirá el líder de 
"Alianza Democrática", Francisco Sá Carneiro.

A la salida de su audiencia con el presidente Eanes, la pri
mera ministro cesante formuló durísimas e inesperadas críti
cas a la mayoría de medios e comunicación social portugue
ses y de profesionales de la información.

FORMACION DEL SEXTO GOBIERNO 
CONSTITUCIONAL

MADRID, 28 (ARAGON/expres).- La cri
sis de Irán se halla en un callejón sin salida 
cada vez más profundo. Mientras el Consejo 
de Seguridad se dispone a tratar de nuevo el 
tema de los rehenes norteamericanos, el ré
gimen de Jomeini anuncia por boca del mi
nistro de Asuntos Exteriores, Gotzadeh, que

J.V. CaiCHERO
Enviado especia/

no sólo proseguirá su política de “sillones vacíos" en la ONU, sino que, caso de que el 
organismo mundial apruebe sanciones económicas contra Irán, los diplomáticos estadou
nidenses secuestrados por los estudiantes islámicos serán juzgados “todos, sin excep
ción" por espías.

LISBOA, 28 — El presidente de la República inicia las 
consultas con los partidos políticos representados en el nue
vo Parlamento portugués, para la formación del sexto Go
bierno constitucional.

Encabezado por Francisco Sá Carneiro, líder del Partido 
Socialdemócrata y del bloque de "Alianza Democrática" 
vencedora de los comicios del pasado dos de diciembre, el. 
nuevo Gobierno sustituirá el ejecutivo de Lurdes Pintassilgo.

Según él orden inverso de los resultados electorale", Ra
malho Eanes recibirá a la izquierda "Unión Democrática Po
pular" (UDP), que dispone de un solo escaño en la nueva 
Asamblea, y al filo-comunista "Movimiento Democrático Por
tugués" (MDP/CDE), que alcanzó tres escaños, participando 
con el Partido Comunista (PCP) en la "Alianza Pueblo Unido".

Hoy viernes, el.presidente de la República recibirá sucesi
vamente al grupo de los llamados "Reformadores", que dis
pone de 5escaños, integrados en el bloque de "Alianza Demo
crática", al igual que los monárquicos del "PPM" y los demo- 
cristianos del "CDS", respectivamente con 5 y 43 escaños, el 
Partido Socialista (PS), que dispone de 74 escaños, y final
mente el "PSD", el Partido mayoritario, con 75 escaños.

Según los trámites constitucionales, el. presidente de la 
República deberá consultar al consejo de la Revolución y a 
los partidos, antes de designar al primer ministro, que dispo
ne desde entonces de un plazo de diez días para presentar el 
programa de Gobierno al Parlamento.

Para adelantar los plazos de designación del jefe del Go
bierno, dificultada por el retraso en el recuento de los re
sultados electorales. Ramalho Eanes consultó la pasada se
mana al Consejo de la Revolución, que dio su visto bueno para 
el nombramiento de Sá Carneiro como primer ministro.

Parece ser que la vota
ción contra Irán en el 
Consejo de Seguridad se ce
lebrará el lunes, tras un fin 
de semana de debates en el 
que expondrá la posición de 
USA el secretario de Estado 
Cyrus Vance. Sin duda, Es
tados Unidos ha vuelto a 
acudir a las Naciones Uni
das para cargarse de razón 
internacional ante las pro
bables represalias que to
mará si Jomeini no devuel
ve a los diplomáticos. Pero 
en Teherán siguen decididos 
a ignorar las resoluciones 
del Consejo de Seguridad. 
El anciano imán chiíta está 
completamente decidido a 
boicotear a la ONU.

LOS RUSOS NO 
ESTORBARAN

Las decisiones del Conse
jo de Seguridad tendrán úni
camente un valor simbólico 
si es que Washington consi
gue movilizar de manera 
unánime a los quince miem
bros de ese organismo, en el 
que la Unión Soviética dis
pone del derecho de veto. 
No es probable que el Krem
lin ponga dificultades a Es
tados Unidos en la ONU en 
el tema concreto de los re
henes, pero tampoco cabe 

PERROS CONTRA LOS ENTUSIASTAS
SALISBURY.— La policía utilizando perros para contener a la entusiasta multitud que acudían a recibir a los dirigentes militares 
del Frente Patriótico que volvían a casa después de conseguirse el acuerdo de paz. La multitud huyendo de los perros caían unos 
sobre otros. Por otra parte, Josiah Tongogara, jefe de la fuerza más importante de guerrilleros rhodesianos, murió en Mozambique 
informan hoy en esferas británicasjí rhodesianas en Salisbury. Su muerte puede poner en peligro el inminente alto el fuego en la 
guerra de siete años en Rhodesia. íTelefoto Europa Press).

esperar que contribuya con 
entusiasmo a sacarle las cas
tañas del fuego. Para la 
URSS esta crisis es un pleito 
bilateral entre USA e Irán, 
en la que la primera poten
cia occidental está sometida 
a fuerte desgaste de presti

gio. Moscú querría seguir 
viendo los toros desde la ba
rrera, pero los países del 
Este no apoyan a Jomeini 
en el tema concreto de los 
rehenes. Un diplomático de 
uh país oriental me decía 
recientemente que la toma 
de rehenes de personal de 
una Embajada es inadmisi
ble por principio, ya que, 
sentado el precedente, cual
quier día puede repetirse 
con otro país.

Gotzadeh, que desde ha
ce semanas venía buscando 
una salida a la crisis en la 
que su imán Jomeini pudie
ra “salvar la cara”, ha vuel
to el jueves a una posición 
dura al insistir en que se 
juzgará a los rehenes por 
espías si se decretan san
ciones económicas contra 
Irán. Gotzadeh ha amena
zado con que Teherán desis
ta de constituir el “grand 
jury” o comisión interna
cional para investigar de 
manera genérica la intromi

sión de USA en los asuntos 
intemos de Irán durante el 
reinado del Sha y pase di
rectamente a juzgar a la to
talidad de los diplomáticos 
cautivos por espías.

DESACUERDOS

El ayatoUáh Bejesti, se
cretario general del Consejo 
de la Revolución, ha decla
rado el jueves que ese orga
nismo se había reunido y 
tratado la cuestión de los 
rehenes sin haber llegado a 
adoptar ninguna resolución. 
Es cada vez más patente la 
disparidad de criterios en el 
Consejo de la Revolución. 
Algunos miembros del Con
sejo de la Revolución pro
pugnan la liberación de tres 
rehenes, que no son nortea
mericanos de origen (adqui
rieron la ciudadanía esta
dounidense tras inmigrar a 
USA). Los estudiantes que 
ocupan la Embajada —don
de también se han hecho 
patentes diferencias de cri
terios en los últimos días, 
dentro de sus posturas radi
cales— son contrarios a la 
puesta en hbertad de uno 
solo de sus cautivos.

Tras asegurar los estu
diantes durante los dos últi
mos días que los clérigos 
que pasaron la Navidad con 
los secuestrados habían vis
to a todos los rehenes, han 
informado que hubo seis 
que no quisieron asistir a los 
actos religiosos y que “por 
eso no los llevamos con los 
visitantes”. Sigue, no obs
tante, sin salir la cuenta de 
los cautivos, pues los cléri
gos vieron a 43, más los seis 
que según sus secuestradores 
prefirieron no asistir a los 
actos religiosos, suman 49 
y el Gobierno norteamerica
no asegura que hay 5 0 cauti
vos.

LAS CUENTAS

Es sumamente extraño 
que en Nochebuena y Navi
dad se negaran seis rehenes 
a acudir a los actos reügio- 
sos sabiendo que iba a re
cibir visita del exterior y 
más todavía que los 43 cau
tivos que se reunieron con 
los clérigos no informaran 
que los 6 compañeros se 
habían negado a pasar la 
jornada con ellos. Lo que 
parece más probable es que. 
ni siquiera les diesen la 
oportunidad de festejar con 
los demás cautivos y los vi
sitantes la Navidad porque 
se hallen incomunicados. 
Monseñor Duval, arzobispo 
de Argel que pasó la Noche
buena con los rehenes, ha 
declarado el jueves en el 
aeropuerto de París, donde 
llegaba procedente de Te
herán; “La hipótesis que me 

parece más plausible es que 
quizá se tratara de personas 
que no querían participar en 
una ceremoriia religiosa”. 
Luego ha insistido en que 
esa opinión “es nada más 
que una hipótesis”. Ni a él, 
ñi a los tres clérigos nortea
mericanos que también pa
saron la Nochebuena con los 
rehenes les dijeron los estu
diantes que había otros cau
tivos, sino que, al contrario, 
les hicieron creer que ha
bían visto a todos.

PROPUESTA 
CONCILIADORA

El ex presidente de Am- 
nisty International, Mac Bri
de, que ha estado dos veces 
en Teherán en las últimas se
manas tratando de buscar 
una salida a la crisis de los 
rehenes, se ha mostrado par
tidario de que USA acepte 
la constitución de una co
misión internacional para 
investigar las culpas del Sha 
y la complicidad de Estados 
Unidos. Mac Bride propugna 
que los rehenes declaren an
te esa comisión como testi
gos, no cómo acusados y 
aboga también porque Was
hington se comprometa a 
constituir un comité en el 
Congreso para ocuparse de 
los crímenes del Sha. Pare
ce, no obstante, muy poco 
probable que Norteamérica 
sé avenga a esas pretensiones 
bajo la intimidación del se
cuestro de sus diplomáticos.

La semana próxima, tras 
una nueva resolución del 
Consejo de Seguridad con
minando al régimen de Jo
meini a que hbere a los 
rehenes y dando, segura
mente, luz verde para san
ciones económicas, puede 
sobrevenir una nueva esca
lada en la crisis iraní. Esta
dos Unidos habrá de poner 
a prueba la solidaridad inter
nacional en sus acciones de 
represalia a Teherán y el 
imán cumplir su bárbara 
amenaza de procesar por 
espías a unos diplomáticos 
a quienes tiene cautivos co
mo rehenes —desde hace ya 
45 días— con la pretensión 
de canjearlos por el Sha.

OTRO TEOLOGO CHUTA, 
ASESINADO

TEHERAN, 28 (Efe-Reu- 
ter).— Un dirigente rehgioso 
muslmán murió ayer en la 
ciudad del sudeste de Irán 
de Kermán, comunica la 

' agencia oficial de noticias 
Pars.

Según la agencia un hom
bre en bicicleta disparó so
bre el automóvil de Sarkar 
Agha Abdolreza Ebrahimi, 
jefe de la rama sheikhiyén 
del Islam chiíta, cuando éste 
volvía a casa de haber re
zado en una mezquita.

Sarkar Agha Ebrahimi, 
herido en la cabeza y los 
hombros, murió en un hos
pital a consecuencia del ata
que. Su chófer murió tam
bién.

La agencia dijo que el 
asesino huyó y las autori
dades no tenían pista alguna 
sobre su identidad o los mo
tivos que le indujeron al 
ataque.
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DE CUENCA
SALVADOR MALDONADO

EL DRAMA QUE SE 
CONVIRTIO EN LEYENDA

mal o anormal del proceso, la conducta de cuantos funcionarios 
y agentes intervinieron en él y motivos por los cuales se confe
saron autores de la muerte de Grimaldos:

Resultando que el Ministerio fiscal, a virtud de lo dispuesto 
en la Real Orden de 29 de Marzo próximo pasado, ha inter
puesto recurso de revisión contra la indicada sentencia, fundán
dolo:

Primero. En el número segundo del artículo 954 de la ley 
de Enjuiciamiento criminal, que estima comprende de lleno al 
caso, ya que, aunque los sentenciados no están sufriendo con
dena, no puede dudarse que, habiéndola sufrido, los ampara di
cho artículo, por ser el recurso de revisión reparador del error 
del hecho, y haberse acreditado en referido expediente la existen
cia de Grimaldos, por cuya muerte se les condenó.

Segundo. El . 'mero tercero del artículo 954 de la misma 
■ley, porque, como resulta del mismo expediente, el fundamento 
de la condena fue la propia confesión de los reos, arrancada por 
violencia, comprobada también en el sumario y rollo de la Au- 
diencia;^ virtud de estos fundamentos, solicita el Sr. Fiscal, 
en lo principal de -sw-escrito, que se declare nula la sentencia 
recurrida y se expidan testimonios para ejercitar por su Minis- 
teríó las acciones contra quien proceda por los malos tratos de 
que fueron objeto los condenados para arrancarles la confesión 
de culpabilidad y para depurar la que resulte con vista del infor
me y declaraciones de los Médicos a ese respecto; solicitando 
además por un primer otrosí, y para el caso de que la Sala es
time que no es de su competencia corregir disciplinariamente, a 
tenor de lo dispuesto en el artículo 25.° de la ley de Enjuicia
miento criminal, defectos y descuidos procesales, que se declare 
así, a fin. de que el Ministerio fiscal ejercite ante quien corres
ponda las acciones procedentes para que se impongan las debi
das correcciones; y por un segundo otrosí solicita también que, 
si se estima acreditada la existencia de José María Grimaldos, se 
expida la oportuna certificación para instar la declaración de nu
lidad de la inscripción de su defunción.

Resultando que conferidos traslados a las respectivas repre
sentaciones de León Sánchez Gaseón y Gregorio Valero Contre
ra, las han evacuado adhiriéndose al recurso interpuesto por el 

leyes este recurso excepcional en cuanto sea beneficioso para el 
reo, repugna a la conciencia negar al que cumplió una condena 
injusta la íntima satisfacción de verse rehabilitado, y concedér
sela, en cambio, como la otorga el artículo 961 de la ley citada 
a la viuda, ascendientes y descendientes del inculpado fallecido* 
porque la revisión de un proceso, fallado con error evidente, e¡ 
más humana, más necesaria y más conforme a los fines sociales 
y de justicia, cuando vive todavía el que se vio privado de ho
nor, de libertad y de familia, y puede reintegrarse a ésta y dis- 
f^tar de aquéUos como merecida compensación de su inmere
cido infortunio:

Considerando que instándose por el Fiscal la deducción de 
los testimonios necesarios para ejercitar las acciones que es- 
time justas contra quienes resulten responsables de los malos tra
tos de que se dice fueron objeto León Sánchez Gascón y Grego
rio Valero Contrera, es procedente acordar lo pretendido sin que 
lo sea admitir la querella de antejuicio contra el que, en la oca
sión de autos, desempeñaba el Juzgado de Belmonte, Sr. Isasa, 
toda vez que en el proceso que promueva el Ministerio público 
podrán intervenir, con perfecto derecho, las representaciones le- 
gales de los reos, que asimismo coadyuvan en este momento, con 
el representante de la ley, para la debida reclamación y sostén 
de sus derechos:

Considerando que las pretensiones de las defensas de León 
Sánchez y Gregorio Valero, en cuanto a la indemnización pecu
niaria de los perjuicios sufridos por aquéllos, no puede tener 
eficacia en el momento actual, toda vez que ha de tenerse en 
cuenta que el artículo 3.° de la ley de 7 de agosto de 1899 hace 
subsidiario al Estado de aquella compensación material a los pe
nados o sus herederos solamente en el caso de que el Juez o Tri
bunal que dictasen el fallo injusto hayan incurrido en responsa
bilidad y no pueda hacerse efectiva, y habiéndose fundado la 
sentencia, origen de este recurso, en el veredicto del Jurado que 
actuó en la Audiencia de Cuenca haciendo libérrimo uso de su 
irresponsable soberanía para declarar culpables a Sánchez y a 
Valero, no es en la ocasión presente, como reconocen las propias 
defensas, cuándo debe acordarse o no el pago de la indemniza
ción referida, sino después de que se compruebe, con los debi-

EL RECURSO 
DE REVISION La sentencia

del Tribunal Supremo
tribunal supremo. —10 de julio de 1926, pub. el 6 de 

agosto de 1927

Recurso de revisión. —r Homicidio. — Sentencia declarando ha
ber lugar al recurso de esta clase, interpuesto por el Ministe
rio fiscal contra la pronunciada por la Audiencia de Cuenca, 
en causa seguida a León Sánchez Gascón y Gregorio Valero 
Contrera.
En sus CONSIDERANDOS sc establece:

Que si la letra del artículo 954 de la ley de Enjuiciamiento 
criminal expresa que para dar lugar al recurso de revisión han 

hallarse sufriendo condena los procesados, es indiscutible que 
el espíritu de aquel artículo no puede encerrarse en los límites 
de las palabras, tanto por la evidente injusticia que constituiría 
f^gar la rehabilitación de su fama al indebidamente condenado 
por el motivo de que estuviese libre al encontrar las justificacio
nes de su inocencia, como porque repugna a la conciencia negar 
nd que cumplió una condena injusta la ínfima satisfacción de 
verse rehabilitado, y concedérsela, en cambio, como la otorga el 
artículo 961 de la ley citada, a la viuda, ascendiendo y descen
dientes del inculpado fallecido; y

Que hallándose confirmado que vive la persona por cuyo su
puesto homicidio sufrieron condena los acusados, procede, en 
vista del error de hecho que motivó la sentencia, declarar la nu
lidad de ésta, por haberse castigado en ella un delito que no se 
ho cometido.

En la villa y Corte de Madrid, a 10 de Julio de 1926; en el 
í’^rso de revisión que ante Ños pende interpuesto por el Mi
nisterio Fiscal, contra sentencia pronunciada por la Audiencia de 
Cuenca, en causa seguida a León Sánchez Gascón y Gregorio 
balero Contrera, en el Juzgado de Belmonte, por homicidio de 
losé María Grimaldos López:

Resultando que instruida causa por el Juzgado de Belmonte 
filtra León Sánchez Gascón y Gregorio Valero Contrera, por 
homicidio de José María Grimaldos López, perpetrado en la 
noche del 21 de Agosto de 1910, la Audiencia de Cuenca, por 
sentencia de 25 de mayo de 1918, condenó a cada uno de di
chos procesados, como autores del expresado delito, a dieciocho 
años de reclusión temporal, accesorias, indemnización y costas; 
penas que cumplieron, aplicándoseles los beneficios de los Rea
les decretos de indulto de 12 de Septiembre de 1919 y de 4 de 
lulio de 1924:

Resultando que con fecha 8 de Febrero último y al año apro- 
^niadamente de decretarse la libertad de los condenados, el Pá- 
rtoco de Mira pidió al de Tresjuncos la partida de nacimiento

José María Grimaldos López y la de defunción de su madre 
Pnra tramitar expediente matrimonial de aquél; y circulada por 
los pueblos del partido de Belmonte y por toda España la noticia

que el supuesto asesinado en 1910, José María Grimaldos Ló- 
vivía y se disponía a contraer matrimonio, se ordenó por el 

híinísterio de Gracia y Justicia la instrucción de expediente, a fin 
comprobar si realmente vivía Grimaldos y la actuación nor-

HACIA LA REVISIÓN DEL ERROR JUDICIAL DE TRESJUNCOS

Mimsteno nscal con la misma petición de nulidad de la senten
cia recurrida, solicitando que se acumule al recurso la querella 
de antejuicio para exigir responsabilidad criminal al ex Juez de 
Belmonte, D. Emilio de Isasa, que quedó en suspenso hasta re
solver la revisión y anunciando el propósito de ejercitar la acción 
civil de daños y perjuicios, con reserva de todo derecho para su 
ejercicio en el momento que se estime pertinente.

Visto, siendo Ponente el Exemo. Sr. Magistrado D. José Ma
ría de Ortega Morejón:

Considerando que si la letra del artículo 954 de la ley de 
Enjuiciamiento criminal expresa que para dar lugar al recurso 
de revisión han de hallarse sufriendo condena los procesados, es 
indiscutible que el espíritu de aquel artículo no puede encerrarse 
en los límites de las palabras, tanto por la evidente injusticia que 
constituiría negar la rehabilitación de su fama al indebidamente 
condenado por el motivo de que estuviese libre al encontrar las 
justificaciones de su inocencia, como porque dándose en nuestras 

dos esclarecimientos y en el proceso que se instruya a quién o 
quiénes corresponde, en primer término, el abono de aquélla, 
conforme a lo que preceptúa el artículo de la ley anteriormente 
invocada:

Considerando que hallándose confirmado, sin género alguno 
de duda, que vive José Grimaldos López, por cuyo supuesto ho
micidio sufrieron condena los recurrentes, procede, en vista 
del error de hecho que motivó la sentencia, declarar la nulidad 
de ésta, por haberse castigado en ella un delito que no se ha 
cometido, afirmando así la inocencia de León Sánchez y Grego
rio Valero:

Fallamos que debemos declarar y declaramos haber lugar al 
recurso de revisión interpuesto contra la sentencia de 25 de 
Mayo de 1918, la cual anulamos, con las costas de oficio; expí
danse los testimonios de las diligencias que señale el Sr. Fiscal, 
a fin de que ejercite, como pide, cuantas acciones estime opor
tunas contra cualquier persona que sea e incluso para esclarecer 
lo que resulte en vista del dictamen de los Médicos señores La- 
barga y Jáuregui; fórmese también expediente, con los particu
lares necesarios señalados por el Ministerio fiscal, para que esta 
Sala acuerde las correcciones disciplinarias a los funcionarios ju
diciales que las merezcan por sus deficiencias y omisiones en la 
tramitación del sumario contra Sánchez y Valero; expídase asi
mismo, según pide el Sr. Fiscal, certificado de lo resuelto en este 
resumen referente a la existencia de José Grimaldos para que 
inste la nulidad del acta de defunción inscrita en el Registro civil 
correspondiente; y pueden las defensas de Gregorio Valero Con
trera y León Sánchez Gastón intervenir en las diligencias que se 
acuerde formar por la presente sentencia para la persecución y 
castigo, en su caso, de las responsabilidades en que hayan po
dido incurrir cuantos intervinieron en el proceso origen del pre
sente fallo.

Así por esta nuestra sentencia, que se publicará en la Gaceta 
de Madrid, c insertará en la Colección Legislativa, lo pronun
ciamos, mandamos y firmamos. — Francisco García Goyena.— 
Bernardo Longué. — José María de Ortega Morejón. — Antonio 
Cubillo y Muro. — Francisco Sánchez Olmo. — Manuel Pérez y 
Rodríguez. — Fulgencio de la Vega.

Publicación. — Leída y publicada fue la anterior sentencia 
por el Exemo. Sr. D. José María de Ortega Morejón, Magistrado 
del Tribunal Supremo, celebrando audiencia pública su Sala de 
lo Criminal en el día de hoy, de que certifico como Secretario de 
la misma.

Madrid, 10 de Julio de 1926. — Licenciado, José Monzón y 
Castro.

Copyright Salvador Ma/donado 1979 Editorial ^9°^' 
Vergara S.A. Reservados todos los derechos. Prohibida la 
reproducción total o parcial.
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; LOS 365 DIAS I 
BE LA IGLESIA! I’ll PAPA

tución apostólica. Y en su 
“Catechesi tradendae” siste 
matiza, enriquece y da a co- 
nacer los resultados det últi
mo Sínodo episcopal. Bajo 
su impulso, aunque formal- 
mente pertenezcan a una 
Congregación romana, apa
rece un documento esclare- 
cedor de un punto funda, 
mental de la fe cristiana, lo 
referente a lo que llamába
mos "novísimos” o “postri- 
merías” y ahora, más enfá- 
ticamente, “escatologia”.

Los fieles de “a pie”, al 
margen de cavilaciones teo
lógicas, han agradecido ese 
esclarecimiento que vuelve 
a poner en su sitio la exis
tencia de un “más allá” don
de se apremia y se castiga, 
reparando así la injusticia de 
este mundo que tan mal 
funciona. Como agradecie
ron que la Congregación pu
siera los puntos sobre las íes 
a un dominio, el P. Pohier, 
que “se había pasado” en la 
audacia de sus afirmaciones, 
llegando a cosas medulares 
en la fe. No todos, sin em
bargo, están contentos con 
esta actitud de firmeza y 
acaba de hacerse pública la 
carta de la Redacción de 
“Concilium”, en que teólo
gos de diferentes naciones 
(dos españoles entre ellos) 
protestan contra ella.

Una sombra, sin embar
go, sigue haciendo menos 
brillante el conjunto. Si la 
resistencia progresista es ter
ca, no lo es menos la inte- 
grista. Las esperanzas de que 
la bondad personal dde Le
febvre han fracasado. Varias 
veces se ha rumoreado ,a lo 
largo del año que todo iba a 
cambiar. Pero el año termi
na sin que cambie. El ancia
no obispo ha hecho cuestión 
de conciencia, y cuando 
esto ocurre la rectificación 
se presenta como una trai
ción y la solución se hace 
casi imposible. Confiemos 
en que 1980 traiga una dis- 

sin
£Qnçeàœiesala galeria
UNOS prefieren hablar de "huracán", otros de "fenó- 

feno", pero todos coinciden en que, les guste o no, el 
mundo de lo religioso ha estado dominado en el año que 

termina por Juan Pablo II. La información religiosa, que es- 
pués de concluido el Vaticano II había bajado mucho en su 
presencia en los medios de comunicación social, ha vuelto 
a subir "en picado" porque apenas había mes en que el Pa
pa no ofreciera una noticia de primera plana. El Papa "era 
noticia" no sólo para los católicos, porque su visita a la 
ONU lo era para el mundo internacional, porque su viaje 
a Turquía hacía de ese acontecimiento el mayor que en el 
año 1979 ha tenido la Ortodoxia, porque en los Países del 
Este no se puede señalar un acontecimiento mayor que su 
viaje a Polonia. Esto está claro. Por mucha antipatía progre
sista o integrista que se le 
ordinaria personalidad de este

Pero esa popularidad, la 
que ha llenado en invierno y 
verano los locales de audien
cia romanas en una propor
ción jamás conocida, la que 
ha congregado multitudes 
increíbles en medio del am
biente oficialmente hostil de 
un país comunista, ¿se ha 
logrado con concesiones a la 
galería? Pues no, porque 
a los irlandeses, con ganas 
de luchar, les dio un re-* 
suelto “no” a la violencia; y a 
los norteamericanos les dijo 
las verdades del barquero 

sobre la civilización del con
sumo; y en Puebla habló 
clarito del respeto a los de
rechos humanos y de ese 
mismo respeto habló en la 
ONU ante representantes de 
naciones que en su abruma
dora mayoría no los respeta
ban. Se le podrá acusar de 
otras cosas, pero ciertamen
te no cabe hacerlo de fo
mentar una especie de de
magogia religiosa, en la que 
la gente le aplaudiría porque 
dejaba de proclamar los 
principios y halagaba a la 
muchedumbre que le escu
chaba.

a, hay que reconocer la extra
hombre.

EL ENCASILLA- 
MIENTO IMPOSIBLE

Empieza el año con la es
peranza por parte de mu
chos de poder, por fin, “en
casillar” al Papa. Para unos, 
como procedía de un país 
socialista donde había teni
do que sufrir muçho, respal
daría el modo de vida occi
dental, apoyando resuelta
mente una especie de cruza
da democrática. Para otros, 
como había visto las exce
lencias de los países socia
listas, donde “no hay po
bres” y las libertades no son 
“formales” sino verdaderas, 
se mostraría comprensivo 
hacia esas nuevas fórmulas 
de vida social. Eslavo, esta
ría abierto al ecumenismo 
hasta el punto de salvar los 
tradicionales obstáculos pa
ra unaplena-comunión. Hom
bre de fe enteriza, pondría 
en punto muerto el ecume
nismo que no fuese pura
mente ornamental. Y así su
cesivamente.

Y vino la carrera. Como 
lo que se lleva es meterse 
con el Papa, las revistas

A En /r/anda di/o "no"a /as vio/encias; en 
/Norteamérica "no"a /a c/vi/izac/ón de/
consumo; en Pueb/a, hab/ó c/aro sobre /os 
derechos humanos

Apenas derogado el Concordato, el 
divorcio, el aborto y la enseñanza 
católica temas conflictivos

“progrès” marcaban fallos. 
Y fresca aún la tinta, el taí 
fallo resultaba superado con 
creces. ¿El Papa se iba a to
mar la revancha y pasar la 
factura de lo que le habían 
hecho pasar como obispo 
polaco? El viaje terminaba 
con un abrazo al presidente 
comunista. ¿El Papa rehuía 
los temas vitales? Los dis
cursos de Méjico iban a ser 
candentes, al rojo vivo. ¿El 
Papa buscaba hacerse oir sin 
oir él a nadie? Un gesto sin 
precedentes iba a convocar a 
todos los cardenales del 
mundo para, de la manera 
más familiar, sencilla y acce
sible cambiar impresiones 
con ellos. ¿El Papa descui
daba el ecumenisnjo? El Pa
pa hacía un viaje a Turquía, 
sin atractivo humano alguno 
lleno de espinas, a trueque 
de ayudar a sus hermanos 
de la ortodoxia. ¡Qué anto
logía se podía hacer entre 
los editoriales “sacafaltas” y 
los gestos de Juan Pablo II! 
Y es que, dotado de una vi
talidad volcánica, el ritmo 
de sus iniciativas es tal que 

sus detractores han de ir, 
tras él, con la lengua fuera. 
¿Cuántos días pasaron entre 
la pella de barro, bien sucio, 
de Küng contra él, y el 
anuncio del viaje a Turquía? 
Y esto es sólo un ejemplo 
(entre paréntesis, bueno se
ría recordar la caricatura 
aparecida en la Prensa ale
mana en la que Küng, elegi
do Papa, se lamenta de ha
ber perdido su actual “infa
libilidad”).

Lo increíble es que, al 
par de esa actividad, Juan 
Pablo II ha desarrollado a 
escala local una 'vida pas- 
toral que difícilmente se
podrá encontrar Papa que la 
supere. Sus visitas a las pa
rroquias romanas, el contac
to con grupos sociales (por 
ejemplo ios ferroviarios), la 
boda de dos romanos o el 
bautizo de una niña en una 
clínica, el recorrido por los 
hospitales, etc.,... son otras 
tantas muestras de algo que 
aisladamente ya hicieron 
otros Papas, más o menos 
remotos, pero ninguno en su 
primer año de Pontificado.

DOCUMENTOS

El primero, la encíclica 
“Redemptor hominis”, con 
todas las ventajas de una 
carta realmente personal, en 
la que el Papa se muestra tal 
cual es, y con todos los in
convenientes también: latín 
complicado, defectos de sis
temática, algunas reiteracio
nes. Pero Juan Pablo II no es 
hombre que se dejé apresar 
en formalidades externas ni 
tecnicismos. El Jueves San
to sorprende al mundo con 
dos cartas, una a los obispos 
y otra a los sacerdotes, que 
deberían haber puesto pun
to final a crisis de identidad 
y cavilaciones, si fuésemos 
más dóciles, pero que se 
acogieron con reticencias. 
La “Nueva Vulgata”, tantos 
años esperada, aparece por 
fin, respaldada por una 
Constitución apostólica. Las 
Universidades pontificias 
son objeto de otra Consti- 

Por LAMBERTO de ECHEVERRIA^

tensión en estas actitudes 
extremas.
Y EN ESPAÑA...

Se ha reflejado, como era 
de esperar, la actitud del Pæ 
pa. La última plenaria del 
Episcopado español ha al* 
canzado una unanimidad 
sorprendente en los dos do- 
cumentos fundamentales so
bre el divorcio y la enseñan
za. No habrá, por tanto, 
“documento paralelo” ales- 
tilo del que tan dolorosa
mente repercutió en los ca 
tólicos españoles hace u” 
año, en vísperas del referén
dum constitucional. Si he
mos de hacer caso a los ru
mores, Juan Pablo II ha di
cho que las cosas se discu
ten “dentro”, se votan 
“dentro” y se acatan fuera. 
De lo contrario la desorien
tación de los fieles es gran
de. El ejemplo, ya evocadUi 
del referéndum Constitucio
nal no deja lugar a dudas.

El año se abrió con la fin' 
ma de cuatro convenios qua, 
con el del 76 sustituyen po^ 
completo al Concordato da 
1953. Se han ratificado el* 
de diciembre y 1980 va a 
presenciar una reorganiza
ción profunda de toda la si
tuación jurídica de la Iglesia 
en España.

El horizonte se presenta 
con buenos augurios on 
cuanto a la ejecución de loa 
acuerdos. Pero no faltan nu
barrones. Se anuncia una fu
nesta ley de divorcio, la en
señanza católica está ama- 
nazada y la campaña abor
tista continúa tenaz, insidh’ 
sa, lacrimógena y falaz, ter
camente mantenida. Talo* 
son las perspectivas con io* 
que se cierra el año.
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f banca comercial, des
en el primero las ga- 
de 3,5 en Sevillana,

I Hidrola y 2,5 en Iber- 
y en el segundo los 7

cidad y 
tacando 
nancias
3,25 en 
duero, ,

(información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva a "A/e").

NUEVA YORK.- El mercado del oro de Nueva York alcanzó 
ayer el precio de 501 dólar la onza superando tos 500 dólares 

por vez primera en la historia. (Telefoto Ap-Europa Press).

Zaragoza, 28 de diciem
bre de 1979.

construcción,subiendo 6 Le- 
mona, 4 Vacesa y 3 Rezóla. 
Para el resto abundaron los 
equilibrios y el cierre con di
nero selectivo.

Economía
Y. en su 
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El mercado siguió con buena 
disposición en la sesión de ayer, 
predominando las plusvalías en 
la mayoría de los sectores. La 
mejor orientación se recogió en 
los grupos de bancos, alimenta
ción, construcción y de quími
cas, con ligeras flexiones en al
gunos componentes de los de
partamentos de electricidad y 
monopolios. Los avances más 
importantes de los bancos fue
ron de 7 puntos para Banesto,

buenos tiempos
5 para Hispano, Popular y San
tander, 4 en Central, Bancaya y 
Bankinter, y otros importes 
menores en el resto. En las eléc
tricas algunos retrocesos como 
los 2-enteros en Fecsa y 1 en 
Hidrola, compensados en parte 
con algunas alzas aisladas. En 
alimentación mejoraban 4 pun
tos Ebro y 1 Aguila, pero el 
grupo de comercio tenía retro
cesos. Buena jornada en inmo
biliarias y constructoras, con 
avance de 10 puntos en Crista
lería, 5 en Alba y Urbanizadora 
Metro, 3 en Urbis, etc. en mo
nopolios mejoraban 1 punto 
Campsa y Tabacalera y Telefó
nica perdía un cuartillo. Com
pensación de signos en el au
tomóvil y pequeñas bajas en las 
principales siderúrgicas. Las quí
micas recuperaban posiciones, 
destacando los avances de 2 
puntos en Cepsa y Explosivos, 
esta última señalando dinero sin 
operaciones. El cierre quedaba 
con ambiente sostenido. Indice: 
82,66 (4-0,75).

Una sesión en la que la con
tratación tuvo un volumen 
como en los mejores tiempos 
de la Bolsa, aunque las diferen
cias de cambio no fueron tan 
abultadas como el día anterior. 
En las eléctricas tuvieron signo 
negativo Hidrola, con baja de 
2,75 la acción y 2,25 pesetas 
el derecho, estáticas Viesgo y 
Fecsa para ganar Reunidas y 
Unión 2,5 y con derecho a 
10 pesetas, Iberduero ganó 1 y 
0,5 Sevillana. Desiguales las 
siderúrgicas, con beneficio de 1 
en Cerrajera y Felguera, 0,5 
en Aceros y Tubacex, confirmó 
cambio Hornos y se deslizó 
2 Popular y Banesto. Solamente 
Explosivos avanzó en químicas 
con 2 puntos, bajando 2,5 Pe
tróleos y 1 Papelera. En mono
polios Telefónica ganó 1 y 2 
Tabacalera, no variando Camp
sa. Entonados los cementos y

La sesión de ayer resultó 
muy animada, con un mercado 
muy activo en el que predomi
naron las posiciones comprado
ras, y por sectores los más favo
recidos resultaron ios de eiectri-

puntos de recuperación de His
pano y Popular y 6 del Vizcaya. 
También el grupo químico pre
sentaba plusvalías, salvo Gros 
que recortaba 2,5 enteros. Flo
jedad en automóviles e inmo
biliarias y en bancos industria
les destacó la baja de 6 puntos 
el Urquijo. El cierre entonado.

EL ORO ROMPE LA BARRERA DE LOS 500 DOLARES
NUEVA YORK, 28 (Efe) 

El precio del oro sobrepasó 
los 500 dólares la onza por 
vez primera en el mercado 
mundial de esta ciudad.

El incremento —se pro
dujo el cierre del mercado a 
504. dólares— reflejo una su-
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respecto a la cotización en 
el mercado de lingotes el lu
nes de la presente semana.

. Los operarios del merca
do estiman que la última su
bida en espiral del precio del 
oro fue consecuencia de la 
acusación del departamento 
norteamericano de Estado 
en el sentido de que la 
U.R.S.S. habla realizado^ 
“una flagrante intervención 
militar” en Afganistán.

Otra razón ofrecida fue

anticipar un aumento de la 
inflación, debido a la serie 
de incrementos de precios 
del crudo realizada por la 
O.P.E.P.

Desde principio de no
viembre, el precio ,del oro 
ha subido más de 125 dóla- 

_t^s la onza, motivado ^^Pf^ 
~ctalmente, por las comparas 

efectuadas por inversores de 
Oriente Medio^ preocupa
dos por la estabilidad polí
tica de la región, tras la 
ocupación iraní' de la Em
bajada de Estados Unidos en 
Teherán.

EN LONDRES NUE VO 
RECORD

S. o. S. DEL PATRONATO DE 
TURISMO DE LA COSTA DEL SOL

TORREMOLINOS (Má
laga), 28 (Efe).— El presi
dente del Patronato de Tu
rismo de la Costa del Sol, 
Agustín Picazo, ha hecho

ELECTRICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, S. A.

ZONA II
Por tener que efectuar 

•■eparaciones o mejoras en 
sos instalaciones, interrum
pirá el servicio eléctrico, ma
ñana sábado, día 29, según 
se detalla a continuación :

De las 10 a las 12 horas 
®n las localidades de Osera 
Pe Ebrb, Farlete, Monegri- 
¡0 y Aguilar de Ebro, que- 
endo igualmente afectados 

Lodos los C. T. de particula- 
'^es que deriven de las líneas 
PPe suministran a las locali- 
Pades citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio- 
i’idad a la hora prevista, se 
''establecerá el servicio sin 
previo aviso. *

un llamamiento a todos los 
sectores que tienen peso en 
la provincia de Málaga —di
putación, ayuntamiento, 
parlamentarios, partidos po
líticos, sindicatos, asocia
ciones empresariales, etc.— 
para que se integren en el 
patronato como socios.

‘‘No se trata —dice el se
ñor Picazo— de la pequeña 
cuota que puedan aportar 
sino de que todas las fuer
zas políticas de la provin
cia estén representadas en el 
patronato”.

Refiere que durante el 
año que termina se han he
cho mil gestiones y visitas 
a Madrid para obtener la 
parte de la ‘‘acción concer
tada” que debe aportar la 
Secretaría de Estado de Tu
rismo ‘‘pero —agrega— el es
caso volumen de nuestra 
aportación nos condiciona 
a pedir en vez de a exigir. 
La Costa del Sol, zona de
primida, cenicienta del 
turismo, es sitio de concen
tración de todos los males y 
me temo que seguirán con
vergiendo sobre ella, sobre 
nosotros, si no modificamos 
drásticamente este modo de 
actuar”.

Más adelante, el presiden
te del Patronato dice en su 
llamamiento: ‘‘nuestra zona 
necesita pues una variedad y 
amplitud de aportes y el 
apoyo creciente y diligente 
del Estado. Además es Espa-

ña la que está necesitando 
que funcione mejor que 
nunca el turismo, su valedor 
económico durante tantos 
años, y si algunos creen por 
añadidura que el turismo de
be pagar nada menos que la 
factura del petróleo, lo me
nos que se les puede exigir 
es que concreten una fuerte 
inversión para que el turis
mo pueda recuperar su em
puje; si no lo hacen,su actual 
decaimiento le impedirá pa
gar no sólo ninguna abulta
da factura sino tan sólo con
tribuir como hasta ahora a 
equilibrar nuestra balanza 
comercial”.

LA OCUPACION 
HOTELERA AL 50 POR 
CIENTO

No llega al cincuenta por 
ciento la ocupación hotele
ra en la Costa del Sol mala
gueña durante los días de 
Navidad, según se desprende 
de una noticia que al respec
to publica un periódico.

El periódico dice haber 
entrado en contacto con dis
tintos hoteles desde Málaga 
hasta Estepona, y que todas 
las consultas sobre ocupa
ción arrojaron una media in
ferior al cincuenta por cien
to.

No obstante se señala 
que algunos hoteles tienen 
una ocupación importante, 
aunque sin llegar al lleno.

El precio del oro sobre
pasó ayer jueves la barrera 
de los 500 dólares por onza, 
estableciendo un nuevo ré
cord en el mercado libre de 
Londres.

Al iniciarse las transaccio
nes en la mañana de ayer, 
habt'an llegado noticias a 
Londres de que el precio 
habla roto la barrera de los 
500 dólares en Nueva York, 
donde la onza cerró a 504 
dólares y en Hong Kong, 
con un cierre de 507,5 dóla
res.

Esto file bastante para 
desatar una sostenida fiebre 
compradora, que llevó el 
precio londinense a 504,5 
dólares por onza en lingo
te, lo que significa una ga
nancia de 17,75 dólares, con 
respecto al cierre del pasado 
lunes y de 26,5 dólares en 
comparación con el tipo de 
cierre del último viernes.

Esta nueva fiebre por el 
oro se achaca a las impli
caciones que pueda tener la 
crisis entre el Irán y los Es
tados Unidos, en la que no 
se vislumbra solución, asi 
como al aumento de los pre
cios del petróleo.

Aparte de esto, los exper
tos estiman que el precio del 
oro ha alcanzado ya sufi
ciente fuerza como para ser 
por si solo, un elemento 
principal de inversión.

Preced. AYER

BANCOS_________

Banco Zaragozano ....................... 200 200
Banco Exterior.-............................. 212 215
Banco Central ................................ 220 224
Banco Español de Crédito .... 209 216
Banco Hispano Americano .... 211 216
Banco de Santander .................... 245 250
Banco Popular Español ............... 178 183
Banco de Bilbao............................. 206 208
Banco de Vizcaya.......................... 214 218
Banco Industrial de Cataluña . . 137 137
Banco Occidental.......................... 123 122
Banco Atlántico............................. 204 207

Banco Urquijo................................ 196
Banco Industrial del Sur............... 188

ELECTRICAS

Hidro Española ............................. 64,5 63,5
Sevillana........................................... 58 58,5
Cantábrico ...................................... 65 64
Eléctrica Viesgo.................... 60,5 —
Hidro Cataluña................................ 48,5 50
Iberduero........................................ 63,5 63,25
E. Reunidas...................................... 36 36
Unión E. Madrileña....................... 66,75 66,5
Penosa.............................................. 55 53
Fecsa 1.000 ..................................... 63 61

MINERAS

Ponferrada ..................................... 33 —
Duro Felguera................................ 52

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos.................................. 8,25 7,25
Auxiliar F.C...................................... 35 —

ALIMENTACION

Azucarera........................................ 50 ‘-----
Ebro................................................. 238 242
Aguilas . . .............................  .. ._46 47

■* •r**’.?.-

(QUIMICAS

Petróleos . .....................¿.................. 110 112
Explosivos................... ............... ... 26 28
Energías ........................................... 10,75 —

CONSTRUCCION

Dragados................................ 100 100
Urbis........................................ .. 28 31
Inmobiliarias Metro....................... 83 85
Vallehermoso................................... 72,5 73

VARIOS

Telefónica........................................ 57,25 57
Galerías Preciados.......................... 26 24,5
Campsa.............................................. 201 202
Tabacalera........................................ 111 112
Unión Fénix................................... 235 —
Seat.................................................... 28 29
Renta inmobiliaria ....................... 50 50

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

flIñM AHORROS 
D€ ZARAGOZA, ARAúOn Y RIOJA

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064-228145

VENDO
210 METROS CUADRADOS DE TARIMA DE 

PINO MELIS. RAZON TELEFONO 359206

LA FONDA 
VICTORIA
Domiciliada en calle Bal
tasar Gracián, número 9, 
propiedad de doña M.^ 
Hacho Martínez, pasa a 
ser propiedad de don Je
sús Mella Vareda, como 
casa de huéspedes, con el 
mismo nombre VICTO
RIA.
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Los colegiados independientes y el Comité Nacional de Arbitros

Las cartas boca arriba
El comentario y la sorpre

sa para algunos, es frecuen
te estos días: "¿porqué no arbi

tra el aragonés Pes Pérez si hace 
unas semanas todos se sorpren
dían porque no le habían nom
brado internacional?".

La respuesta está divulgándo
se de forma que el error puede 
perjudicar al Comité Nacional de 
Arbitros de Fútbol, a la Real Fe- 
déración Española de Fútbol, 
incluso al fútbol en sí, puesto 
que se priva de actuar a un árbi- 
trp que es pregonada su honra
dez, su seriedad y su excelente 
rigidez en el arbitraje.

Había que preguntar al cole
giado si el motivo de su aparta
miento pudiese consistir en ser 
uno de los más firmes propul
sores de la Asociación Nacional 
de Árbitros de Fútbol. Y José 
Donato Pes Pérez que para los 
trapisondistas tiene la peligrosi
dad de ser un juez íntegro, nos 
ha respondido:

—No creo que |a creación de 
la Asociación Nacional de Arbi
tros sea motivo para que yo de
saparezca del arbitraje.

LA ASOCIACION ERA 
PRECISA

Hace mucho tiempo y con el 
título "Las reivindicaciones de 
los árbitros de fútbol”, escribía 
ese excelente crítico que es 
“Erostárbe”. La reciente reu
nión de los árbitros, escala na
cional, a través de sus represen- 
aciones regionales, ha tenido un 
impacto digno de ser resaltado, 
en contraste con la notada indi
ferencia que predominó hasta 
ahora en lo relacionado con ellos. 
Hace tiempo que debió haberse 
planteado la conveniencia de una 
clarificada separación entre su 
organismo central y el federativo 
y con cuyo justo distanciamien- 
to, que de ningún modo debía 
convertirse en antagonismo, se 
hubieran suavizado no pequeños 
problemas... La Federación la in
tegran los clubs y son éstos quie
nes manejan el fútbol conforme 
a sus intereses, prevaleciendo en 
la disyuntiva, ios de los más po
tentes. Hoy por ti, mañana por 
mí, los dirigentes de los clubs 
sentados en los sillones federa
tivos se intercambian apoyos en 
cuanto pueden y la independen
cia del Comité de Competición 
sufre lo suyo. El árbitro es, las 
más de las veces, el sujeto de
samparado, sobre el que planean 
las grandes exigencias y al que se 
quiere, hacer sospechoso por 
aquellos mismos que, en cuanto 
media la oportunidad, se las apa
ñan para caerles amables. ¿O es

"No creo que la ANAFE 
sea motivo para que yo 
desaparezca del arbitraje"

LAS CARTAS SOBRE 
LA MESA

Dicen que vivimos en demo
cracia. ¿Es vivir democrática
mente en un país donde la fal
ta de respeto de unos a otros es 
la nota diaria? ¿Donde la falta 
de convivencia se acentúa? 
¿Donde el que no piensa como 
yo es mi enemigo?... Creo que es 
llegado el momento de saberse 
respetar los unos a los otrós, pa
ra que no sólo el fútbol, el país 
entero se yaya ai traste y no ten
ga- reparación en el curso de si
glos.

uo cierto es que en ésto de 
los árbitros, Pés Pérez fue pre
guntado en “Hora 25” de la “Ca
dena Ser”, el día 27 de Noviem
bre si se consideraban los árbi
tros independientes dentro y 
fuera de los terrenos de juego. 
José María García, es quien tie
ne más audienciá que nadie en el 
mundo pelotonero actual y 
arrancó al señor Pes Pérez la con
testación de un “NO”, lo que es 
más verdad que una catedral en 
tamaño. Y aquello dio origen a 
la siguiente carta del Comité Na
cional, en el mismo día, que re
producimos a continuación.

Y que loa naoa menos que 
con el sello de URGENTE.

El aragonés Pes Pérez, hizo 
unas declaraciones sobre ello di
ciendo:

—Había una serie de condicio
nantes externos como la violen
cia en el campo y el ambiente en 
las gradas que había que supefar.

Algo parecido manifesté “Pi- 
rri” a su retorno de Palma de 
Mallorca diciendo:

—O los árbitros se ponen en 
su lugar y cortan ésto o nos va
mos todos a casa.

Y tenía razón “Pirri” también.
Pero vayamos a que conozcan 

el texto de la carta que se escri
bió a Pes Pérez por el Comité 
Nacional de Arbitros de Fútbol.

CONTESTACION DE 
PES PEREZ

La conminatoria misiva, tras 
conversaciones en las que el 
buen árbitro ha sostenido con 
sus compañeros e incluso con sus 
superiores directivas, fue contes
tada el día 1 4 de Diciembre, cu
ya copia adjuntamos:

Sr. Presidente del C.N.A.

San Agustin, 3 
Madrid —

Zaragoza, 14 de Diciembre de 1.979

Acuso Recibo escrito, que antifcipe verbalmente en sus días co 
rrespondientes, a las comunicaciones de ese C.N.A. de fechas 
3O«X.79 y 27.XI,79 a los que seguidamente paso a contestar co 
mo se me requiere.

Respecto a la primera, debo decir'que la palabra Asamblea, se 
gun el diccionario de la Real Acaxlemia Española de la Lengua, 
significa

"Reunión numerosa de personas convocadas para algún fin", 

y que en ese sentido la empleé.

En lo que se refiere a la segunda comunicación, dije (inter
pretaciones subjetivas aparte), que sobre los árbitros pesan 
en la actualidad una serie de circunstancias ajenas a su pr£ 
pia labor de jueces deportivos que hacen más difícil la fun~ 
ción que tienen que realizar*

Las agresiones físicas, principalmente en regional, ó las ver 
bales y las recusaciones en nacional, son ejemplos claros de*" 
causas que pueden actuar como condicionamientos a la indepen- 
flkeñcia de la función arbitral.

Por supuesto, estoy convencido de que todos los árbitros pone 
mos nuestro máximo empeño en superarlas y, en mi caso concre
to, me remito al expediente de todas mis actuaciones.

Esperando haber complacido a ese Comité, le saludo atentamente.

CARTA DEL COMITE 
NACIONAL DE ARBITROS 
DE FUTBOL

Respuesta al colegiado arago
nés de fecha 19 de Diciembre:

En la última carta la preo
cupación del Comité N-acional 

no estriba en los cóndiciona- 
mientos ajenos a la dirección de 
un partido, sino, en cuanto a su 
persona se refiere, a lo que po
día pasar arbitrando. Sobran 
pues, las alusiones a otros árbi
tros o circunstancias, y la men
ción de su expediente solo acre
dita el pasado, no el presente y 
el futuro, y parece ser que es 
ahora cuando Vd. no se consi
dera independiente”.

“En cualquier caso, toma
mos buena parte oe que segui
rá Vd. poniendo su máximo em
peño en superar esos condicio
namientos que le preocupan”.

¿Pero se puede dudar? ¿No se 
ve que el colegiado en cuestión 
tiene preocupación por todos sus 
compañeros en el arbitraje?

José Donato Pés Pérez

Por todos esos que se han 
agrupado para poder en su mo
mento huir de las presiones, de 
las coacciones, de las amenazas 
cuando quieren ser honestos y 
los clubs desean que actúen en 
forma distinta, aún cuando sea 
inventándose un penalty.

¿Se habrá terminado el "ca
so” de Pes Pérez, que es el mis
mo de todos los árbitros que co
mo le sienten la necesidad de 
actuar sin amenazas, sin coaccio
nes, sin presencia del "gansteñs- 
mo” en el fútbol?

Porque tampoco le han dado 
nombramientos para actuar en 
partido inmediato.

Creo que vamos a tener que 
exhibir,- como en otros casos, 
documentos acreditativos de 
los males que afligen a nuestro 
fútbol y que hay que limpiar de 
ellos antes de que como decía 
“Pirri”:

—O los árbitros se ponen en 
su lugar y cortan ésto o nos 
vamos todos a casa. Promete
mos seguir con el tema que a 
partir de la creación de la Aso
ciación Nacional de Arbitros 
de Fútbol, va adquiriendo to
nos serios a los que era preci
so llegar urgentemente. Las 
cartas están sobre la mesa. Pes 
Pérez nos dice:

No tengo nada que ocul
tar.

Antonio MOLINOS
novedad que algunos presiden- 
tes de club accedan al cuarto del 
árbitro, antes del partido, para 

A saludarle?...-El Comité de Arbi- 
- tros no tiene porqué depender 

de la Federación y habría de ser 
un organismo autónomo que 
cooperase con ésta para llevar el 
fútbol por los mejores cauces 
mediante una labor común y de 
ninguna manera supeditada”... Y 
sigue el competario de| honesto 
compañero con amplitud de de
talles, que avalan su criterio. Un 
criterio que años y años hemos 
defendido para la salud de un 
fútbol invadido de “gansters” 
que se aprovechan de las circuns
tancias. No son independientes, 
como se puede probar. Las ca
ras que se pongan de desagrado 
a la Asociación Nacional de Ar
bitros, tienen que ser ágrias, con 
escaso gesto de salud deporti
va. La Asociación era precisa. Y 
en la reunión que se celebró en 
Madrid con un total de 272 vo
tos, 269 fueron afirmativos para 
la creación de la Asociación, 1 
negativo y 2 se abstuvieron.

—¿Siguen las altas en la Aso
ciación?

Pes Pérez, que acaba de mu
gar un partido de futbito, nos di
ce alegre:

—Las altas en la Asociación 
Nacional de Arbitros se están 
produciendo diariamente en ele
vado número al previsto. ¡Pron
to se ha pasado del millar! La 
Asociación Nacional de Arbitros 
de Fútbol era precisa y ¡ya está 
creada!

R. F. E. F. 
(OMIH NACIDNAI D( AlUltOS D[ fUIBOL 

SAN AGUSTIN. 3

Madrid, 27 de noviembre de 1979

Sr.D. José Donato Pes Pérez 

Árbitro de la. División. 

Zaragoza

R. F. E. F. 
COMITE NACIONAL DE ARBITROS DE FUTIOl 

SAN AGUSTIN, 3

Madrid, 19 de diciembre de 1.979

Sr.D. José Donato Pes Pérez

San Juan de la Peña, 186 - 9®C

Zaragoza- 15

En la emisión de ’’Hora 25" de la Cadena SER co
rrespondiente a la madruaada del día de la fecha, y en la entre
vista que se hizo a cuatro árbitros de categoría nacional, entre 
los que se encontraba Vd., a la pregunta que le hizo el entrevis 
tador sobre si se consideraban independientes dentro y fuera de 
los terrenos de jueoo, Vd. respondió: "NO'.'

Consideramos como de la máxima importancia las - 
cóhsecuencias que pueden derivarse de tal contestación, revelado 
ra de una situación anímica que indica que está Vd. coaccionado 
por alqo o por alguien, nue le impide ser independiente en su — 
trabajo dentro de los terrenos de juego. Hemos de pedirle que — 
nos informe sobre quiénes ejercen sobre Vd. esas presiones que 
no le permiten actuar con la necesaria independencia al arbitrar, 
para tomar nosotros las medidas que al caso corresponden.

Esperamos nue nos conteste con la máxima urgen - 
cia, pues hemos de tener a la hora de las designaciones la más - 
absoluta de las senuridades de que nadie coarta su voluntad para 
resolver los encuentros con absoluta libertad e independencia de 
criterio, sin más sometimiento que el impuesto por los Reglamen
tos y las XVII ’’enlas del Juego.

siones o coacciones que Vd. recibe fuera de los terrenos de juego 
para no pronunciarse como desee, dentro de la normativa y de las 
buenas relaciones interpersonales, único límite que puede Vd. te-

También nos agradaría conocer cuáles son las pre

Muy Sr. nuestro;

Á su carta del 14 de los corrientes, sin en 
cabezamiento, contestamos como sigue:

Tenemos diccionario, y conocemos el signifi
cado de las palabras que escribimos, y seguimos diciendo nue 

Asamblea, que emoleado por Vd. peyorativamente, - 
imprimiéndole un sentido singular, y adecuando su significa
ción a sus intenciones.

En cuanto a su segunda parte no hay luoar a 
interpretaciones subjetivas cuando las preguntas se concre
tan a quien se interroga y éste responde con la misma concre 
ción y sin vacilaciones. Y era Vd, el preguntado y Vd. quien 
respondió.

Nuestra preocuoación no estriba en los con
dicionamientos ajenos a la dirección de un partido, sino, - 
eii cuanto a su persona se refiere, a lo que podía pasar ar
bitrando. Sobran, pues, las alusiones a otros árbitros o — 
circunstancias, y la Tnención de su expediente sólo acredita 
el pasado, no el presente ni el futuro, y oarece ser que es 
ahora cuando Vd. no se considera independiente.
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Sólo existe una remota posibilidad 

de que pueda jugar

ANIICH, DISCARIIDD
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres, por José 

LuísERCILLA).

EL entrenamiento de ayer por la tarde en La Romare
da, sin el habituar partido de los jueves, aunq.ue al fi
nal llegase a disputarse un mini-encuentro entre los compo

nentes de la plantilla, se caracterizó por el frío reinante. Ha
cia, como se suele decir vulgarmente, un tiempo de perros. 
A pesar de todo, los jugadores terminaron calientes, ya que 
Manolo Villanova les sometió a un intensivo entrenamiento. 
Comenzaron a las cuatro haciendo durante tres cuartos de 
hora una tabla de gimnasia intensa. A continuación, durante 
quince minutos jugaron un partidillo a lo ancho a dos to
ques. Finalmente, a lo largo del campo, se disputó un en
cuentro, con dos tiempos de veinte minutos cada uno, en el 
que se formaron las siguientes alineaciones:

Irazusta; Lasa, Benedé, 
Camus, Casuco; Güerri, 
Oñaederra, Víctor, Alonso, 
Amorrortu y Valdano.

Aunque no nos lo con
firmó Villanova, dadas las 
circunstancias, este será el 
once que inicialmente se 
oponga al Las Palmas en 
nuestro campo municipal 
el próximo domingo.

El otro equipo, en el en
trenamiento de ayer estuvo 
compuesto por:

Nieves; India, Zubeldía, 
Salvatierra, Belanche, Barra- 
china, Lafita, Pérez Aguerri; 
Badiola, Modesto y Juanjo.

Durante gran parte de es
te partidillo Benedé inter
cambió su puesto con Mo
desto, pasando el joven de
lantero a actuar con los con
siderados titulares. Esto nos 
hace pensar que entra den
tro de los planes previstos 
por nuestro entrenador pa
ra jugar contra el Las Pal
mas, pues posiblemente se- 
gón 'como se desarrolle ta • 
confrontación, podría tam
bién entrar Modesto por Be
nedé y bajar a Amorrortu a 
las líneas zagueras. Que que
de bien claro que lo que es
cribimos son simples conje
turas exclusivamente de 
nuestra cosecha particular, 
pero que tienen la pequeña 
base de lo presenciado en 
los entrenamientos. Y dan
do por hecho, claro,' que 
Antich está descartado de
finitivamente para jugar el 
domingo. El yugoslavo, en 
presencia del médico del 
club, doctor Pelegrín, entre
nó en solitario y a su aire, 
durante media hora y los 
resultados de la prueba no 
aparecen demasiado opti
mistas. Pero dejemos que 
sea el propio Antich 
nos lo cuente:

quien

antich, 
PRACTICAMENTE 
descartado

—Estoy deseando 
volver a jugar cuanto 
pero...

poder 
antes,

Cinco esquiadores sepultados 
por la nieve

UN MUERTO Y OTRO 
DESAPARECIDO

AOSTA (Italia), 28 (Efe), 
la luz de antorchas, 

equipos de socorro de mon
tana trataban anoche de sal
var a cinco esquiadores que 
quedaron sepultados por un 
alud de nieve, ha informado 
la policía.

Eos esquiadores fueron 
^canzados de lleno por la 
fpasa de nieve, que se des
prendió de la montaña debi- 

o a un súbito cambio de 
temperatura.

De los cinco esquiadores 
sepultados, uno apareció 
puerto, tres fueron rescata
dos con vida y un quinto si
gue sin aparecer.
j muerto es un italiano 

19 años y de los rescata- 
r,?? dos son france
ses y uno holandés.

Los equipos de salvamen-

-¿Qué?
—Que me temo que no va 

a poder ser.
—¿Por qué?
—Porque he intentado en

trenar a tope y la realidad es 
que me duele.

—¿Mucho?
—Sí, me duele bastante.
—¿Desanimado?
—No ¿por qué? Son gajes 

del oficio ¿no se dice así?
—Así es. Paciencia ¿ver

dad?
—No hay que desesperar

se. Si este domingo no pu
diera jugar, tal vez lo pueda 
hacer ya el próximo. Por mi 
parte pondré todos los me
dios al alcance para que mi 
recuperación sea lo más rá
pida posible.

Todo parece indicar que 
Antich no estará presente en 
el once blanquillo que se 
oponga a los amarillos de 
Las Palmas. Sólo queda una 
remota posibilidad de que 
pueda jugar, pero es tan re
mota que, prácticamente, 
resulta nula.

to,continúan su trabajo para 
rescatar al desaparecido.

COVADONGA: JOVEN 
MUERTO AL CLAVARSE 
EL BASTON CUANDO 
ESQUIABA

Un joven resultó muerto 
al clavarse el bastón del es
quí, cuando practicaba este 
deporte, en el lugar denomi
nado Teón, ubicado a tres 
kilómetros de los Lagos de 
Covadonga.

Se trata de Alberto Mar
tínez Fernández, de catorce 
años de edad, natural de 
Cangas de Onis, que murió 
casi en el acto, Alberto Mar
tínez descendía a gran velo
cidad y al frenar se le par
tió el bastón, yendo a caer 
sobre la parte astillada del 
mismo, introduciéndosele 
en el esófago.

El yugoslavo será sustituido por Benedé, 
aunque también podría actuar Modesto.- 
Mucho frío en el entrenamiento de ayer.— 
Salvatierra con la moral muy alta.- Camus, 
marcador de Morete.- Grabaciones filmadas 
en La Romareda

SALVATIERRA CON LA 
MORAL ALTA

Incluido Antich, que lo 
hizo en solitario y a su aire 
y durante poco tiempo, ayer 
en la sesión preparatoria de 
La Romareda intervinieron 
todos los zaragocistas que 
están a disposición de Villa- 
nova. A Salvatierra por 
ejemplo, lo vimos correr 
con ganas. Por eso, al final, 
le preguntamos:

—¿Estás más animado?
—Sí y ya tenía ganas de 

volver a encontrarme tan 
a gusto. El tratamiento a 
que me estoy sometiendo 
ahora parece que está res
pondiendo bien.

—Y de lo otro, de lo de 
la mejora de tu contrato que 
deseabas ¿también te en
cuentras mejor?

—Sí, porque de momen
to he decidido olvidarlo 
¡Qué se le va a hacer!

—¿Vas a entrenar y a ju
gar, si llega el caso, con la 
misma moral?

—Por supuesto que sí. 
Eso ya lo he olvidado. Es
toy retenido y ahora lo úni
co que me importa es olvi
dar también cuanto antes 
lo de mi lesión, porque será 
síntoma de que estoy recu
perado totalmente. Tengo 
muchas ganas y mi moral 
es alta. Sueño con una opor
tunidad. Voy a trabajar con 
ilusión para que me llegue.

CAMUS MARCADOR 
DE MORETE MAQUINAS DE ESCRIBIR. PORTABLES

Luego Manolo Villanova 
nos confirmaría que efecti
vamente Salvatierra llevaba 
dos días entrenando al mis
mo ritmo que el resto de sus 
compañeros. En cambio de 
Antich nos dijo que sólo hi
zo ejercicios ayer, sin balón, 
a su aire y muy lentamente. 
Que prácticamente está des
cartado para el domingo, 
aunque siempre hay un res
quicio de esperanza, pero...

—Si Antich no está en 
perfectas condiciones — ase-

PARTE 
DE 

NIEVE
FORMIGAL

Accesos: Abiertos.
Nieve: Polvo.
Espesor de la nieve: 60 

centímetros a los 2.350 me
tros. 40 centímetros a los 
1.800 metros.

Temperatura, media: Me
nos cinco grados.

Pistas preparadas: A par
tir de los 1.800 
altura.

Funcionan las 
nes: Valle de

metros de

instalacio- 
Izas, Tres

Hombres, Zona de Cantal.

PANTICOSA

Accesos: Abiertos.
Nieve: Polvo.
Espesor de la nieve: 20 

centímetros.
Temperatura media: Me

nos dos grados.
• Pistas preparadas: A par

tir de los 1.800 metros de 
altura.

Funcionan todas las ins
talaciones.

guró el "mister”— no conta
ré con él. Y queda ya muy 
poco tiempo para que se re
cupere de aquí al domingo.

—¿Le sustituirá Benedé?
—Es lo más probable, pe

ro nada hay seguro todavía.

El REGALO* ******

mónica electric

mónica

O OLYMPIA 
INTERNATIONAL,

Muy cerca de donde usted vive, hay un establecí 
miento del Ramo, Imprenta, Papelería, Electrodomés 
ticos, donde puede adquirirlas.

agencia oficial para ARAGON :

—¿Acaso es Morete el ju
gador que más temes del 
Las Palmas?

—Morete es un gran ju
gador, pero los canarios 
cuentan con otros elemen
tos muy buenos como pue
den ser Felipe, Nolly...

—¿Será 
cargado de 
te?

—Parece

el en- 
a More-

Camus 
marcar

que sí.lógico
—¿Qué planes tienes de 

aquí al domingo?
—Mañana (por hoy vier

nes) entrenaremos, a las on
ce, con normalidad, en La 
Romareda y el sábado volve
remos a tener otra sesión de 
preparación pero en plan 
más suave, para por la tarde 
trasladarnos al habitual 
gar de concentración 
Zuera.

lu- 
en

SE GRABARON 
IMAGENES

Digamos finalmente 
algunos momentos del 

que 
en-

frenamiento de ayer fueron 
grabados en video-casette, y 
las imágenes fueron pasadas 
poco después en los mismos 
vestuarios.

Ayer se celebró 
el sorteo de Copa

CACERENO- 
ZARAGOZA

MADRID, 28 (Efe),-- 
Resultado del sorteo de 
la tercera eliminatoria de 
la Copa del Rey: Mallor
ca-Palencia, Portuense- 
At. Madrid; Pontevedra- 
Tarragona, Murcia-Com- 
go stela, Alavés-Lérida; 

etis-Ferrol, Málaga-Ta- 
rrasa. Rayo Vallecano- 
Portmany; Villareal-Sevi
lla, Gijón-Moscardó; Co- 
rellano-Castellón, Eran- 
dio-Celta, Sabadell-At. 
Baleares, Cacereño-Zara- 
Íoza, At. Bilbao-Munguía, 
Ilot-Burgos; Valladolid- 

Badajoz, Logroñés-Levan- 
te,Torrejón-Hércules; Ibi- 
za-Ovieoo, Ceuta-Alme- 
ría, Español-Ciudadela; 
Salamanca-Langreo, Huel- 
va-Alcira, Peña Sport-Real 
Sociedad, Castilla-San- 
tander, Elche-Las Palmas, 
y Algeciras-Getafe. Exen
to eL Osasuna. Los parti
dos de ida se jugarán 
el 9 de enero y los de 
vuelta el 16 del mismo 
mes.

EL ESPANA- 
HOLANDA
NOCTURNO

VIGO, 28 (Efe).- El 
encuentro internacional 
amistoso de fútbol entre 
las selecciones nacionales 
de España y Holanda se 
disputará el día 23 del 
próximo mes de enero en 
el estadio municipal de 
“Balaidós”.

Este partido se inicia
rá a las 20,30 horas, se
gún se ha sabido hoy en 
Vi go.

Ese mismo dta, en el 
campo de “Riazor”, de 
La Coruña, jugarán los 
Sub-20 de Holanda y Es
paña.

DESPACHOS

LA GASCA,14 PARKING PROPIO Tlfi.2í9925 233278 
SAN MIGUEL, 31 Tlfno. 226071 ZARAGOZA
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El utbel Lsperania
FUTBOL INFANTIL Y ALEVIN

NOTICIAS DEL DIA

I

* El pasado funes dimos la 
composición de la pre - selec
ción infantil, Arturo Casa- 
mayor, el seleccionador, no 

; ha podido soportar fas críti
cas y ha presentado fa dimi
sión con carácter irrevoca- 

: ble.

• Se barajan nombres para 
sustituirle, pero el que suena 
con más insistencia es José 
Luis Ainsa, entrenador del 
Boscos Mave, que ha demos
trado gran capacidad de cap
tación en la pre-temporada.

É

1

• El Silos no se duerme an
te su inminente ascenso a la 
Liga nacional de Juveniles, 
como se va a construir un 
nuevo estadio para el Zarago
za, ya ha cursado instancia ai 
Ayuntamiento para arrendaí- 
La fíomareda.

* iAh! Y nos llega el ru
mor de que Silvestre Pina ha 
sido propuesto para ocupar 
la plaza de relaciones públi
cas en el Real Zaragoza.

* Antonio Morata tiene 
proyectado un campo de fut- 
bof para ef Ahinko, sófo está

AHI/\/KO B (Tercera Infanti/)

En el grabado vemos una formación del Ahinko B, equipo que 
interviene en el grupo tercero de la Tercera Infantil. Los compo
nentes son de primera temporada, de ahí que su clasificación no 
sea todo lo buena que querrían, pero está cumpliendo su objeti
vo de hacer valores para la próxima temporada. (Foto Calvo P.)

GALERIA DE PROMESAS:

JAVIER RODRIGUEZ
AI\/ARP7 Centro - campista del

Balsas del Ebro Viejo

Varios jugadores destacan 
en el conjunto del Balsas del 
Ebro Viejo. En principio he

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
llovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.

a la espera de encontrar la 
firma patrocinadora que le 
ayude.

* Fernando Valles quiere 
cambiar de aires y es casi se
guro que fiche como entre
nador del Ciudadela.

* Al igual que en años an
teriores la Federación Ara
gonesa repartirá balones co
mo regalo de Reyes, a razón 
de tres por equipo. Para re
cogerlos habrán de pasarse 
hoy mismo, a partir de las 
siete, con la tarjeta de direc
tivo y el sello del club. No 
hay para todos, así es que 
apresúrense.

* Para acabar con los ma
los modos en nuestro fútbol 
base, entra en vigor hoy la 
circular en la que al jugador 
expulsado se le retira la li
cencia por un ano. Y si los 
incidentes son del público la 
primera vez se cerrará el cam
po por seis meses y la se
gunda, por un año.

* A petición del Boscos los 
encuentros alevines de ahora 
en adelante durarán 59 mi

mos elegido a su capitán y 
centro-campista Javier Ro
driguez Alvarez. Nacido en 
Vigo, cuenta diecisiete años, 
es estudiante de C.O.U y 
firoviene de familia de exce- 
entes futbolistas.

Éste joven valor de la can
tera, posee excelentes cuali
dades para jugar en superior 
categoría, intuición, domi
nio del balón y gran visión 
de la jugada y habilidad para 
la entrega son sus principales 
cualidades futbolistas.

Hemos sostenido una bre
ve charla con esta figura pro
mesa y nos llamó poderosa
mente la atención su soltura 
al contestar a nuestro formu
lario de preguntas que en sín
tesis fueron estas.

—¿Qué le ha pasado ai 
Balsas que na bajado sensi
blemente de nivel de juego?

—En parte porque nos he
mos enfrentado en estas úl
timas jornadas a los equipos 
más potentes del grupo.

—¿Vuestras aspiraciones 
en la competición?

-Ascender a categoría 
Preferente, ya que poseemos 
una buena plantilla, a pesar 
de haber perdidodos encuen
tros seguidos.

—¿Cómo es Rodríguez en 
el terreno de juego?

ñutos, divididos en dos tiem
pos de veintinueve y medio.

* En una reciente reunión 
de entrenadores han acorda
do por unanimidad no ali
near a aquellos jugadores cu
yos padres les protesten por 
algo. Medida quizás excesiva- 
rríente drástrica, pero es que 
hay algunos...

i

* También se reunió ei gru
po arbitrai y decidieron pi
tar lo que pida ei público, 
sólo que en la portería con
traria. i Tíos, os habéis pa
seo!

i

* Dicen que a Javier Yera, 
Papá Noef fe ha traído mu
chos juguetes de Burgos, 
mientras que en Stadium Ca- 
sabfanca mucho carbón, 
¿por qué será?

* Al igual que en esta tem
porada el recibo del arbitraje 
subirá el índice del costo de 
la vida, así pues, por un arbi
traje infantil y alevín se pa
garán a partir de enero, 500 
pesetas. El acuerdo se ha to
mado hoy.

Luis G A YA

LOS 
PARTIDOS 

PARA EL FIN 
DE SEMANA

V TROFEO “JOYERIA 
LA PERLA” DE NAVIDAD

DIA 29:

Olivar-Calasanz, a las 10, 
en Stadium Casablanca.

St. Venecia - St. Casa
blanca, a las 11,30, en Sta
dium Casablanca.

II TROFEO “ANTONIO 
GARCIA”, DE FUTBOL 

INFANTIL

DIA 30:

Boscos D. Aragón - Ebro, 
a las 11, en Salesianos.

El Pasto rcico - Boscos 
Mave, a las 12,15, en Sale
sianos.

—Ante todo soy un com
pañero más que intenta ha
cerlo lo mejor posible.

—¿Te pareces algo a tu 
hermano Jesús?

—Pues no, ya que él jue
ga de delantero centro y es 
un rematador nato, pues la 
pasada temporada con el Sta- 
diumsequedó máximo golea
dor.

—¿Háblanos algo de tu 
entrenador?

—Es una persona muy hu
manitaria y estoy muy con
tento de la forma que lleva 
el equipo y a la vez sabe dar
nos el trato adecuado.

—¿Elfútboijuvenil está en 
alza o más bien estacionado?

—Salen pocos jugadores, 
pero creo que poco a poco 
con una adecuada atención 
a esta categoría se puede lo
grar algo positivo.

-¿Qué les pides a vues
tros seguidores?

—Que nos comprendan y 
animen en todo momento, 
que no se desanimen, ya que 
nosotros trataremos de ha
cerlo lo mejor posible.

Amigo Rodríguez te de
seamos lo mejor, ya que cla
se tienes para triunfar en tu 
deporte favorito.

G. USABEL

ñombres IPropios
CLAVERO AREVALO FRANCISCO GENTO

Dicen, que yo no lo digo, 
simplemente lo recojo, que 
al "ministro Clavero Aréva- 
lo también le cae un poco 
"grueso ” José Luis Núñez, 
presidente del Barcelona, y 
que ha ordenado que le con
feccionen un dossier con sus 
actividades. Por algo será.

MODESTO

El Jugador zaragocista 
Modesto, que últimamente 
sale hasta en la sopa, vuelve 
a ocupar las primeras pági
nas de cierto rotativo de ti
rada nacional, cual si se tra
tase de una estrella de pri- 
rnera magnitud. Ahora se di
ce que el Getafe no le'abona 
el quince por ciento del tras
paso que le corresponde, 
por lo que Modesto cont'h 
núa siendo "un caso".

KEVIN KEEGAN

El Barcelona, mejor di
cho,. José Luis Núñez, su 
presidente, sueña con los 
mejores futbolistas del mun
do, al objeto de firmarlos 
para su club y "aliviar" la 
economía b|au-grana. Hace 
muy poco montó el show 
Maradona; ahora se ha fija
do en Kevin Keegan, Bota 
de Oro 3 escala europea. 
Luego vienen los fracasos 
deportivos y la ruina, pero, 
mientras el cuerpo aguante.

Paco Gento, uno de los 
mejores extremos zurdos del 
mundo y ahora entrenador 
del Palencia, además de 
amargarle la tarde al colegia
do aragonés Yera de) Campo 
con motivo del encuentro 
Palencia-Getafe, se atrevió a 
pronosticar, en su momen
to, que “Pichi” Alonso no 
servía ni para jugar en el 
Castellón, Humildad con
tra soberbia, señor Gento.

LOLO SAINZ

El Real Madrid de balon
cesto oerdió su oartido con 
el Areslux, e incluso puede 
que haya perdido la Liga es
pañola por este "traspiés". 
Y como los rusos también 
lo han derrotado en la final 
de "su torneo" de Navidad, 
ios más impresionables ya

piensan en la sustitución de 
Lo lo Sáinz como entrena
dor. Paciencia pollo, que 
aún no te pelan.

«acuarios, 
«PECES Y 
«PLANTAS 

TROPICALES

ABiimœe
C/PEORO ALFONSO,6Y8

i PRECIOS ESPECIALES 
POR INAOGORACION !

FERNANDEZ AMADO

Fernández Amado, hoy 
por hoy, además de ser un 
"duro" entre los duros, es 
uno de ios centro-campis
tas más completos del fút
bol español. Esta frase se le 
atribuye a él: "Kubaia tiene 
en la selección los sitios re
servados para “los suyos", 
y como yo no estoy entre 
"los suyos"... Para el buen 
entendedor, con pocas pa
labras basta".

BERTONI

El mundiaiista argentino 
Bertoni, que le costó millo
nes al Sevilla y hasta la fe
cha ha rendido en calderi
lla, dicen que efectuó un 
casi perfecto corte de man
ga ante “Carriega" y el ban
quillo de suplentes héticos, 
después de que el Sevilla de
rrotó por dos a uno a su 
eterno rival. Tan triste me 
parece el no saber perder co
mo el no saber cfanar.

MIERA

Dicen, siempre se ha di
cho, que el que la sigue la 
mata. Y como Vicente Mie
ra conoce este refrán,' la si
guió y la ha matado. Viajó, 
según dicen, en pos del Bar
celona; pero Joaquín Rifé 
sigue en su puesto. "Persi
guió" al Atlético de Ma
drid, pero el Real Zarago
za “consolidó" a Luis Ara
gonés y tampoco pasó nada. 
Por fin ha caído Irulegui, 
sin causa que lo justifique, 
y ya tenemos a Vicente Mie
ra entrenando al Español y 
hablando de asegurar la per
manencia en la categoría, 
cuando a Irulegui le exi
gían intervenir en los tor
neos de la UEFA. Así es la 
vida y así está el fútbol.

MANOLO ORANTES

Manolo Orantes, bien 
sea Manolito o Manoiazo, 
según por donde le diese el 
aire, renunció a intervenir 
en Copa Davis, alegando que 
sólo recibía críticas y muy 
escasas satisfacciones. Ahora 
vuelve Manolo Orantes a la 
Copa Davis, sin duda alguna 
convencido por Bruguera. 
Es de sabios cambiar de opi
nión, y como Manolo es un 
sabio del tenis... El hijo pró
digo ha regresado a casa; 
bien venido sea.

Gloria ARIAS
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Comisiones Obreras 
se to juega

Aacnda
Viernes

18 de diciembre 
de 1979

'fiUSifii

EL SOL: sale a las 7,37 y se pone a 
las 16,55, (hora solar).

LA LUNA: sale a las 13,42 y se po
ne a las 2,13, (hora solar).

Cupón pro-ciegos 
de ayer

f Viene de (a página primera)

acuerdos para autorizar o no la firma de los mismos.
Por último, ha dicho que no es cierto que exista la con

vocatoria de una reunión formal con Comisiones Obreras 
dé cómo queda redactado el acuerdo de cara a que Comi
siones Obreras lo estudie en el Consejo Confederal del día 
4. En este sentido ha señalado que tanto CEOE como 
UGT están interesadas en la aceptación del acuerdo por 
parte de CC.OO.

Por su parte, José María Zufiaur, secretario de relaciones 
sindicales de UGT, ha señalado que la CEOE ha aceptado 
la plataforma que proponía UGT.

Respecto a la revisión semestral se han dejado las puer
tas abiertas de cara a que CC.OO., pueda firmar el acuerdo, 
ya que este era uno de los puntos fundamentales que pro
vocaron la retirada de CC.OO. de la comisión.

El comité confederal de UGT, ha añadido Zufiaur valo
rará hoy la posibilidad de la firma en solitario con la CEOE.

"CC.OO., ha dicho finalmente, ha cambiado de posi
ción después de su autoexclusión de las negociaciones, con 
la convocatoria de una reunión con la CEOE para ultimar 
sus posiciones antes del día 4 de enero, que se reunirá el 
consejo confederal".

No olvide 
felicitar a

quienes lleven el nom
bre de los santos Ino
centes, que hoy cele
bran su onomástica.

Teléfonos
do Interés

El tiempo due hará Efemérides
ARAGON

Nuboso con precipitaciones en el alto Ebro que serán de 
nieve en las montañas. Vientos flojos del segundo cuadrante 
con nieblas en el Ebro que se disiparán al mediodía, dando 
paso a un paulatino aumento de la nubosidad, con precipi
taciones dispersas a partir del mediodía.

Presión atmosférica media: 770,5 mm. y humedad rela
tiva del 67 por cien.

Temperaturas: Observatorio, máxima de 5 grados y mí
nima de menos 4.

------- -Según "Interviú"---------- 
UN COMPLOT PARA

MATAR ATELESFORO 
MONZON .

DICEN QUE SE HALLABA IMPLICADO 
UN ZARAGOZANO DE CONOCIDA 
FAMILIA

MADRID, 28 (ARAGON/expres).— Según informa "In
terviú” en su número de esta semana, todo estaba dispuesto 
el 26 de diciembre para matara Telesforo Monzón, presiden
te del Gobierno vasco en el exilio.

Parece que "un infiltrado" en el comando ejecutor —cuen
ta la revista— es el que ha revelado ahora todo el mecanismo 
planeado para matara Monzón. Dice el infiltrado a "Intervju":

—Cuando me metieron a mí en el asunto ya habfan baja
do las posibilidades de utilizar explosivos o hacerlo por el 
clásico ametrallamiento, pero luego desecharon esos métodos 
y empezaron a pensar en eliminar a Telesforo Monzón por 
medio de un francotirador escogido. Para ello tenían pensado 
hacer trasladar a Monzón a la localidad de Bayona por medio 
de una falsa citación que le harían llegar en su momento. 
Allí, la operación sería llevada a cabo por un comando de 
tres hombres apoyados por una cobertura que resolviera la 
eventualidad de un posible herido en un momento determi
nado, y sería más o menos así: aproximadamente a las 12 se 
citaría a Monzón en los juzgados de Bayona cuyo edificio es
taría vigilado por dos hombres armados y colocados a unos 
100 metros a cada lado de la puerta principal. Paralelamente 
un tercer hombre habría ocupado la azotea del edificio de*en- 
frente, armado con un fusil de precisión debidamente equipa
do y cargado con mlinición explosiva preparada con mercu
rio. Al ser aquella calle concurrida y efectuándose un solo 
disparo, un hombre que cae al suelo fulminado produce siem
pre una cierta confusión, momento que sería aprovechado pa
ra huir el francotirador. Y en el caso de que fallase el factor 
sorpresa, los dos miembros del comando que cubrían la calle 
también organizarían un poco de "ruido" para desviar la 
atención en su momento.

Luego en la narración de los hechos, el "infiltrado" cu
yas iniciales son F. R., dice que para esta operación se contaba 
con la intervención de un zaragozano, perteneciente a una 
conocida familia de nuestra ciudad del que dice era uno de 
los principales jefes del comando que habría de actuar, para 
eliminar a Telesforo Monzón. Según cuenta "Interviú" el 
elemento "infiltrado" en el comando, la operación fracasó 
porque antes del 26 de septiembre, fecha señalada para el 
atentado, había sido descubierta su presencia en el comando 
lo que desbarató todos los planes.

i'

■

1

Aeropuerto: 349050.
Asistencia a detenidos;

221070.
Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915.
Comisaría de Policía; 091.
Guardia Civil: 21-82-69.
Policía Municipal: 092.
Renfe: 214266.
Seguridad Social: 226604.
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en 

tretera: 257007.
Ca

Averías: Alumbrado públi
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña : 91 -2545005 y 91 -2531600.

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial; 355700.

Radio-Taxi; 427362.

Del refranero
Las glorias mundanas son 
todas vanas.

Las iras de los amantes 
suelen parar las maldi
ciones.

Las letras y la virtud, en 
mocedad y senectud.

Para hoy, se espera que cambie la situación de forma bas
tante radical; al penetrar por el noroeste de la península un 
frente de chubascos, empujado por vientos ma's fríos y hú
medos de procedencia atlántica. Las precipitaciones aumen
tarán a lo largo del día, desde Galicia hacia el interior y tras 
el paso de la perturbación, descenderán las temperaturas. Ne
vará en las mon tañas y zonas próximas, en general, por enci
ma de los 1.100 metros de altitud, aproximadamente. En el 
sur y en el sureste seguirá el predominio del tiempo soleado 
con temperaturas suaves. En las demás regiones las tempe
raturas descenderán.

OIA DE INOCENTES

A
unque quisi¿ramos, por mucho que nos lo 
propusiéramos, resultaría impdsible despojar a 
estas' fechas de su carácter festivo, de su matiz 

navideño, de sus tradiciones entrañables. Son días en 
los que la sensibilidad y la ternura afloran más 
intensamente y pinchan más íntimamente en el alma, 
con una especie de espina inyectada de 'melancolía y 
de tristeza. A pesar de la alegría que estas fiestas 
conllevan, no se puede evitar el recuerdo de los que 
no están, ni olvidar a los que faltan, ni evadirse y 
marginarse de evocaciones, de añoranzas, de 
costumbres enraizadas en la tradición. Una de ellas es 
la de los Inocentes,recordada cada año con simpáticas 
bromas casi siempre, aunque, a veces, sean molestas y 
de mala sombra. Ante la fecha del 28 de diciembre, 
queremos pedir simpatía y gracia en los actos, gestos 
y acciones de la tradicional celebración. Que, si 
pensamos en alguna broma, vaya envuelta de 
cordialidad, de simpatía y de afecto y que no resulte 
molesta para nadie. Que una y ate cordialidades y 
afectos y no desuna o rompa amistades. Que nuestra 
formalidad seria y consciente no se vea mermada ni 
ofendida por la broma que de buen grado aceptamos 
o por la que, de buena voluntad, podamos hacer. Que 
la tradicional “inocentada’' sólo sea eso: Una gracia, 
una “pega“ y una broma “inocente"'. Que es la mejor 
forma de, conservando la tradición, conmemorar la 
fiesta del día de hoy. Una fiesta de intranscendente 
inocencia, como la que poseen los niños, a quienes 
está dedicada, porque niños inocentes eran los que la 
sufrieron. ¡Que gocemos todos de ella, haciéndonos 
un poco más niños!

Farmacias do guardia
FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

COVARRUBIAS

Para Hogar volando

CAMARA OFICIAL DE 
COMERCIO E INDUSTRIA

DE ZARAGOZA
CONFERENCIA SOBRE EL 

REGLAMENTO DEL IMPUESTO 
SOBRE LA RENTA DE LAS 

PERSONAS FISICAS

El próximo día, 28 de Diciembre de 1979, a las 
19,30 h, se celebrará una Conferencia en el Salón de 
Actos de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Za
ragoza, Aragón y Rioja; c/ Don Jaime I, 18, sobre el 
tema; "EL REGLAMENTO DEL IMPUESTO SOBRE 
LA RENTA DE LAS PERSONAS FISICAS", que pro
nunciará D. Ramón Drake Drake. Subdirector Gene
ral de Impuestos sobre la Renta y el Patrimonio del 
Ministerio de Hacienda.

M

ARAGON
©xprss

DIARIO DE 
ZARAGOZA

Asalto (La Ronda, junto Murallas), 53. Artola.
Gascón de Gotor, 29. Ga. Duque.
Laguna Azorín (Carretera Madrid), 4. Lagunas.
Madre Vedruna, 34. Aranda.
Predicadores, 15. Barquero.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE 
LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO DE 
MEDIODIA _____________ _

Arias (Delicias), 21. Omedas.
Avda. la Jota, 23. Valen.
Coso, 43-45. Ríos.
General Muñoz Grandes (Terrazas Cuéllar), 1.

Trallero.
Higuera (Esq. Dr. Iranzo), 46. Lancis.
Lasierra Purroy (Torrero), 61. Machín.
San Antonio María Claret, 20. García Megino.
San Vicente Paúl, 43. Castañer.
Travesía Puente Virrey, 58-60. Trueba.
Unceta (Delicias), 63-65. Concha.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamen-- 
te al teléfono 257253.

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, núni. 2
Depósito Legal: Z’22-1970 i

1065.— Fundación de 
la abadía londinense de 
Westminster, por Eduar
do III, con destino a los 
benedictinos.

1550.— Es bautizado 
en Ronda, (Málaga), el 
poeta, novelista y músi
co Vicente Espinel.

1717.— Creación en 
España del Cuerpo de In
válidos del Ejército, bajo 
el reinado de Felipe V.

1799.— Real Orden 
prohibiendo en los tea
tros de España represen
tar, cantar y bailar obras 
que no fueran en idioma 
castellano y actuadas por 
actores y actrices nacio
nales o naturalizados en 
los Reinos.

181 5.— Las fuerzas es
pañolas fusilan al patrio
ta mejicano José María 
Morelos, "El Cura More
los”.

1852.— Nace el inven
tor Leonardo 
Quevedo en el 
santanderino de 
Cruz de Iguña.

1872.— Nace

Torres 
pueblo 
Santa

en San
Sebastián el escritor Pío 
Baroja.

1897.— Doscientas 
personas muertas, al des
plomarse el puente del 
ferrocarril sobre el río 
Tyne, mientras lo cru
zaba el expreso de Edim
burgo a Dundee, en una 
terrible noche de tempes
tad.

1895.— Primera sesión 
pública del cinematógra
fo, ofrecida por los her
manos Lumiere, a la que 
asistieron treinta y tres 
espectadores.

1897.— Se estrena en 
París la obra de Edmun
do Rostand “Cyrano de 
Bergerac”.

1937.— Deja de existir 
en París el compositor
Mauricio Ravel.

1978.— Treinta 
tos en Irán, en el 
día consecutivo de

muer- 
sexto 
mant

testaciones contra el Sha.

IB-057 ZAZ/MAD sal. 08,25 He. 09,10 
Diario.

IB-059 ZAZ/MAD sal. 23,30 Ue. 00,15 
Diario.

IB-056 MAD/ZAZ sal
Diario.

IB-058 
Dairio.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

AO-5-7

MAD/ZAZ sal.

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

ZAZ/BIO

á

Z4.

O

19,25 He. 20,10

08,45 He. 09,25sal.

sal. 21,15 He. 22,00

sal. 15,35 He. 16,15

07,20 He. 08,05

Lun., Mier., Vier., Dom.
AO-508 BIO/ZAZ sal. 12,00 Ue. 12,40 

Mar., Jue., Sab.
AO-508 ZAZ/VLC sal. 12,20 Ue. 14,00 

Mar., Jue., Sab.
AO-507 VLC/ZAZ sal. 14,15 Ue. 14,55' 

Lun,, Mier., Vier., Dom.

Ogîâ DIRECCION: 
k Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

S \ s A “•V "w

REDACCION Y ADMINISTRACION. 
Teléfono 21 69 83-Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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10 minutos con Amparo Baró
TEATROS

ARGENSOLA.— Tarde 7, no
che 10,45. Presentación del 
gran espectáculo de Sara 
Montiel, con el Ballet Gyp
sy Show y el conjunto mu
sical Gor-BIau.

PRINCIPAL - (Teatro Nacio
nal de Zaragoza), 7,15 y 
10,45. Compañía Juan San- 
tamaría-Fernanda Hurtado 
en Un maduro Tofete. ¡Un 
éxito cóniico sin preceden
tes! . Lunes 31, función ex
traordinaria de Nochevieja.

CINES DE ESTRENO
CERVANTES - 5-7-9-10,45 

(May. 14). El Super. East
mancolor. Raymundo Hi
dalgo-Gato. ZuUy Moreno.

COSO.- 5-7-9-10,45. Todos 
públicos. Alejandra, mon 
amour. Eastmancolor. Ma
nolo Escobar, María de los 
Angeles Medrano.

COLISEO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 16). Sexta semana. 
Manhattan. Woody Allen, 
Diane Keaton.

DON QUIJOTE.-Tarde, 5-7- 
9-10,45. (Mayores 14). La 
familia bien, gracias. East
mancolor. Alberto Glosas, 
José L. López Vázquez.

DORADO.- 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). El es
trafalario prisionero de 
Zenda. Peters Sellers.

ELISEOS.- 5-7-9-10,45. To
dos púbhcos. El mono bo
rracho en el ojo del tigre. 
Eastman color. Jacky Chan 
Yuen Shiao Tien.-

FLETA.- 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). Segunda 
semana. Misión Galáctica: 
Cylon ataca. En sensu- 
rround. Richard Hatch, 
Lome Green.

'GOVA.- 5-7-9 y 10,45. (May 
16). Segunda semana. La 
calle del adiós. Harrison 
Ford, Lesley-Anne Down, 
Cristhoper Plummer.

GRAN VIA.- 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). Grand 
prix en la montaña de los 
inventos. Technicolor. Por 
primera vez coches de for
mula pilotados por muñe
cos.

MOLA.- 4,45-6 ;45-8,45 y 
10,45. (To dos pú blipo s) 
“Estoy con los hipopóta
mos”. Estreno. Terence 
Hill, Bud Spencer. Techni
color.

MULTICINES BUÑUEL 4. 
Sala 1,— Matinal 11,30- 
5-7-9-10,45. (Todos pú
blicos). Esto si que es 
amor,' con Christopher 
George, Gay Hamilton, 
Sven Valscchi.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 2 Matinal 11 
5 y 9. (Todos públicos) 
“Sonrisas y Lágrimas” 
con Julie Andrews y Chris
topher Plummer, 

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 3.— Matinal 11,30 
5-7-9 y 10,45. (May. 18) 

Bananas Woody Allen, con 
Louise Lasser.

MULTICINES BUÑUEL ^4 
Sala 4: Matinal 11,30-5- 
7,30 y 10,30. (May. 18) 
“El tambor de hojalata** 
Un film de Volker Sch- 
lôndrff.

PALACIO.— Continua desde 
las 4,45 (Todos púbhcos). 
Novena semana: Campeón. 
John Voight, Faye Duna
way, Richy Schiroder.

PALAFOX.- 5-7-9-10,45. To 
dos púbhcos. Running. 
Technicolor. Raimundo Hi
dalgo Gato, ZuUy Moreno.

PAX.— 5-7-9. Todos púbhcos. 
Los hijos del capitán 

Grant. ¡Una avalancha de 
aventuras! por Maurice 
Chevaher, Hayley MiUe. 
Technicolor.

REX.—5-7-9-10,45. (Mayores 
14)*. Huracán. Technicolor. 
Mia Farrow, Jason Robards

RIALTO.- 4,30 y 7,30 (To
dos púbhcos). Sonrisas y 
lágrimas, con Juhe An
drews y Cristopher Plum
mer.

VICTORIA.- 5-7-9-10,45. 
(Todos púbhcos) Alejan
dra mon amour. Eastman
color. Manolo Escobar, 
María de los Angeles Me
drano.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7-9-10,45. 
(Todos púbhcos). Juego 
con la muerte. Technico
lor. Bruce Lee. Gig Young.

MADRID.- Sala 1. 5-7-9 y 
10,45. Todos púbhcos. Ro
bín de los bosques. Tech
nicolor. Errol Flynn, Ob
via de Havilland.

MADRID.- Sala 2.- 5-7-9- 
10,45.- May. 18. Cárcel 
de mujeres. Eastamancolor. 
Martin Brochard. Marilú 
Tolo.

NORTE.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). El super “Poli”. 
Bud Spencer.

OLIVER.— 5-7-9 (Mayores 
18). Pecados carnales de 
una campesina. Guya Lau
ri, Peter Fabian.

PARIS.- 5-7-9-10,45. iTodos 
púbhcos\ El gendarme y 
los extraterrestres. East
mancolor. Louis de Funes, 
Michel Gala bru. .

ROXY.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). Clasificada “S”. ¡Mun
do caníbal! ¡Mundo salva
je!. Eastmancolor. Massi
mo Foschi. Me-Me Lay.

SALAMANCA.- 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). La profeso
ra de ciencias naturales. 
LiUi Carati, Michele Gam- 
mino.

VENECIA.- 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Perros calle
jeros II (Busca y captura). 
Filme de José Antonio de 
la Loma.

ios politlsns fuuELonan
iMMaL

Amparo Baró es otra de 
las actrices españolas consi
deradas de “primera füa”. Dicen 

todos los que la entrevistan que 
es un gozo hablar con eUa y que 
no es necesario preguntarle para 
que te lo diga todo. Pero eUa 
misma confiesa que no se debe a. 
nadie y que cuanto hizo fue lo
grado por su fe, su entusiasmo y 
su trabajo.

—Yo nunca Uamé a nadie pa
ra que me hiciera un reportaje 
con tal de salir en primera pági
na. Eso es algo al margen del tea
tro. Esa es otra profesión que 
aún no tiene nombre. Lo de co- 

. merse un bocadülo de calama
res por la noche, y apretárselo 
muy bien con un güisqui al lado, 
no es lo mío. Pero tampoco cri
tico a quien lo hace. A mí ya se 
me pasó ese sarampión de que 
hay que ir por ahí. Todas las no
ches me 10 paso muy bien en mi 
casa. Mi vida está prácticamente 
llena con el teatro.

—Pero según lo que hacéis o 
dejáis de hacer, os llaman esto o 
lo otro.

—Ni porque salgas de noche 
te pueden Uamar “zorra”, ni 
pueden decirte lesbiana porque 
te vayas con uná amiga, ni té van 
a Uamar “celestina” porque va
yas con mariquitas. Lo que creo 
que vale de esta profesión es 
el que no te importe tanto lo 
que van a decir si vas a una dis
coteca con un fulano. Estoy har
ta de oir mentiras e inventos.

—No lograste ser mamá. ¿Se 
te ha pasado la edad?

—Sí. Sería una madre mayor. 
Me siento muy bien así. Estoy 
muy contenta con mi madre y 
con mis amigos y me gusta la h- 
bertad que tengo. Estando casa
da no podría tenerla, seguramen
te. Incluso el matrimonio faUa 
muchas veces.

—¿Te consideras feminista?
—No soy feminista. Soy un 

ser humano y pienso que las mu
jeres no deberíamos sentirnos 
disminuidas respecto al hombre.

CASINO MONTESBLANCOS
ALFAJARIN (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Jack.y Baca
rá. Carretera N-2, Km, 343,250 (dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Los lunes, martes, miércoles, jueves, 
domingos y festivos, de 18 horas a 3 de la madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y vísperas de festivo, de 18 horas a 4 
de la madrugada siguiente.

■ “Me gusta la libertad que tengo 
y estoy en contra del aborto”

Estoy de acuerdo en las revindi
caciones laborales, pero estoy en 
contra, totalmente, del aborto. 
El ser humano es un ser humano 
aunque se esté haciendo. Yo ja
más recurriría a un aborto.

— ¿Y sobre los políticos qué 
opinas?

—Los políticos hacen mucho 
teatro. Son actores. Van a dar 
clases de fonética y declamación 
para que les entiendan sus dis
cursos. Funcionan a un nivel tea
tral espléndido.

"EL PAPAGAYO”PARSIFAL

GALLERY 2 GRAWER CLUB STORK - CLUB

1800IGUANA

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS.

CHARLESTON 
AÑOS 20

.DESPUES DE SU BODA BAL
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di- ■ 
rección y teléfono .396952.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro' musical, In
dependencia, 19. Teléfono 
214804.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. 
San Ignacio de Loyola, 13. Te
léfono 211856.

Recuérdelos éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a tra. és de la músi
ca. Cavia, 10.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono; 379200.

Juventud, ritmos,diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 44. Telefono 217052.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que 
usted desea. Linán, 8, (detrás de 
Teléfonica. San Vicente de Paúl) 
Teléfono: 294466.

ASTORG'SCADA TARDE.

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28, Teléfonos: 
354879 y 357038.

CADA NOCH

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 255184.
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\ Queridos "telepacientes

R EGIONAL simultá
neo” con los acon-

tecimientostirmás impor
tantes del panorama ara
gonés en estas fiestas, 
abre la emisión de hoy 
dúi de los Santos Ino
centes. Como es de espe
rar, TVE lanzará su “ino
centada” en los espacios 
de siempre, bien “Gente 
hoy”, donde se pasan de 
“inocentes” ya, o bien 
en “Telediario ”, aunque, 
la verdad, no nos parece 
muy adecuado este espa
cio para las bromas, so
bre todo, si tienen por 
protagonistas al ayato
llah Jomeini o a sus ami
gos los americanos.

“Los espectáculos”, 
con información sobre la 
actualidad de nuestro ci
ne y teatro, dará paso a 
“Largometraje especial” 
con la película “Polizón 
a la Luna”, de la que 
hablamos en otro aparta
do.

“Barrio Sésamo” co
mo todos los días, abrirá 
la programación de tarde, 
que se compone de “Con
cierto Año Internacional 
del Niño”; “Con ocho 
basta”, con la segunda 
parte del telefilm “Sí, 
Nicolás, Santa Claus exis
te”, del que hablamos en 
el apartado “Solo para 
peques”; y “Más vale 
prevenir” con un espacio 
dedicado a “Desarrollo 
psicológico del niño”, ya 
en su segunda parte tam- 

■bién.
Por la noche, tras las 

noticias de “Telediario ”, 
“El hombre y la tierra” 
presentará “Kluane”, 
otro maravilloso d u- 
mental de Félix Rodrí
guez de la Fuente sobre 
otro enigmático tema de 
Canadá. “El nido de Ro
bin” emitirá el telefilm 
“El sótano” con más 
aventuras de los simpá
ticos personajes que en-

cabezón Robin y Vicky, 
ya casados. Y para ter
minar, “Mujercitas” con 
el último episodio de la 
serie, en el que veremos 
cómo se suceden las cir
cunstancias dramáticas, 
al fíempo que se reciben 
algunas sorpresas que ha
cen olvidar las amargu
ras. Así, tras la muerte de 
uno de los miembros de 
la familia, se sucederán 
acontecimientos tales co
mo una boda inesperada, 
una carrera pro metedora, 
etc, que harán que las 
“mujercitas” sigan ade
lante. Una serie con chi
cas muy guapas; pero 
cursis a más no poder to
das ellas.

El Segundo Programa 
ofrece, para empezar, lo 
de todos los días: “Re
dacción de noche” y “Po- 
lideportivo ”, que irán se
guidos, ya en la emisión 
de noche, de “Cine club” 
con el ciclo dedicado al 
cine polaco y la película 
“Doctor Judym” con 
guión de Andrzej Szczy- 
piorski; dirigida por 
Wlodzmierz Haupe y pro
tagonizada por fan Eglert 
Anna Nehrebecka y Jer
zy Kamas. Nos cuenta la 
historia de un médico de 
familia pobre, que ha ob
tenido el título en París 
y vuelve a su patria. Con
sigue plaza en un famoso 
balneario que ha obteni
do su fama a base de ^'’l- 
sear las aguas termale 
toda la comarca. La r^ 
día del doctorante el de
safuero le cuesta el .pues
to. Una película sencilla^, 
con cari' tér de denuncia, 
de un director desconoci
do aquí; pero con algu
nos éxitos en su haber. 
Completará la emisión 
“Tribuna internacional” 
con un coloquio sobre 
algún tema de actualidad 
internacional, dirigido 
por Jesús Hermida.

Sólo para peques
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"Mujerdtas", chicas guapas; pero cursis

PROGRAMAS,

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste
"Canciones de Fede

rico G. Lorca"
14,00
Apertura y presen

tación
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy
15.00
Telediarlo
Primera edición 
15,35
Los espectáculos 
16.00
Especial vacaciones 
"Polizón a la Luna" 
17,45
Barrio Sésamo 
18,15 
Concierto
Dedicado al Año 

Internacional del Niño

19,15
Con ocho basta
"SI, Nicolás, Santa

Claus existe" (II)
20,15
Más vale prevenir 
"Desarrollo sicológi

co del niño" (II) 
21,00 
Telediarlo 
Segunda edición 
21,35
El hombre y la tie

rra.
"KIoane"

22,00
El nico de Robin 
"El sótano"
22,30
Grandes relatos 
"Mujercitas" (III)
23,45
Ultimas noticias
23,56
Buenas noches 
24,00
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste
"Vickie Sue Robin

son"

Presentación y avan
ces

19,47
Redacción de noche
20,35
Polideportivo

21,00
Largometraje 
"Doctor Judym".

1976
22,40
Tribuna internacio

nal
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

f "Polizón a la Luna"

SIGUE el espacio 

"Especial Vacacio
nes" con sus películas en 

la sobremesa de cada día, 
con películas para todos 
loS; públicos, ' con Tnayo- 
ría de las musicálés ÿ. dé 
aventuras. A-las segundas 
pértenecé la de hoy., “Po
lizón 3'la Luna”., una pro
ducción norteamericana 
de 1974; con guióñ-dé W. 
Shelton y J. Boothé; di
rigida por Andrew McLa- 
glen y protagonizada por 
Líoyd Bridgesm Jeremy 
Slate, James McHullan y 
Morgan Paul.

see unos conocimientos 
científicos asombrosos, 
que servirán de ayuda a 
los tres astronautas, tri
pulantes de la nave, una 
vez que éstos han reac
cionado ante tal sorpre; 
sa y se encuentran en di- 
ficu Itades.

Es una película espe
cialmente para televisión, 
por un director que se ha 
especialidado en el “wes
tern”. Cultiva la selec
ción de los intérpretes, 
como en cine, y los diri
ge a la perfección.

Que tal, peques? Espero que bien durante las vacaciones, 

con muchos regalos ya traídos por Papá Noel, o Santa 
Claus como queráis, y los que quedan de los Reyes Magos. Y es 

que ya sabéis que los niños españoles son los que más suerte tie
nen. En Navidad, regalos y en Reyes, más regalos. Si habéis sido 
buenos os los habéis ganado, sí señores.

La tele también os regala algunos programitas estos días, co
mo son las películas, que no os gustan demasiado, ya lo sé; pero 
por lo visto el cine infantil en TVE es dif ícil de encontrar.

Por lo pronto esta tarde, seguirá en "Con ocho basta", "Sí, 
Nicolás, Santa Claus existe';. Ya sabéis que Nicolás andaba 
preocupado con el asunto, al que tampoco hay que darle más 
importancia. La ilusión casi puede superar al cariño; pero mejor 
lo dejarnos en empate y cada cuál piense lo que quiera, ¿vale? 
La cuestión es que la inocentada que le gastaron a los Bradford, 
con robo de cohe y juguetes, se solucionará hoy con el hallazgo 
dei cohe. Nicolas resolverá, tan sólo a medias, su problema y a 
ver si Tomay arregla un poco ese mal humor. ¡Que es Navidad, 
chico!

Mañana por la mañana "Animales" con "El perro de caza" y 
"003 y medio", con casos policiales, si el tiempo de las cancio
nes y actuaciones navideñas lo permite.

"Don Quijote" ofrecerá el capítulo "La descomunal batalla 
de los cueros de vino". Oón Quijote llega con sus acompañantes 
a una venta y una vez en sü habitación, cree ser atacado por un 
gigante al que vence en sueños. En realidad está luchando con los 
cueros de vino, llegando a destrozar un buen número de ellos.

Inmediatamente después, por UHF, cinco episodios de "Bar- 
bapapá" con sus "barbatrucos" y aventuras, siempre haciendo el 
bien a los demás.

Por la tarde, volviendo al Primer Programa, vereis "La pantera 
rosa" y "El circo de Ringling", presentado por el actor Danny 
Kaye, con grandes actuaciones.

Y el domingo, lo de siempre: "La casa de la pradera" con "El 
sonido de los niños", telefilm en el que Mary comunica a sus pa
dres que está embarazada. Todos están contentos; pero Adamax 
está preocupado, ya que su padre no sabe ni siquiera que está ca
sado y ellos quieren que lo sepa.

Y por UHF, "Vickie el vikingo" con la aventura titulada "La 
liberación", con el final de la aventura anterior, en la que los vi
kingos quedaron atrapados por los gigantes enemigos. El peque
ño Vickie tendrá una nueva ¡dea, que supondrá la liberación para 
todo el grupo.

Antes de ser lanza la 
nave “Camelot” con des
tino a la Luna, se descu
bre un exceso de peso de 
cuarenta kilos; pero no 
hay tiempo para arreglar
lo y además no se le con
cede ninguna importan
cia por considerar que tal 
exceso no variará en ab
soluto la operación de los 
astronautas. Lo que no 
imagina nadie es que una 
vez que la nave escapa de 
la gravedad terrestre, “el 
exceso” aparece. Se trata 
de un niño, hijo de un 
profesor de literatura, 
que a sus nueve años po-

üemuestra en este pe
lícula-telefilm sus cuali
dades para la explotación 
de los medios expresivos 
y su capacidad de narra
ción, valiéndose en este 
caso de la persona del ni
ño prodigio, que es en 
realidad la circunstancia 
protagonista del filme. 
Un niño que para algunos 
resultará encantador, pa
ra otros de lo más cursi; 
pero es casi seguro que 
no serán ios pequeños 
los más entusiasmados 
por esta producción. Más 
bien para los fanáticos de 
las aventuras espaciales. 
¡A volar, pibes!.
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A sólo horas 
del nuevo año

Francia, sin 
presupuesto

El Tribunal constitu
cional, inesperada
mente, enmendó la 
plana a los poderes 
ejecutivo y legislativo

PARIS, 28 (Efe}.— A cua
tro días de fin de año, ayer 
se reunía aquí en sesión ex
traordinaria la Asamblea 
Francesa para votar de nue
vo la ley de finanzas que es
tablece el presuDuesto nacio
nal para 1980 y que fue invali
da el lunes por el Consejo 
Constitucional.

Tal decisión del Consejo 
Constitucional, instancia su
prema de la nación,declaran
do “no conforme con la 
Constitución la ley de finan
zas para 1980”, ha colocado 
a Francia en una situación 
sin precedentes en los anales 
de la Quinta República.

A tan sólo cuatro días del 
año nuevo, el país todavía 
no tiene establecido su pre
supuesto para 1980, y el pri
mer ministro Raymond Barre 
ha sido públicamente acusa
do de haber violado la cons
titución.

Cuarenta y ocho horas 
después de la invalidación 
por el Consejo Constitucio
nal de la ley de finanzas, el 
jefe del Gobierno Raymond 
Barre fue recibido par el pre
sidente de la República, Va
léry Giscard d'Estaing, quien 
convocó al concluir dicha en
trevista, la sesión extraordi
naria del Parlamento que de
berá votar dos proyectos de 
ley relativos a la ley de fi
nanzas, y que permitirán su 
aprobación conforme a la 
Constitución.

DOS PARCHES

Los dos proyectos de ley 
han sido preparados en la 
reunión del Consejo-de Mi
nistros.

El primero autoriza al Go
bierno a continuar percibien
do en 1980, los impuestos y 
las tasas ha^a la adoptación 
del presupuesto, y el segundo 
se refiere a los gastos previs
tos en la ley de finanzas de 
1980.

La ley de finanzas había 
sido adoptada globalmente, 
al recurrir al artículo 49 de 
la Constitución que permite 
al primer ministro empeñar 
la responsabilidad de su Go
bierno sobre un texto de ley 
que será aprobado, si ningu
na moción de censura obtie
ne mayoría suficiente.

Asi pues la ley de finan
zas había sido aprobada “por 
omisión" y no por un voto 
favorable de la Asamblea Na
cional, debido al voto en 
contra de los gaulistas del 
RPR (Reagrupamiento Para 
la República).

El Consejo Constitucional 
la invalidó, denunciando co
mo institucional el prodedi- 
miento, ya que losdiputados 
debatieron la sección gastos, 
cuando la de ingresos todavía 
no había sido aprobada.

Hoy Claude Labbe, presi
dente del grupo parlamenta
rio neogaullista, ha declarado 
que el RPR votará a favor 
del primer proyecto de ley, 
autorizando ai Gobierno a 
percibir los impuestos hasta 
la aprobación definitiva del 
presupuesto.

En cuanto al segundo, en 
donde había surgido la polé
mica entregaullistasy giscar- 
dianos, que es el de los gas
tos previstos en el presupues
to, Claude Labbe ha puesto 
un punto de interrogación.

En todo caso el líder del 
Reagrupamiento neogollista 
ha insistido en que el RPR 
no votará las mociones de 
censura de la oposición, si el 
primerministro compromete 
de nuevo la responsabilidad 
de su Gobierno, como así lo 
anunció ayer el Gabinete.

Con grandes fuerzas militares rusas dentro del país

COLPE DE ESTADO 
EN AFCAMISTAM

TEHERAN, 28 (Efe-Upi).- Babrak Karmal, político radical 
afghano, ha asumido el poder como nuevo presidente de Afghanis- 
tán, informó la agencia de prensa iraní “Pars” citando como fuente 
informativa a Radio Kabul.

Babrak Karmel, que ha derro
cado al presidente Hafizullah 
Amín, fue primer ministro en 
el Gobierno del presidente Noor 
Mohammad Taraki.

La información facilitada por 
la agencia Pars añade que Radio 
Kabul, después de anunciar el 
golpe de Estado, suspendió sus 
programas informativas -e inició 
un programa de música militar.

El golpe de Estado se produ
jo a las,7,45 hora local (17,15 
en España).

HafizuUah Amín, presidente 
de Afganistán, fue derrocado 
ayer en el golpe de Estado, apa
rentemente incruento, dirigido 
por Babrak Karmal, antiguo ene
migo político suyo.

El golpe fue precedido de un 
puente aéreo en el que llegaron 
millares de soldados soviéticos 
a Kabul.

El nuevo régimen ordenó la 
inmediata imposición del toque 
de queda en Kabul y ha ordena
do al vecindario que permanez
ca en sus casas.

El nuevo dirigente se dirigió 
a la nación, a través de la radio, 
para prometer a los afganos ü- 
bertades democráticas y traba
jo en unos momentos en que 
el descontento iba en aumento 
como consecuencia de la insu
rrección armada, iniciada hace 
un año, dirigida por musulma
nes que se oponen a los regíme
nes marxistas, apoyados por 
Moscú, que han existido en 
Afganistán desde mayo de 
1978 cuando se produjó el gol
pe de Estado que derrocó al 
entonces presidente, Mohammad 
Daoud.

Los observadores políticos de 
Teherán dicen que para poder 
opinar sobre el cambio que pue
da producirse en el país será 
preciso esperar hasta que se co
nozcan más detalles sobre el 
puente aéreo soviético para en
viar hombres y material bélico.

COMUNISTA “PURO”

Karmal, fundador del Partido 
Comunista “Parcham” (Bandera) 
sirvió durante poco tiempo en el 
Gobierno de Mohamad Taraki y 
fue retirado por diferencias de 
carácter político que dio ori
gen a una depuración de todos 
los miembros del Partido Par
cham.

Radio Kabul pidió a todos 
que apoyen al nuevo régimen e 
inmediatamente inició un pro
grama de música militar.

En Teherán, el movimiento 
afgano de la oposición “Jamiat 
Eslami” (Asociación Islámica), 
calificó dé “agente directo de 
la Unión Soviética al nuevo jefe 
de Estado, Babrak Karmel.

Babrak Karmal, uno de los 
miembros fundadores del Parti
do Comunista Afgano, es uno 
de los representantes de su ten
dencia pro-soviética más firme”, 
dijo un portavoz del movimien
to.

Karmal estuvo exihado en Pa
kistán durante 18 meses. Consi
derado como ideólogo riguroso, 
fue vicepresidente y viceprimer 
ministro en el Gobierno de Noor 
Mohamed Taraki y estaba consi
derado como partidario de man
tener relaciones estrechas con la 
Unión Soviética.

CARROS DE COMBATE 
EN LAS CALLES

En medios bien informados 
de la capital británica se infor
ma que se ha advertido en las 
calles de Kabul la presencia de 
carros de combate y en algunos 
lugares de la capital se han oído 
tiroteos.

Babrak Karmal anunció que 
el nuevo régimen de Afganistán 
garantizará “los derechos demo
cráticos de todas las clases de la 
sociedad, respetará la sagrada fe 
del Islam y al clero”.

Esta declaración va dirigida, 
al parecer, a los rebeldes musul
manes, dirigidos por clérigos is
lámicos afghanos, que lanzaron 
una campaña violenta para de
rrocar a dos gobiernos sucesi
vos, de tendencia marxista, des
pués de ser derrocado el presi
dente Mohammad Daoud en ma
yo de 1978.

Hafizullah Amín, hasta ayer 
presidente de Afganistán, asumió 
el poder en el mes de septiembre 
pasado al derrocar al presidente 
Taraki.

Rusos y cubanos venían luchando 
denodadamente contra las guerrillas 
islámicas en tierras del interior '

El presidente derrocado estaba montando 
una gran ofensiva contra las guerrillas

Radio Kabul anunció que el 
“régimen tiránico, asesino, trai
dor y fascista de Hafizullah 
Amín había sido derrocado”.

El régimen marioneta de ti
ranos malvados fue derrocado y 
el Consejo Revolucionario de la 
República Democrática de 
Afganistán asumió el poder”.

LLAMAMIENTO DE 
BABRAK KARMAL

En la alocución hizo un lla
mamiento pidiendo el apoyo a 
su nuevo régimen a todos los 
musulmanes de cualquier secta, 
a los clérigos, a los soldados, a 
las tribus, a los funcionarios del 
Gobierno, intelectuales y a los 
trabajadores en general”.

Karmal prometió toda clase 
de libertades democráticas, em
pleo y una democracia auténti
ca”.

Afirmó que se adoptarán to
das las medidas oportunas para 
alentar a destacados afganos exi
liados para que regresen al país, 
informe la agencia Pars.

Radio Kabul informó que el 
golpe de Estado lo dirige el Par
tido Democrático Unido Afgano.

Los observadores señalan que 
Karmal es dirigente del Partido 
Parcham, que también participó 
en el golpe de Estado de 1978 en 
el que subió al poder Taraki.

Algún tiempo después Kar
mal fue separado del Gobierno 
y enviado a Checoeslovaquia co
mo embajador.

TROPAS SOVIETICAS, 
EN AFGANISTAN

La concentración de tropas 
soviéticas, con abundante mate
rial bélico, en Afganistán conti- 
•jiuaba ayer.

Desde las últimas 48 horas se 
registra una constante afluencia 
de aviones militares soviéticos 
al aeropuerto de Kabul, trans
portando tropas y material, en lo 
que los observadores creen que 
es una acción de ayuda al régi
men marxista del presidente Ha- 
fizulla Amín contra la amena
za de guerrillas islámicas que pre
tendían derribarlo.

Las informaciones proceden
tes de Nueva Delhi indican que 
el presidente Amín estaba mon
tando una ofensiva contra esas 
guerrillas, que tenían sus bases 
en la remota provincia de Ba- 
dakhsham, al Nordeste de Afga
nistán, utilizando como fuerza 
de choque 5.000 soldados afga
nos y 800 cubanos.

Esta fuerza estaba respaldada 
por los soviéticos que llegaron a 
Afganistán, a cuyo cargo estaba 
la difícil logística del aprovisio
namiento de la fuerza expedicio
naria.

Los Estados Unidos protesta
ron por esta ayuda militar sovié

tica a Afganistán, considerándo
la “una reprobable interferencia 
militar en los asuntos internos de 
un Estado soberano”.

LLEGADA MASIVA DE 
TROPAS SOVIETICAS

La llegada de tropas y mate
rial mihtar soviético al aeropuer
to de Kabul en los últimos días 
ha suscitado nuevos comentarios 
sobre la ayuda de Moscú al régi
men prosoviético del presidente 
Amín, derrocado ayer.

Los observadores calculan 
que hay unos 10.000 soviéticos 
en Afganistán entre soldados y 
consejeros militares y se espera
ba que en breve el Gobierno lan
zóla una ofensiva contra la pro
vincia de Badakhshán.

Por su parte, el régimen de 
Kabul había acusado reiterada
mente a los chinos, a los ira
níes e incluso a los norteameri
canos de ayudar a la secta de los 
fundamentalistas islámicos que 
desde hace diecinueve meses lu
chaban por derrocar al Gobier
no.

POSTURA USA

En Washington, un portavoz 
del Departamento de Estado, ha
ciéndose eco de las palabras del 
presidente Cárter, ha señalado la 
necesidad de que la comunidad 
internacional condene la inge
rencia soviética en los asuntos 
internos de otro país.

Carter y otros altos funciona
rios se han negado a relacionar la 
crisis de Irán con la presencia so

viética en Afganistán, pero uno 
de ellos ha comentado que las 
acciones soviéticas “pueden te
ner implicaciones a largo plazo 
en Irán. Lo que pasa en Afganis
tán puede pasar en Irán”

Los chinos tampoco ocultan 
su preocupación. La agencia de 
noticias Nueva China” informa 
sobre la llegada de unos sesenta 
aviones soviéticos a la capital 
afgana en lo que va de semana.

Para Pekín, Moscú ha encon
trado su “Vietnam” en Afganis
tán y sólo podrá salir de esta si
tuación mediante el empleo de 
la fuerza, a fin de hacer de este 
país una base para su avance 
hacia el Sur”.

MENTIS MOSCOVITA

La Unión Soviética ha nega
do que su ayuda a Afganistán sea 
injerencia y ha desmentido que 
en los dos últimos días haya 
transportado tropas y equipo mi
litar a Kabul de forma masiva.

El diario “Pravda”, adelantán
dose a las acusaciones había di
cho también que son “puras in
venciones” las informaciones so
bre un espectacular refuerzo de 
la presencia militar soviética en 
Afganistán.

Al ser preguntado un alto 
funcionario soviético ha dicho: 
“El Departamento de Prensa del 
ministro de Asuntos Exteriores 
no se dedica a comentar ningu
na clase de invenciones”.

La Prensa moscovita, que no 
disimuló nunca su apoyo y su 
interés per la revolución afgana, 
acusa a los Estados Unidos de 
“pretender aislar a la joven repú
blica de sus verdaderos amigos 
(la URSS).

Entre lunes y martes, según 
revelaciones del Departamento 
de Estado norteamericano, la 
URSS ha transportado más de 
150 aviones militares y de trans
porte a Kabul, con importantes 
tropas de combate.

Al mismo tiempo ha reforza
do, hasta un total de cinco divi
siones, sus tropas estacionadas 
a lo largo de los 1.500 kilóme
tros de frontera con Afganistán.

Pero la Unión Soviética ale
ga que nada impide la ayuda a 
los países que anhelan la hbera- 
ción social, aunque para impedir 
que sean observadas sus opera
ciones en la zona ha prohibido 
el viaje a diplomáticos y perio
distas occidentales a la región 
fronteriza con Afganistán.

Los agregados militares de la 
Embajada de los Estados Unidos 
en Moscú no recibieron autoriza
ción este mes para viajar al Asia 
Central Soviética,

LLEGADA DE OFICIALES 
SOVIETICOS A KABUL

La carretera que conduce al 
aeropuerto de Kabul fue cerrada 
al tráfico, el lunes por la tarde, 
para dejar paso a una larga cara
vana de automóviles ocupados, 
al parecer, por oficiales sovié
ticos que se dirigían a la zona 
donde están acantonadas las 
fuerzas müitares.

Otras informaciones obteni
das en los medios diplomáticos 
de la capital pakistaní dicen que 
“gran número” de oficiales so
viéticos de alta graduación han 
Uegado a Kabul con el propósi
to aparente de coordinar la acti
vidad de los asesores soviéticos 
y de los técnicos militares que ya 
se encontraban en Afganistán.
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